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Présidentielle:

 Les candidats entament la campagne électorale 
par des meetings et activités de proximité

Présidentielle 2024 :

Les candidats mettent en avant leurs programmes

La campagne électorale 
pour l’élection 
présidentielle du 7 

septembre prochain a débuté 
jeudi par l’organisation 
de meetings populaires et 
rencontres de proximité animés 
par les trois candidats ou les 
formations politiques qui les 
soutiennent.
Les trois candidats en lice, en 
l’occurrence M. Aouchiche 
Youcef pour le Front des 
forces socialistes (FFS), M. 
Tebboune Abdelmadjid en tant 
que candidat indépendant et M. 
Hassani Cherif Abdelaâli pour 
le Mouvement de la société pour 
la paix (MSP), tenteront, durant 
20 jours, de convaincre les 
citoyens du bien-fondé de leurs 
programmes respectifs.
Ainsi, le candidat du MSP qui 
a choisi “Opportunité” comme 
slogan pour son programme 
électoral, a entamé la campagne 
au niveau du siège de son parti 

où il anime une série d’activités 
de proximité dans la capitale 
avant de se rendre, dans l’après-
midi, à Blida en vue d’une 
rencontre dans la maison du 
fondateur du parti, le défunt 
cheikh Mahfoud Nahnah.
Le candidat du FFS a, de son 
côté, choisi Alger pour lancer sa 
campagne électorale en animant 
des activités de proximité au 
niveau de la circonscription 
administrative de Bab El 
Oued, une occasion pour lui de 
déployer les grands axes de son 
programme électoral qui porte 
le slogan “Vision pour demain”.
Pour leur part, plusieurs 
partis soutenant le candidat 
indépendant, M. Abdelmadjid 
Tebboune, dont le programme 
électoral porte le slogan “Pour 
une Algérie triomphante”, 
ont investi le terrain, en ce 
premier jour de campagne, par 
l’organisation de meetings et 
rencontres de proximité avec 

les citoyens à travers plusieurs 
wilayas du pays.
C’est le cas notamment du 
parti du Front de libération 
nationale (FLN) qui a 
programmé un meeting 
populaire à Mostaganem et un 
autre à Ain Témouchent, de 
même que le Mouvement El 
Bina qui tiendra un meeting 
populaire à Tindouf, le Front 
El Moustakbal à Tamanrasset 

et le Rassemblement national 
démocratique (RND) qui 
animera des rencontres de 
proximité à Alger.
Il est à relever que l’Autorité 
nationale indépendante des 
élections (ANIE) a déployé 
tous les moyens matériels et 
logistiques et pris toutes les 
dispositions nécessaires pour 
assurer le bon déroulement de 
la campagne électorale.

Le président de l’ANIE, 
Mohamed Charfi, a affirmé 
que son instance était prête 
pour organiser l’élection 
présidentielle, dans le cadre de ses 
engagements constitutionnels 
de “neutralité, de transparence 
et de préservation du libre choix 
de l’électeur”.
Il a précisé que l’ANIE 
“accompagnera ce rendez-vous 
important à plusieurs niveaux 
en coordination avec les organes 
habilités, en veillant au suivi 
du déroulement des meetings 
conformément aux dispositions 
légales et à l’égalité des plages 
horaires d’intervention des 
candidats dans les médias 
audiovisuels”.
Selon l’ANIE, 24.351.551 
inscrits sur les listes électorales 
ont été recensés, à savoir 
23.486.061 électeurs à 
l’intérieur du pays et 865.490 à 
l’étranger.

Les candidats à l’élection 
présidentielle du 7 septembre 
et leurs représentants ont 

entamé jeudi la campagne électorale 
au cours de laquelle ils auront à 
expliquer leurs programmes et à 
convaincre les électeurs à voter en 
leur faveur en vue de consolider 
le front interne et booster le 
développement économique.
Dans son intervention lors de 
l’émission “Expression directe” 
diffusée par les médias audiovisuels, 
le candidat indépendant M. 
Abdelmadjid Tebboune, a réaffirmé 
sa détermination de poursuivre 
la politique sociale à travers le 
soutien aux catégories vulnérables, 
l’augmentation du pouvoir d’achat et 
le renforcement du développement 
économique dans tous ses aspects.  
Il s’est engagé ainsi à poursuivre “les 
acquis dans les volets économique 
et financier”, tout en poursuivant 
“la politique de soutien aux jeunes, 
la préservation du caractère social 
de l’Etat, évoquant dans le sens la 
récupération des fonds détournés, 
l’augmentation des salaires pour 
atteindre 100% d’ici 2027 et la 
revalorisation des pensions de 
retraite ainsi que la réalisation des 
projets d’habitat, toutes formules 
confondues.”
Il a en outre soutenu qu’il poursuivra 

la lutte contre les différents fléaux, 
dont la corruption et s’est engagé 
à poursuivre la réduction du taux 
d’inflation en plus de la révision 
des Codes communal et de wilaya 
et revoir le découpage administratif.
La présidente du parti Tadjamou 
Amel el Jazaïr (TAJ), Mme 
Fatima Zohra Zerouati, qui a 
animé un meeting populaire en 
faveur du candidat indépendant M. 
Abdelmadjid Tebboune à Naâma, 
a affirmé que le soutien de sa 
formation politique à M. Tebboune, 
représente le parachèvement de 
l’édification d’une Algérie forte.
Elle a appelé à choisir M. Tebboune 
“pour consacrer les réalisations 
obtenues et la dynamique que le 
pays a franchi dans le processus 
de l’édification d’une économie 
diversifiée et créatrice de richesses”.
De son côté, le SG du parti du Front 
de libération nationale (FLN), M. 
Abdelkrim Benmbarek, a appelé ses 
militants, lors d’un meeting populaire 
à Mostaganem, à se rassembler 

autour du candidat indépendant 
M. Abdelmadjid Tebboune, qu’il a 
qualifié d’”homme de la situation et 
de garant de l’unité nationale, de la 
sécurité et de la stabilité du pays au 
vu de toutes les réalisations au cours 
de son premier mandat”.
Il a rappelé que M. Abdelmadjid 
Tebboune, qui a été élu en 2019 
alors que le pays était au bord de 
l’effondrement, a réussi à présider 
aux destinées de l’Algérie dans des 
circonstances difficiles, notamment 
avec la pandémie du Covid-19, en 
préservant la souveraineté de la 
décision nationale, lorsqu’il a refusé 
le recours à l’endettement”.
Pour sa part, le candidat du 
Mouvement de la société pour la 
paix (MSP), M. Abdelaali Hassani 
Cherif, a entamé sa campagne 
électorale à partir de la capitale où il 
a souligné la nécessité de contribuer 
à la réussite de ce rendez-vous 
électoral afin de préserver la patrie, 
sa souveraineté et son unité.
En ce sens, il a marqué une halte 
symbolique devant le siège du 
Mouvement pour annoncer le 
lancement officiel de sa campagne, 
tout en rappelant le slogan de son 
programme électoral “Opportunité”, 
qui représente, a-t-il dit, “une 
opportunité pour tous les Algériens 
de provoquer le changement”.

Par la suite, il s’est rendu dans des 
lieux symboliques, notamment la 
maison du regretté moudjahid Lyes 
Derrich (membre du Groupe des 22) 
et le Sanctuaire des Martyrs, puis 
la Place de la Liberté d’expression, 
soulignant à cette occasion que son 
programme “garantit la protection 
des libertés politiques, syndicales et 
d’association, ainsi que des libertés 
individuelles”.
Il a ajouté que son programme vise à 
faire de l’Algérie “un pays émergent, 
qui jouit du développement, de 
la stabilité et de la prospérité”, 
réaffirmant l’engagement de son 
parti à rester “fidèle au serment 
des martyrs et des héros de la 
résistance”.
A Blida, M. Hassani Cherif s’est 
rendu à la maison du fondateur 
du MSP, feu Mahfoud Nahnah, 
affirmant que son parti demeurera 
fidèle à l’approche et à la pensée 
centristes modérées du défunt 
Cheikh, lequel considérait l’Algérie 
comme une priorité.
Il a estimé qu’un vote massif tend à 
envoyer au monde “un message fort 
d’une Algérie forte et protégée et qui 
demeure une force régionale”.
Il a également affiché l’ambition de 
son parti de faire de l’Algérie un 
“Etat pivot à travers la réforme du 
système politique, la consécration 

des droits et libertés et l’affirmation 
des éléments de l’identité nationale”.
De son côté, le candidat du Front 
des Forces socialistes (FFS), M. 
Youcef Aouchiche, a affirmé à Alger 
que “l’édification d’un Etat fort 
et la consolidation de la confiance 
citoyen-Etat” constituait la priorité 
de son programme électoral.
Lors d’une activité de proximité 
qu’il a animée au titre du 1e jour de la 
campagne électorale, M. Aouchiche 
a souligné que l’objectif qu’il aspirait 
à réaliser, à travers sa candidature à 
l’échéance du 7 septembre prochain, 
était “d’asseoir les fondements d’un 
Etat fort et de renforcer la confiance 
entre les Algériens et les institutions 
de l’Etat”.
Il s’est engagé à œuvrer, en cas 
de son élection à la magistrature 
suprême du pays, “à réhabiliter les 
classes moyennes et à renforcer le 
pouvoir d’achat des citoyens” et “à 
réviser le Salaire national minimum 
garanti (SNMG)”.
Aouchiche qui a entamé sa 
campagne électorale par une activité 
de proximité au niveau des quartiers 
populaires de la capitale a saisi 
l’occasion pour échanger des propos 
avec des citoyens et des jeunes à 
qui il a expliqué son programme 
électoral ayant pour slogan “Vision 
pour demain”.
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Présidentielle:

Le candidat indépendant Abdelmadjid Tebboune entend 
maintenir la politique sociale

Présidentielle:

Youcef Aouchiche s’engage à asseoir les fondements
 d’un Etat fort de ses institutions

Présidentielle:

Hassani Cherif appelle au succès de l’échéance 
pour la préservation du pays

Le candidat indépendant à 
l’élection présidentielle 
du 7 septembre, M. 

Abdelmadjid Tebboune, s’est 
dit déterminé à poursuivre 
la politique sociale à travers 
le soutien aux catégories 
vulnérables, l’augmentation du 
pouvoir d’achat du citoyen et le 
renforcement du développement 
économique dans tous ses 
aspects.
Dans son intervention lors 
de l’émission “Expression 
directe” diffusée par les médias 
audiovisuels dans le cadre du 
premier jour de la campagne 
électorale pour la présidentielle 
du 7 septembre, le candidat 
indépendant M. Abdelmadjid 
Tebboune a déclaré qu’il 
s’engage à poursuivre “les 
réalisations accomplies dans les 

volets économique et financier”, 
ainsi que “la politique de soutien 
aux jeunes, la préservation du 
caractère social de l’Etat et la 
réalisation des projets d’habitat, 
toutes formules confondues”.
Le candidat indépendant a 
indiqué qu’il poursuivra la lutte 
contre les différents fléaux dont 
la corruption, tout en veillant 
à la protection des catégories 
vulnérables notamment 
les personnes aux besoins 
spécifiques et les malades.
La poursuite de l’amélioration 
du pouvoir d’achat du citoyen à 
travers la réduction de l’impôt 
sur le revenu et l’augmentation 
des salaires pour atteindre 100% 
d’ici 2027, et la revalorisation des 
pensions de retraite sont autant 
d’engagements sur lesquels 
mise le candidat Abdelmadjid 

Tebboune.
Il s’agit également de poursuivre 
la réduction du taux d’inflation, 
“passé de 11% à 6%”, à même 
de renforcer “la politique 
d’augmentation progressive de la 
valeur de la monnaie nationale”.
Au niveau local, le candidat 
indépendant s’engage à réviser 
les codes communal et de wilaya 
en élargissant les prérogatives 
des élus de manière à renforcer 
la démocratie au niveau des 
communes, et de revoir le 
découpage administratif.
Par ailleurs, le candidat 
indépendant a évoqué le 
bilan de son premier mandat 
présidentiel, notamment “la 
récupération des fonds détournés 
à travers l’émission de près de 
285 commissions rogatoires au 
niveau de 32 pays, lesquelles 

ont concerné 755 comptes 
bancaires”.
Il a passé en revue “les obstacles 
rencontrés au début de son 
précédent mandat présidentiel, 
dont la crise mondiale induite 
par le Covid-19, les tentatives de 
provoquer la pénurie de certains 
produits de large consommation 
et les incendies ayant touché 
certaines wilayas”, affirmant 

que l’Etat algérien “n’a pas 
abandonné ses citoyens et a 
œuvré à indemniser les sinistrés”.
Sur le volet économique, il a 
évoqué “le rétablissement de 
la capacité financière du pays 
en termes de réserve de change 
sans recourir à l’endettement 
qui pourrait hypothéquer notre 
position politique”.

Le candidat du Front des 
forces socialistes (FFS) 
à la Présidentielle du 7 

septembre, Youcef Aouchiche, a 
affirmé, jeudi après-midi à Alger, 
que “l’édification d’un Etat fort et 
la consolidation de la confiance 
citoyen-Etat” constituait la 
priorité de son programme 
électoral.
Lors d’une activité de proximité 
qu’il a animée à Alger au titre du 
1e jour de la campagne électorale, 

M. Aouchiche a souligné 
que l’objectif qu’il aspirait à 
réaliser, à travers sa candidature 
à l’échéance du 7 septembre 
prochain, était “d’asseoir les 
fondements d’un Etat fort et de 
renforcer la confiance entre les 
Algériens et les institutions de 
l’Etat”.
Il s’est engagé à œuvrer, en cas 
de son élection à la magistrature 
suprême du pays, “à réhabiliter les 
classes moyennes et à renforcer 

le pouvoir d’achat des citoyens” 
et “à réviser le Salaire national 
minimum garanti (SNMG)”.
Aouchiche qui a entamé sa 
campagne électorale par une 
activité de proximité au niveau 
des quartiers populaires de la 
capitale a saisi l’occasion pour 
échanger des propos avec des 
citoyens et des jeunes à qui il a 
expliqué son programme électoral 
ayant pour slogan “Vision pour 
demain”.

Le candidat du Mouvement 
de la société pour la paix 
(MSP) à la présidentielle 

du 7 septembre, Abdelaali 
Hassani Cherif, a appelé, jeudi 
à Alger, lors du premier jour 
de la campagne électorale, à 
l’impératif d’assurer le succès 
de cette importante échéance 
électorale, pour préserver le pays, 
sa souveraineté et son unité.
Intervenant devant le siège du 
Mouvement, pour l’annonce 
du lancement de la campagne 
électorale, M. Hassani Cherif 
a souligné qu’il entamera sa 
compagne électorale par des 
rassemblements symboliques 
dans les wilayas d’Alger et de 
Blida, rappelant le slogan de son 
programme électoral “Forsa” 
(Opportunité), qui constitue, 
a-t-il dit, “une opportunité pour 
tous les Algériens d’opérer 

le changement”, appelant 
l’ensemble des citoyens à 
“contribuer à la réussite de 
cette importante échéance pour 
préserver le pays, sa souveraineté 
et son unité”.
Le candidat à la Présidentielle 
a entamé sa tournée à Alger 
par la visite de la maison du 

défunt moudjahid, Lyes Deriche 
(membre du groupe des 22), 
avant de se rendre au Sanctuaire 
du Martyr où il a déposé une 
gerbe de fleurs devant la stèle 
commémorative, à la mémoire 
des martyrs de la glorieuse 
Révolution.
Ensuite, le candidat du MSP s’est 
rendu à la place de la Liberté de 
la presse à la rue Hassiba Ben 
Bouali, où il s’est recueilli à la 
mémoire des journalistes martyrs 
du devoir national, et insisté sur 
le renforcement de la liberté 
d’expression, relevant que son 
programme électoral “prévoit la 
protection des libertés politiques, 
syndicales et associatives, outre, 
les libertés individuelles”.
A la place de la Grande Poste, 
M. Hassani Cherif, qui était 
accompagné des militants du 
Mouvement et de ses partisans, 

a souligné que son programme 
visait à faire de l’Algérie “un 
pays émergent jouissant de la 
stabilité et de la prospérité, un 
pays qui saura assurer au citoyen 
sa dignité et ses droits tout en 
préservant ses libertés”.
A la place de l’Emir-Abdelkader, 
le candidat a fait savoir que son 
projet politique “a placé l’histoire 
de l’Algérie au centre de ses 
préoccupations pour poursuivre 
la voie tracée par les Chouhada 
et les héros de la résistance”, 
appelant, sur place, les citoyens 
à “consulter son programme 
et à participer massivement au 
scrutin”.
Après avoir échangé avec les 
citoyens au niveau de la station 
“Ali-Boumendjel” du métro 
d’Alger, M. Hassani Cherif s’est 
rendu à la place des Martyrs, 
où il a promis “la rénovation 

de la Casbah pour l’ériger en 
destination touristique reflétant 
l’identité de l’Algérie et son 
histoire”.
Au Port d’Alger, dernière halte, 
le même candidat a mis en avant 
le volet économique de son 
programme électoral, affirmant 
que ce dernier visait à “consacrer 
une économie diversifiée, à 
même de réaliser l’autosuffisance 
et la croissance”.
Hassani Cherif a mis l’accent 
sur “la nécessité d’exploiter 
les capacités, de recourir aux 
compétences et d’accorder 
la chance aux jeunes, tout 
en renforçant les institutions 
financières et supprimant l’usure 
dans l’ambition d’adopter un 
système bancaire solide et de 
garantir un financement équitable 
en faveur de tous les projets”.
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COntreFAÇOn de deVises :

 Les autorités démantèlent un réseau a Tipaza

AlGer:

 3 Trois morts et plusieurs blessées dans une explosion de gaz 

inCendies de FOrÊts :

Les interventions de la protection civile se succèdent

La police de Fouka a 
récemment démantelé 
un réseau criminel 

spécialisé dans la contrefaçon 
de devises. Cette opération 
s’inscrit dans le cadre des efforts 
continus des forces de l’ordre 
pour lutter contre toutes formes 
de criminalité.
Après des enquêtes approfondies 
menées par la brigade de police 
judiciaire de Fouka, il a été 
découvert qu’un groupe de 
personnes détenait des billets 

en devises étrangères falsifiés, 
avec l’intention de les mettre en 
circulation dans la région.
Interpellation des suspects lors 
d’une transaction suspecte
Sous la supervision du procureur 
territorialement compétent, les 

autorités ont donc procédé à 
l’arrestation de trois suspects, 
dont une femme.
Ces individus ont été 
appréhendés en flagrant délit 
lors d’une transaction suspecte 
impliquant de la fausse monnaie.
Les forces de l’ordre ont alors 
saisi 50 faux billets de 100 
dollars américains, totalisant 
une somme équivalente à 5 
000 dollars. Les suspects ont 
été présentés aux autorités 
judiciaires pour répondre des 

accusations de détention et 
d’intention de distribution de 
fausse monnaie.
Indice de criminalité : Quel 
classement pour l’Algérie en 
2024 ?
La plateforme Numbeo, qui 
publie deux fois par an son 
indice de criminalité, fournit une 
estimation globale du niveau de 
criminalité à travers le monde. 
Cet indice, basé sur les sondages 
réalisés auprès des visiteurs de 
son site, classe les pays selon 

une échelle de 0 à 100.
Pour l’année 2024, l’Algérie se 
classe au 47ᵉ rang mondial, avec 
un taux de criminalité de 52,22 
et un indice de sécurité de 47,78. 
Ce positionnement montre une 
légère détérioration par rapport 
à l’année précédente, où le pays 
occupait une meilleure place. 
Cependant, l’Algérie demeure 
mieux classée que certains pays 
européens, comme la France, 
qui se situe à la 37ᵉ place avec un 
indice de criminalité de 55,17.

Un drame s’est produit à 
Djasr Kasentina, dans 
la banlieue sud d’Alger. 

Un incendie d’une rare violence, 
déclenché par une explosion 
de gaz butane, a ravagé un 
immeuble de type R+1.
Le bilan de cette tragédie est 
lourd : un garçon de sept ans, 
une fillette de quatre ans et une 
femme ont succombé à leurs 
blessures, tandis qu’onze autres 
personnes ont été grièvement 
blessées.
Les flammes se sont propagées 
rapidement à travers l’immeuble, 
piégeant de nombreux habitants 
à l’intérieur. Les secours, 
alertés en urgence, ont déployé 
d’importants moyens pour 
venir en aide aux victimes. 
Huit camions d’intervention, 

cinq ambulances et un véhicule 
de commandement ont été 
mobilisés sur les lieux.
Une équipe spécialisée dans 
la recherche et le sauvetage en 
milieu difficile a également été 
déployée pour tenter de retrouver 
d’éventuels survivants et extirper 
les personnes ensevelies sous les 
décombres.

Un drame frappe la capitale 
algérienne : un violent incendie 
causé par une explosion de gaz 
fait trois morts et onze blessés
Les blessés, présentant de 
multiples traumatismes, ont été 
transportés d’urgence vers les 
établissements hospitaliers les 
plus proches afin de bénéficier 
des soins nécessaires. Parmi 

eux, huit ont subi des brûlures 
de différents degrés, deux 
souffrent de graves difficultés 
respiratoires et un autre est en 
état de choc profond.
L’ampleur de cette catastrophe 
a suscité une vive émotion et a 
mobilisé les autorités locales 
et nationales. Le secrétaire 
général du ministère de 
l’Intérieur, le directeur général 
de la Protection civile, le colonel 
Boualem Boughlef, le wali 
d’Alger, Mohamed Abdennour 
Rabhi et le directeur de cabinet 
du ministère de l’Intérieur se 
sont rendus sur les lieux pour 
suivre l’évolution de la situation, 
coordonner les opérations de 
secours et apporter leur soutien 
aux familles endeuillées. Une 
enquête a été ouverte pour 

déterminer les causes exactes de 
cet incendie.
Le drame survenu à Djasr 
Kasentina est un terrible rappel 
des dangers des bouteilles de gaz 
butane. En effet, bien qu’elles 
soient utilisées quotidiennement 
dans de nombreux foyers, ces 
bouteilles représentent un risque 
non négligeable lorsqu’elles 
ne sont pas manipulées avec 
précaution.
Leur contenu, un gaz hautement 
inflammable, peut provoquer des 
incendies et des explosions en cas 
de fuite, de choc ou d’exposition 
à une source de chaleur. Les 
autorités rappellent l’importance 
de stocker ces bouteilles dans 
des endroits frais, secs et bien 
ventilés, loin de toute flamme ou 
source d’étincelles.

Les feux de forêts 
continuent de ravager 
différentes régions 

d’Algérie, mobilisant sans 
relâche les services de la 
Protection civile. Les efforts 
des pompiers, appuyés par des 
moyens terrestres et aériens, 
permettent de maîtriser la 
majorité des feux, malgré la 
récurrence de ces incidents. 
Voici un bilan des dernières 
interventions réalisées au 
cours des dernières 24 heures.
Ce vendredi matin, la 
direction générale de la 
Protection civile a fait état de 
plusieurs incendies qui ont 
touché diverses wilayas. À 
9h30, plusieurs feux avaient 
déjà été signalés et maîtrisés 
par les équipes de secours.
Dans la wilaya de Tébessa, 
un incendie s’est déclenché 
au mont Mezouzia, dans la 
commune de Morsott. Les 
flammes ont rapidement pris de 
l’ampleur en raison des vents 

et des températures élevées, 
touchant principalement 
des broussailles et des 
buissons. Cependant, grâce 
à l’intervention rapide et 
efficace des pompiers, le feu 
a été complètement éteint, 
évitant ainsi toute propagation 
vers les zones habitées ou les 
infrastructures voisines.
En parallèle, dans la wilaya 
de Tizi Ouzou, un autre 
incendie a été signalé dans 
le village d’Aït Yaâla, 
situé dans la commune de 
Maâtkas. Les pompiers, une 
fois alertés, ont mis en place 

un dispositif d’intervention 
pour circonscrire le feu. 
Grâce à leur efficacité, le feu 
a été maîtrisé en quelques 
heures, empêchant ainsi sa 
propagation aux alentours.
Enfin, un troisième incendie 
s’est déclaré à Tipaza, plus 
précisément au centre de 
repos familial de la commune 
d’Aïn Tagourait. Ce feu, qui 
s’est attaqué à des broussailles 
et des buissons, a suscité une 
inquiétude particulière en 
raison de la proximité des lieux 
touristiques. Néanmoins, la 
mobilisation des équipes sur 

le terrain a permis d’éteindre 
les flammes rapidement et 
sans causer de dommages aux 
infrastructures voisines.
La journée d’hier a également 
été marquée par une activité 
intense des services de la 
Protection civile à travers 
plusieurs wilayas. Dans le 
cadre de la lutte contre les 
incendies, les pompiers ont 
dû intervenir sur différents 
fronts, parfois simultanément, 
pour maîtriser les flammes 
qui menaçaient des hectares 
de végétation, des cultures 
agricoles, et même des 
habitations.
À Béjaïa, un incendie 
a été signalé dans la 
commune d’Adekar. Ce 
feu de broussailles et 
d’arbustes s’est propagé 
rapidement, menaçant les 
zones environnantes. Grâce 
à l’intervention rapide des 
équipes locales, l’incendie 
a été rapidement maîtrisé, 

limitant ainsi les dégâts.
En parallèle, dans la wilaya 
de Tizi Ouzou, plusieurs 
incendies ont été signalés, 
notamment dans la commune 
d’Aït Khalili, où un feu a 
ravagé une importante surface 
de broussailles et d’arbustes. 
À Tlemcen, les pompiers 
ont dû intervenir dans le 
quartier El-Ourtical, dans la 
commune de Ghazaouet, pour 
éteindre un autre incendie de 
végétation qui menaçait des 
habitations proches.
Les équipes de la Protection 
civile sont également 
intervenues à Skikda, dans la 
région de Likaten, commune 
d’Aïn Zouit, pour éteindre 
un feu de broussailles. Par 
ailleurs, à Souk Ahras, un 
incendie de forêt s’est déclaré 
dans la forêt de Tifach, 
commune de Khémissa, 
nécessitant une intervention 
d’urgence pour protéger les 
zones boisées restantes.
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réAlisAtiOn d’Une CentrAle éleCtriQUe À AÏnOUsserA:

Sonelgaz et le mexicain Duro Felguera discutent du projet

sOnAtrACH/CPeCC:

Signature d’un contrat 
pour de nouvelles unités 
de boosting au champ 

gazier d’Alrar

HYdrOCArBUres:

 14 découvertes réalisées par Sonatrach 
depuis le début de l’année jusqu’à fin juillet

Le groupe Sonelgaz et 
la société mexicaine 
Duro Felguera ont 

discuté, mercredi, du projet 
de réalisation d’une centrale 
électrique à AïnOussera 
(wilaya de Djelfa).
Le PDG de Sonelgaz, Mourad 
Adjal, a reçu au siège de 
la Direction générale une 
délégation de responsables 
de la société, conduite par 
le président du Conseil 
d’administration, Jaime 
IsitaPortilla, en présence de 

plusieurs cadres dirigeants 
des deux parties, indique 
un communiqué du groupe 
public.
Lors de cette rencontre, 
“l’avenir de la coopération 
entre les deux parties a été 
examiné, notamment en ce qui 
concerne le projet commun 
de réalisation d’une centrale 
électrique à AïnOussera 
(Djelfa)”, précise la même 
source.
“A l’entame de la rencontre, 
les deux parties ont rappelé 

la profondeur des relations 
historiques entre les deux pays 
avant d’examiner les moyens 
de renforcer le partenariat 
économique entre Sonelgaz 
et les opérateurs économiques 
mexicains, en général, et Duro 
Felguera, en particulier”, 
ajoute le communiqué.
A cette occasion, le PDG 
de Sonelgaz a salué la 
nouvelle équipe dirigeante 
de cette société qui, a-t-il dit, 
“insufflera un nouvel élan 
au partenariat entre les deux 

parties”, selon la même source.
Lors des discussions, l’accent 
a été mis sur les moyens 
d’accélérer la réalisation du 
projet de partenariat, à travers 
la mise en place d’une équipe 
de travail conjointe chargée 
d’élaborer un protocole 
d’entente entre les deux parties 
et de définir une feuille de 
route pour mettre en service 
l’installation énergétique dans 
les meilleurs délais, conclut le 
communiqué.

Le Groupe Sonatrach a 
signé, jeudi à Alger, un 
contrat avec la China 

Petroleum Engineering & 
Construction Corporation 
(CPECC) pour la réalisation de 
nouvelles unités de boosting 
au champ gazier d’Alrar, 
situé dans le bassin d’Illizi, 
permettant de compenser la 
baisse naturelle de pression et 
à maintenir la production du 
champ à 10 millions de m3/
jour.
D’un montant de 210 millions 
de dollars, dont 7 milliards de 
dinars algériens, ce contrat 
a été signé par le P-dg de 
Sonatrach, Rachid Hachichi, 
et le président exécutif de 
CPECC en Algérie, Zheng 
Xiang.
Le projet comprend la 
réalisation en EPC de trois 
trains de compression, la 
modification des collecteurs 
d’admission et de séparation, 
l’installation de pompes 
booster, ainsi que les 
raccordements avec les 
installations existantes. Il 
inclut également l’extension 
du réseau anti-incendie, des 
systèmes anti-intrusion et de 
télésurveillance.
Le contrat prévoit également 
la construction d’une sous-
station électrique et la mise à 

niveau du système de contrôle 
et de sécurité intégré (ICSS) 
existant.
Avec un délai de réalisation 
de 32 mois, la mise en service 
des nouvelles installations est 
prévue pour la fin du deuxième 
trimestre 2027.
Dans son allocution, M. 
Hachichi a souligné que ce 
projet reflète la “détermination” 
et “l’engagement” de 
Sonatrach à poursuivre ses 
investissements dans l’amont 
gazier pour répondre aux 
besoins croissants du marché 
national.
Il a ajouté que ce projet 
permettra au groupe de 
gérer la dépression naturelle 
du gisement d’Alrar, en 
exploitation depuis 1984, et de 
continuer à produire du gaz.
Il permet également à Sonatrach 
“d’honorer ses engagements 
commerciaux auprès de ses 
clients à l’international où 
l’Algérie opère en qualité 
d’acteur majeur”, a fait savoir 
le responsable.
Le PDG de Sonatrach a, par 
ailleurs, exprimé sa confiance 
dans les compétences de la 
CPECC pour mener à bien 
ce projet dans le respect des 
délais, des coûts, de la qualité 
et des normes sécuritaires et 
environnementales en vigueur.

Un total de quatorze (14) 
découvertes de pétrole et 
de gaz ont été réalisées 

par le groupe Sonatrach, depuis 
le début de l’année jusqu’à 
fin juillet, ce qui contribuera 
largement au renouvellement des 
réserves d’hydrocarbures du pays, 
a annoncé le PDG du Groupe, 
Rachid Hachichi.
Invité de l’émission “Likaa 
Télévision” diffusée dans la soirée 
de mercredi, par la Télévision 
algérienne, M. Hachichi a 
indiqué que “Sonatrach a réalisé 
jusqu’à la fin du mois dernier, 14 
découvertes”, un chiffre “devant 
être revu à la hausse d’ici la fin de 
l’année à travers la poursuite des 
travaux d’exploration”.
Les découvertes enregistrées 
contribueront “au renouvellement, 
en permanence, du stock national 
d’hydrocarbures, l’objectif étant 
de renouveler toutes les quantités 
consommées suivant la stratégie 
du Groupe”, a-t-il dit.
“Sonatrach se fixe pour objectif 
de renforcer les capacités 
de la production primaire 
d’hydrocarbures tout en stimulant 
les différentes chaînes de 
valeur à l’instar des activités 
pétrochimiques, de transport et 
de commercialisation, en vue de 
satisfaire les besoins du marché 
national et d’exporter vers les 
marchés internationaux, dans le 
cadre de la diversification des 
partenaires”, a-t-il affirmé.
Il a souligné que la grande 
stabilité et la dynamique 
économique que connait l’Algérie 
sont deux facteurs qui contribuent 
actuellement à susciter l’intérêt 
des partenaires étrangers, notant 
que le domaine minier algérien 
est attractif.
Dans ce cadre, M. Hachichi a 
rappelé “les accords exclusifs” 
signés dernièrement par Sonatrach 
avec plusieurs grandes sociétés 
énergétiques mondiales, pour ne 
citer que ExxonMobil et Chevron 
(Etats-Unis), Sinopec (Chine) et 
ENI (Italie).

“Nous avons des contacts 
significatifs avec des sociétés 
énergétiques importantes qui 
désirent investir en Algérie 
en raison de l’attractivité et 
de la stabilité de l’économie 
algérienne”, a-t-il dit.
Discussions pour un projet de 
câble électrique sous-marin 
vers l’Espagne
Par ailleurs, M. Hachichi a révélé 
que le groupe Sonatrach est en 
contact avec des partenaires 
espagnols pour la réalisation d’un 
projet de câble sous-marin destiné 
à l’exportation de l’électricité 
vers l’Espagne, assurant que 
cet ouvrage énergétique viendra 
s’ajouter au projet similaire qui 
reliera l’Algérie et l’Italie, pour 
lequel Sonelgaz et Sonatrach ont 
signé un protocole d’accord avec 
la compagnie italienne ENI.
“Sonatrach a récemment 
engagé des discussions avec des 
opérateurs espagnols pour réaliser 
le projet du câble sous-marin pour 
l’exportation de l’électricité vers 
l’Espagne. Sonatrach est ouverte à 
l’étude de ce projet et nous allons 
se réunir avec la partie espagnole 
pour discuter de la possibilité de 
concrétiser cet ouvrage”, a-t-il 
relevé.
“L’Algérie enregistre un excédent 
de production d’électricité durant 
dix mois de l’année, et partant, 
peut en exporter aisément”, a 
indiqué le PDG de Sonatrach, 

affirmant que cet excédent 
pourrait atteindre 10 gigawatts, la 
production nationale d’électricité 
s’élevant à près de 25 gigawatts.   
Une étude de faisabilité devrait 
être lancée entre Sonatrach, 
Sonelgaz et la société italienne 
ENI, pour le projet du câble sous-
marin entre l’Algérie et l’Italie en 
passant par cette dernière, a fait 
savoir M. Hachichi qui a ajouté 
que les partenaires cherchent à 
“concrétiser le projet dont l’entrée 
en exploitation sera dans les 
meilleurs délais”.
Il s’agit également de réaliser 
“plusieurs lignes dans le cadre 
du même ouvrage énergétique et 
non pas une seule ligne”, a-t-il 
souligné, se réjouissant du fait que 
l’Algérie deviendra “la batterie 
de l’Europe, et nous disposons 
de tous les moyens, qu’ils soient 
naturels et climatiques, et de 
compétences humaines pour 
le développement des énergies 
renouvelables et l’exportation de 
l’énergie verte à l’avenir”.
Evoquant les perspectives de 
développement de l’hydrogène 
vert, M. Hachichi a indiqué 
que des sociétés allemandes, 
autrichiennes et italiennes ont 
été invitées récemment à investir 
avec Sonatrach, parallèlement 
à l’étude du corridor destiné à 
l’exportation de l’hydrogène vert 
produit en Algérie vers l’Europe, 
à travers la Tunisie et l’Italie.
Selon les explications de M. 
Hachichi, un mémorandum 
d’entente sera signé en septembre 
prochain entre Sonatrach et des 
sociétés italiennes, autrichiennes 
et allemandes pour le lancement 
d’une étude de faisabilité 
conjointe du projet du corridor 
sud (SoutH2) pour l’exportation 
de l’hydrogène vert de l’Algérie 
vers l’Europe.



Le wali s’est dit déterminé à lever 
les obstacles auxquels font face

les promoteurs immobiliers

Le wali, Abdelkader 
Djellaoui, reçoit le nouveau 

directeur de l’AADL

AnnABA / UBMA

Ouverture des candidatures au cycle de master 2024-2025

AnnABA / CirCOnsCriPtiOn ‘’BenAOUdA BenMOsteFA’’

Ateliers et réhabilitation des réseaux hydrauliques

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, 
a présidé, jeudi passé, 

une réunion de travail, au siège 
de la wilaya regroupant les 
investisseurs dans la promotion 
immobilière, de l'irrigation et des 
travaux publics.  Le Directeur de 
l'urbanisme, architecture Et de 
La construction (DUAC) a fait 
un exposé à travers lequel,  il a 
donné un aperçu sur les lois liées 
à la construction, l'aménagement 
et à la reconstruction ainsi que 
les modalités inhérentes à la 
préparation des livrets fonciers, 
des contrats de construction 
ainsi que les mécanismes de 
reconstruction et règles de 
construction, rappelant que loi 
modifiée de la construction a été 
promulguée en 2024.
Le wali  a ouvert le débat 

en donnant la parole aux 
promoteurs immobiliers et ceux  
des secteurs de la construction, 
de l'architecture, de l'irrigation 
et des travaux publics pour 
exposer  leurs préoccupations et 
soumettre leurs suggestions sur 
le sujet.
Dans le cadre du renforcement 
du dialogue et de la 
concertation, ainsi que de 
la démocratie participative, 
à travers l'implication des 
activités de la société civile 

et de toutes les parties actives 
de tous les secteurs dans la 
gestion des affaires de la 
wilaya et la contribution au 
développement local, le wali 
a souligné le nécessité de 
lever tous les entraves et de 
surmonter toutes les difficultés 
auxquelles sont confrontés les 
promoteurs immobiliers et les 
investisseurs qui contribueront 
inévitablement à accélérer le 
développement local dans tous 
les domaines.

Le wali d’Annaba 
Abdelakder Djellaoui a 
reçu,  mercredi au siège de 

la wilaya,  le nouveau directeur de 
l’AADL, Mermouz Chouaib. 
La réception a eu lieu en présence 

du Secrétaire Général de la wilaya, 

Amrou Mechiche et de madame la 

Chef de cabinet, Tarfaya Djamila.

Plusieurs points ont été abordés 

par les deux parties lors de leur 

échange d’entretien.

L’Université Badji Mokhtar 
d’Annaba a récemment 
annoncé l’ouverture des 

candidatures pour les inscriptions 
au cycle de Master pour l’année 
universitaire 2024-2025, Selon 
un quota réservé pour cette 
catégorie à raison de 20%. Cette 
initiative, soulignée par le vice-
rectorat chargé de la formation 
des 1er et 2ème cycles, de la 
formation continue des diplômes, 

et de la formation de graduation, 
vise à offrir une opportunité aux 
étudiants de poursuivre leurs 
études supérieures. Les candidats 
éligibles pour ce programme 
concernent plusieurs catégories à 
savoir, les titulaires d’une licence 
LMD issus des promotions 
antérieures de l’Université 
Badji Mokhtar-Annaba, ceux 
provenant d’autres universités, 
ainsi que les détenteurs d’une 
licence de l’Université de la 

Formation Continue (UFC) 
promotion 2023-2024. Sont 

également invités à postuler les 
titulaires d’une licence dans le 
système classique, ainsi que les 
ingénieurs d’État.
Les inscriptions doivent être 
effectuées exclusivement en 
ligne via la plateforme dédiée 
(https://info2.univ-annaba.
dz/). La période d’inscription 
s’étendra du 15 août 2024 au 30 
août 2024, date limite pour la 
soumission des candidatures. 
Cette démarche s’inscrit dans 

le cadre des efforts continus de 
l’université pour renforcer les 
compétences académiques et 
professionnelles de ses étudiants, 
en leur permettant d’accéder à 
des programmes de Master dans 
divers domaines. Les candidats 
sont donc encouragés à respecter 
les délais impartis et à s’assurer 
que leurs dossiers soient complets 
et conformes aux exigences 
requises pour garantir la prise en 
compte de leur candidature. 

La circonscription 
Bemostefa Benaouda 
(Ex-Drâa Errich) a 

récemment institué une série 
d’ateliers dans le cadre d’un 
projet de réhabilitation des 
infrastructures hydrauliques 
et sanitaires. Ces ateliers 
sont destinés à coordonner 

et à superviser les travaux 
d’amélioration nécessaires 
pour répondre aux besoins 
des habitants en matière d’eau 
potable et de gestion des eaux 
usées.

L’une des premières initiatives 
a été l’amélioration du réseau 
d’eau potable et du système 
d’assainissement à la cité ‘’72 

logements’’. Ce projet vise à 
garantir une distribution plus 
efficace et sécurisée de l’eau 
potable tout en assurant que le 
réseau de drainage fonctionne de 
manière optimale. Les travaux 
incluent la modernisation des 
canalisations et la réparation des 
infrastructures existantes.
Parallèlement, la cité ‘’120 
logements’’ a fait également 

l’objet de travaux de 
réhabilitation de son réseau 
d’assainissement. L’objectif 
principal de ces travaux est 
de réduire les problèmes liés à 
l’évacuation des eaux usées, 
d’éviter les débordements et de 
prévenir les risques sanitaires 
pour les habitants. 
Les ateliers installés servent 
de base opérationnelle pour 

les équipes techniques et de 
coordination. Ils permettent 
de centraliser les efforts, de 
planifier les interventions, et 
d’assurer le suivi des travaux. 
Grâce à ces ateliers, les autorités 
locales peuvent agir rapidement 
aux imprévus et s’assurer que 
les travaux se déroulent dans les 
délais impartis.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

S.Y

S.Y
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AnnABA / sÛreté de WilAYA

Dix (10) personnes arrêtées 
durant la semaine dernière par 

les 4ème  et 10ème sûretés urbaines

 La police d’Annaba rend visite à un policier retraité

CHU:

Désinfection du service 
d’hématologie au centre de lutte 

contre de cancer

AnnABA / dCP

Opération de destruction de 32 
tonnes de conserves de tomate 
impropres à la consommation 

AnnABA / rentrée sCOlAire 

2024-2025

Réalisation de travaux 
de rénovation à la commune 

‘’Chabbia’’

Les efforts conjugués des différents 
corps de la police relevant de la 
sûreté de wilaya d’Annaba et le 

dispositif sécuritaire mis en place pour 
lutter contre la criminalité et tout autre 
délit au niveau des zones urbaines ont 
donné leurs fruits comme l’indique les 
chiffres enregistrés la semaine dernière. 
En effet, les éléments de la 4ème sûreté  
urbaine ont arrêté sept (7) personnes 
dont cinq (5) individus ont fait l’objet  

d’un avis de recherche, un individu a 
été appréhendé pour possession d’une 
arme blanche prohibée et un autre pour 
possession de drogue. Dans le même 
sillage, la 10ème sûreté  urbaine  a pu 
arrêter trois (3) individus pour la même 
période dont deux (2) individus concernés 
par  des avis de recherche et un autre pour 
possession de drogue. Les mis en cause, 
ont été placés en détention provisoire en 
attendant l’instruction judiciaire de ces 
affaires.

Conformément au 
principe, selon lequel 
les policiers n’oublient 

pas leurs collègues, les 
services de la sûreté de wilaya 
d’Annaba, en coordination avec 
le président de l’Association 
des retraités de la sécurité 
nationale, ont rendu visite, 
jeudi-soir passé,  au policier 

retraité, « Bouchadak Kamel», 
pour s’s’enquérir de son état de 
santé, et lui souhaiter un prompt 
rétablissement. 
Les services de sécurité de 
police  d’Annaba ont multiplié 
leurs visites  auprès des 
membres de la famille de la 
Sûreté nationale, afin de  leur 
assurer une prise en charge 
sociale optimale et pour que nul 
n’oublie. 

Dans le cadre de la poursuite des 
campagnes de stérilisation et de 
désinfection dans les différentes 

structures et services médicaux, la 
Direction Générale du Centre Hospitalier 
Universitaire d’Annaba a mené 
récemment une campagne de stérilisation 
et de désinfection au niveau du service 
d’hématologie du Centre de lutte contre 
le cancer.  Cette campagne a ciblé toutes 
les installations vitales et les chambres 
privées des patients pour garantir un 
environnement propre qui puisse protéger 
les malades et répondre à leurs besoins, 
en attendant la poursuite du processus 
au niveau des différents autres services 
médicaux dans les prochains jours. 
 Cette étape s’inscrit dans la continuité 
des efforts de la Direction générale 

pour renforcer les mesures préventives 
au sein des différents services et unités 
hospitalières et fournir des soins de santé 
de qualité et d’assurer la sécurité de tous 
les patients, visiteurs et employés du 
secteur.

Dans le cadre de leurs missions 
de contrôle des prix et de 
la répression des fraudes 

commerciales ainsi que de la préservation 
de la santé publique, les services de la 
direction du commerce en collaboration 
avec ceux de la gendarmerie nationale 
ont procédé, hier, à la destruction de près 
de 32 tonnes de conserves de tomate 
impropres à la consommation provenant 
d’une unité de production de conserve 
de fruits et légumes. En effet, cette 
opération de contrôle, s’est traduite par 
la saisie et la destruction de 32 tonnes de 
conserves de tomate  non  conforme. Les 
brigades de la DCP sont sur le qui-vive 
depuis l’ouverture de la saison estivale, 
et leur mission s’étalera jusqu’au mois de 
septembre. La quantité saisie a été détruite 
conformément à la loi en vigueur, et des 
poursuites judiciaires ont été engagées à 
l’encontre du propriétaire contrevenant. 
Notons que cette action s’inscrit dans le 
cadre des mesures prises pour la protection 

de la santé publique du consommateur. 
Souvent des produits ne répondant pas aux 
normes d’hygiène et de qualité douteuse 
sont commercialisés mettant en danger la 
vie des consommateurs. Les brigades de 
la DCP ont pris des mesures judiciaires 
adéquates en collaboration avec les 
services de sécurité afin de sanctionner 
les contrevenants.

Le P/APC d’El Bouni ne ménage 
aucun effort pour suivre de près 
les travaux d’aménagement de 

quelques établissements éducatifs en 
prévision de la prochaine rentrée scolaire, 
afin de s’assurer que les conditions 
d’accueil des élèves soient optimales. 
C’est sous sa  direction que des initiatives 
concrètes ont été mises en œuvre pour 
garantir une rentrée sereine et dans de 
meilleures conditions. Le Chef de secteur, 
Ghenai Mohamed a supervisé une sortie 
sur le terrain  accompagné de la cellule 
technique du secteur de Chabbia. Cette 
visite avait pour objectif de suivre de près 
l’état d’avancement du programme dédié 
à la préparation des écoles primaires 
situées dans le secteur de Chabbia et dans 
d’autres secteurs environnants.

Ce programme vise à offrir un 
environnement accueillant et propice 
à l’apprentissage pour les élèves, 
ainsi qu’à fournir un cadre de travail 
agréable aux enseignants et personnel 
de l’administration. Les travaux réalisés 
incluent le nettoyage des établissements, 
ainsi que la réfection de la peinture des 
façades intérieures et extérieures.

Imen.B
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ANNABA             

L’association “Green Bike”, mène des activités de 
nettoyage à la corniche 

Les jeunes bénévoles 
de l’association Green 
Bike ont, encore une 

fois, organisé une campagne 
pour nettoyer cette fois-ci la 
corniche. Ils étaient nombreux, 
sur la plage à participer à 
cette action louable, «la 
corniche était dans un état 

lamentable. Malgré le travail 
infatigable des services de 
l’environnement l’incivisme 
des citoyens est aberrant. Face 
aux tas de déchets ménagers 
et autres détritus hétéroclites, 
offrant un paysage lugubre,  
l’association s’est efforcée à 
venir à bout de ce spectacle 
désolant, au grand bonheur de 

ses habitués. 
Faut-il rappeler que la 

corniche d’Annaba, est très 
prisée par les estivants. Il aura 
fallu des heures aux nombreux 
bénévoles pour redorer le 
blason terni de cet endroit 
touristique. Une opération, 
au terme de laquelle, plus 
de 15 sacs ont été remplis 
de déchets ramassés le long  
de la corniche d’Annaba.  

Rappelons que Green Bike 
est une association, dont les 
adhérents sont des amateurs 
de bicyclette. Ses membres 
organisent périodiquement 
des sorties en petite reine, 
notamment au niveau de 
la corniche, dont l’action 
principale est le nettoyage des 
plages.

Imen.B
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Poursuite de la lutte contre la propagation de 
la dermatose nodulaire contagieuse 

Dans le cadre de la 
prévention visant à 
freiner la propagation 

de la dermatose nodulaire 
contagieuse chez les bovins, les 
services vétérinaires d’Annaba 
poursuivent la campagne de 
lutte contre cette maladie 
pour la deuxième semaine 
consécutive du mois d’août. 

Cette infection, responsable de 
lourdes pertes pour les éleveurs 
et la richesse animale du pays, 
nécessite une intervention 
rapide et efficace.
Les services de l’APC 
d’Annaba, en collaboration 
avec le service communal de 
la santé publique, de l’hygiène 
et de la propreté, ainsi que la 
direction de l’environnement 

de la ville, ont pris des mesures 
concrètes pour combattre cette 
épidémie. Parmi ces mesures, 
on notera l’épandage de 
pesticides autour des étables, 
tant à l’intérieur qu’à l’extérieur, 
afin d’éradiquer les insectes 
vecteurs de la maladie. Ces 
actions ont été accompagnées 
de conseils et d’instructions 
sanitaires destinés aux éleveurs 

pour prévenir la propagation de 
la maladie.
En attendant le lancement 
imminent de la campagne de 
vaccination prévue dans les 
semaines à venir, ces initiatives 
locales sont nécessaires pour 
contenir l’épidémie et protéger 
le cheptel bovin, garant de 
la sécurité alimentaire et 
économique de la région.

S.Y

ANNABA / TAUX DE CHANGE             

L’euro flambe toujours sur le marché noir 

Les cours de l’euro et 
du dollar ont atteint, 
ces derniers jours, 

des pics historiques face au 
dinar sur le marché parallèle 
des devises. Désormais, 
les cambistes proposent la 
monnaie européenne à un 
taux d’achat de 239.00 dinars 
algériens et à taux de vente de 

241.00 dinars algériens. De 
manière similaire, le dollar 
américain affiche aussi une 
légère augmentation, avec un 
taux d’achat à 220.00 dinars 
algériens et un taux de vente à 
222.00 dinars algériens.  Ainsi 
que le dinar tunisien cédé à  
71 DA à la vente et 69 DA à 
l’achat.
Selon les cambistes, cette 

nette reprise sur le marché est 
due au fait que de nombreux 
Algériens, dont des touristes, 
des commerçants ou des 
patients, réservent des billets 
pour voyager dans différents 
pays du monde, que ce soit 
par voie aérienne ou maritime 
notamment en cette période 
de vacances. Farid un jeune 
annabi qui devait se rendre 

en France pour un voyage 
touristique a du se raviser à 
cette hausse vertigineuse de 
l’euro.  « Le taux de change 
est intenable et il grimpe 
vite chaque jour », a-t-il 
fait remarquer « Je préfère 
temporiser, surtout que mon 
voyage n’est pas pour tout de 
suite. 

Imen.B

ORAN             

L’ONSC propose de nouveaux mécanismes pour 
consolider le rôle de la société civile

Le président de l’Observatoire 
national de la société civile 
Noureddine Benbraham a 

proposé, mardi soir passé, à Oran, 
de nouveaux mécanismes visant à 
consolider davantage le rôle de la société 
civile, lui permettant d’être au diapason 
de l’évolution de la société.
Intervenant lors d’une rencontre avec 
le bâtonnat de la wilaya d’Oran à la 
Cour de justice, en présence du wali 
d’Oran Saïd Sayoud et des représentants 
des autorités locales, M. Benbraham a 
souligné que l’Observatoire national 
de la société civile a retenu quatre 
mécanismes dans le cadre de sa stratégie 
2024-2030 pour renforcer le rôle de la 
société civile .
Le même intervenant a souligné que 
le premier mécanisme porte sur le 

renforcement du rôle de la société civile 
à travers la loi sur les associations, en 
cours de révision, alors que le deuxième 
mécanisme concerne le renforcement de 
la démocratie participative en confortant 
l’aspect fonctionnel de la société civile.
Il a ajouté que le 3ème mécanisme 
porte sur le renforcement du rôle 
de la société civile pour accélérer le 
mécanisme de numérisation, en vue de 
parvenir à la citoyenneté numérique 
et le 4eme mécanisme est de renforcer 
l’ouverture de la société civile sur son 
environnement externe, territorialement 
et sur le plan international.
M.Benbraham a indiqué que 
l’Observatoire national de la société 
civile, créé en 2020 comme instance 
consultative, intervient pour concrétiser 
le projet du président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, qui 
considère la société civile comme 
partenaire dans la bonne gouvernance.
Par ailleurs, M. Benbraham a supervisé 
une rencontre avec l’élite du secteur de 
la santé à l’Etablissement hospitalier 
universitaire (EHU) 1er novembre 1954 
d’Oran, ou le directeur local de la santé 
et de la population, Hadj Boutouaf, 
a présenté un exposé sur les acquis 
du secteur de la wilaya et les projets 
importants concrétisés, ces dernières 
années.
M.Benbraham a souligné, dans son 
intervention devant le personnel de 
la santé, la nécessité de préserver les 
acquis importants réalisés par l’Etat, 
notamment concernant l’amélioration 
des conditions de travail des médecins en 
termes de structures et d’ équipements.

En marge de cette rencontre, une 
convention de partenariat a été paraphée 
entre l’APC d’Arzew et l’association 
“Hayat” de prise en charge des malades 
cancéreux pour concrétiser le principe 
de la démocratie participative.



La détention du militant écologiste Paul Watson prolongée 
jusqu’au 5 septembre par un tribunal groenlandais

Alexeï Dioumine, l’ex-garde du corps de Poutine 
pressenti pour prendre la tête des opérations 

à Koursk contre l’armée ukrainienne

Paul Watson a été appréhendé 
le 21 juillet sur son navire, le 
« John Paul DeJoria », alors 

qu’il venait d’accoster à Nuuk, au 
Groenland. Le Japon réclame son 
extradition pour une affaire datant 
de 2010, selon le monde fr. 
Le tribunal groenlandais de Nuuk a 
ordonné, jeudi 15 août, le maintien 
en détention jusqu’au 5 septembre 
du militant écologiste américano-
canadien Paul Watson, dont le 
Japon demande l’extradition dans 
une affaire liée à son combat pour 
la défense des baleines. « Cela 
accroît la pression sur le Japon pour 
ses activités illégales de chasse à la 
baleine », a réagi M. Watson à la 
sortie du tribunal de Nuuk avant de 
monter dans une camionnette de la 
police.
Selon la police, qui a annoncé cette 
décision dans un communiqué, ce 
maintien en détention s’explique 
par le fait « de garantir » la présence 
de M. Watson « au moment de la 
décision d’extradition », dont la 
date n’a pas été rendue publique. 

Le militant de 73 ans a fait appel, a 
fait savoir la police.
Le Japon a demandé son 
extradition le 31 juillet auprès 
du ministère de la justice danois. 
Dans un mail envoyé à l’Agence 
France-Presse jeudi, le ministre 
Peter Hummelgaard a assuré que 
« l’examen » de celle-ci était « 
actuellement en cours ».
Fondateur de Sea Shepherd et de la 
fondation en faveur des océans qui 

porte son nom, Paul Watson, qui 
vit en France depuis plus d’un an, 
a été appréhendé le 21 juillet sur 
son navire, le John Paul DeJoria, 
alors qu’il venait d’accoster à 
Nuuk, la capitale du territoire 
autonome danois. Le bateau venait 
se ravitailler en carburant en vue « 
d’intercepter » le nouveau navire-
usine baleinier du Japon dans le 
Pacifique Nord, selon la fondation 
du capitaine Paul Watson (CPWF).

L’arrestation s’est faite sur la base 
d’une notice rouge d’Interpol émise 
en 2012, lorsque le Japon l’a accusé 
d’être coresponsable de dommages 
et blessures à bord d’un navire 
baleinier nippon deux ans plus 
tôt dans le cadre d’une campagne 
menée par Sea Shepherd.
Pour ses conseils, le mandat 
d’arrêt repose sur des données 
fallacieuses, ce qu’ils voulaient 
démontrer pendant l’audience en 
présentant des extraits de vidéos 
des événements concernés. « 
La cour a refusé de regarder les 
preuves vidéos de la série Whales 
Wars [Justicier des mers, qui suivait 
les activités de Sea Shepherd] 
qui montrent que les Japonais ont 
fabriqué des preuves, car ça ne les 
intéresse pas », a déploré auprès 
de l’Agence France-Presse la 
présidente de Sea Shepherd France, 
Lamya Essemlali. « A la fin de 
l’audience, Paul a dit que ses deux 
petits garçons avaient plus besoin 
de lui que le Japon n’a besoin de sa 
vengeance », a-t-elle expliqué.

Le militant s’est exprimé en 
anglais mais n’a pas eu le droit à un 
interprète, a relevé Mme Essemlali. 
« On trouve ça absolument 
scandaleux. Ce n’est pas du tout 
normal, on ne comprenait rien », 
a-t-elle dit.
« Présomption de culpabilité »
Dès 2010, un Néo-Zélandais, Peter 
Bethune, avait été condamné dans 
cette affaire à deux ans de prison 
avec sursis. Tout comme l’avait 
été M. Bethune, Paul Watson est 
accusé d’avoir blessé au visage 
un marin japonais en jetant 
une bombe puante – de l’acide 
butyrique – pour entraver le travail 
des baleiniers. Or, l’avocate de 
M. Watson, Julie Stage, affirme 
disposer « d’une vidéo qui prouve 
que le membre d’équipage qui, 
selon les autorités japonaises, a été 
blessé, n’était même pas présent 
lorsque la bombe puante a été 
lancée » à bord, s’appuyant sur les 
épisodes de la série documentaire 
Justiciers des mers sur les actions 
de Sea Shepherd.

Pur produit des services, 
l’ancien gouverneur de la 
région de Toula, réputé pour 

sa froide efficacité et sa loyauté 
sans failles au Kremlin, devrait 
coordonner la riposte armée à 
l’offensive ukrainienne sur le 
territoire frontalier de la Russie, 
selon le monde fr. 
Pour coordonner ses troupes dans 
la région de Koursk, dix jours 
après le début de l’attaque surprise 
de l’armée ukrainienne en Russie, 
commencée le 6 août, le Kremlin a 
choisi l’un de ses hommes les plus 
fidèles : Alexeï Dioumine, 52 ans 
à la fin du mois. Parmi les siloviki, 
ces membres des forces de sécurité 
qui ont pris le pouvoir à Moscou 

en près d’un quart de siècle de 
régime de Vladimir Poutine, 
l’ancien garde du corps promu 
par la suite lieutenant général a 
connu l’une des plus surprenantes 
ascensions depuis dix ans.
Sa désignation n’a pas été rendue 
officielle. Mais ce pur produit des 
services, diplômé d’une école 
supérieure de génie militaire, 
réputé pour sa froide efficacité et 
sa loyauté sans failles, est là pour 
rassurer le président face à un haut 
commandement militaire envers 
lequel le Kremlin a toujours 
entretenu une certaine méfiance. 
Après les échecs de l’armée aux 
zones frontalières de la Russie, ce 
natif de Koursk est donc apparu 

comme l’homme de la situation.
Le passé de ce fidèle au corps 
imposant et au regard droit 
parle pour lui. En 2014, chef 
adjoint du GRU (la direction 
du renseignement militaire), 
Alexeï Dioumine aurait joué 
un rôle-clé dans l’évacuation 
du président ukrainien prorusse 
Viktor Ianoukovitch, puis lors de 
l’annexion de la Crimée. Nommé 
ensuite chef d’état-major dans les 
forces terrestres, il a brièvement 
été vice-ministre de la défense 
fin 2015, avant un virage plus 
politique voulu par le Kremlin : 
Alexeï Dioumine devient, l’année 
suivante, gouverneur de la région 
de Toula, spécialisée dans la 

production d’armes, à quelque 
200 kilomètres au sud de Moscou. 
Il prend alors un malin plaisir à 

entretenir une rumeur en étant 
régulièrement cité comme possible 
successeur de Vladimir Poutine.

L’institution thaïlandaise a 
mis fin prématurément à la 
fonction de tous les chefs 

de gouvernement issus du camp 
de l’ex-premier ministre, Thaksin 
Shinawatra, revenu d’exil il y a 
un an. L’élection d’un nouveau 
premier ministre doit avoir lieu 
vendredi 16 août, selon le monde 
fr. 
Le premier ministre thaïlandais 
Srettha Thavisin sera resté moins 
d’un an à la tête du pays. La Cour 
constitutionnelle thaïlandaise a 
destitué, mercredi 14 août, à cinq 
voix contre quatre, cet ancien 
promoteur immobilier pour « 
violation grossière des règles 
éthiques », au motif qu’il avait 
nommé en mai un ministre ayant 

fait de la prison par le passé. Ce 
dernier avait toutefois démissionné 
quatre jours plus tard.
Une semaine plus tôt, le 7 août, 
les mêmes juges avaient décrété 

la dissolution du premier parti 
d’opposition, Move Forward, et 
l’inéligibilité pour dix ans de ses 
dirigeants. La raison : avoir fait 
campagne pour réformer la loi de 

lèse-majesté.
Le zèle de la Cour constitutionnelle, 
placée au service des forces les 
plus conservatrices du royaume, 
n’est pas nouveau : l’institution 
thaïlandaise a mis fin de manière 
prématurée à la fonction de tous 
les chefs de gouvernement issus du 
camp de l’ancien premier ministre 
Thaksin Shinawatra (2001-2006), 
destitué par un coup d’État et 
revenu d’exil il y a un an. Sretta 
– les Thaïlandais désignent leurs 
responsables politiques par leur 
prénom –, son nouvel homme lige, 
est le quatrième d’entre eux.
Ont été également dissoutes 
toutes les formations de la famille 
Thaksin qui précédaient le parti 
Pheu Thai (Pour les Thaïlandais), 

dont émane Sretta et dont la cheffe 
n’est autre que la propre fille de 
Thaksin, Paetongtarn Shinawatra, 
37 ans.
Paysage politique chamboulé
Si la décision du 7 août était 
attendue, celle du 14 août 
avait été largement présentée 
comme improbable dans la 
presse thaïlandaise. Cette double 
décapitation chamboule désormais 
le paysage politique issu des 
élections législatives du 14 mai 
2023 : non content de couper 
les ailes à l’opposition et aux 
vainqueurs du scrutin, la cour 
constitutionnelle a donc choisi 
d’affaiblir aussi le parti des 
Thaksin.
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En Thaïlande, le premier ministre Sretta Thavisin 
destitué par la Cour constitutionnelle



Crise au Venezuela 
Plusieurs pays appellent à de nouvelles élections, 

l’opposition refuse et réclame le pouvoir

Le président de la Corée du Sud propose la création 
d’un groupe de travail pour apaiser les tensions avec le Nord

Nouveau variant du mpox 
La Suède fait état d’un premier cas d’infection, 

l’OMS alerte sur le risque de cas importés en Europe

Proposer de ne pas tenir compte 
de ce qui s’est passé le 28 
juillet est pour moi un manque 

de respect pour les Vénézuéliens 
(…), la souveraineté populaire se 
respecte », a déclaré la cheffe de 
l’opposition Maria Corina Machado, 
selon le monde fr. 
Etats-Unis, Brésil, Colombie… 
Plusieurs dirigeants du continent 
ont exprimé jeudi 15 août le souhait 
que de nouvelles élections soient 
convoquées au Venezuela pour 
résoudre la crise née de la réélection 
contestée du président Nicolas 
Maduro. Des appels critiqués par 
l’opposition vénézuélienne qui 
revendique la victoire.
« Proposer de ne pas tenir compte de 
ce qui s’est passé le 28 juillet est pour 

moi un manque de respect pour les 
Vénézuéliens (…) la souveraineté 
populaire se respecte », a déclaré la 
cheffe de l’opposition Maria Corina 
Machado lors d’une conférence 
de presse en ligne avec des médias 

chiliens et argentins.
Maria Corina Machado réagissait 
aux propos des présidents brésilien 
et colombien suggérant qu’un 
nouveau scrutin soit organisé. Si 
Nicolas Maduro « a du bon sens, il 

pourrait essayer de lancer un appel 
au peuple du Venezuela, peut-être 
même convoquer et programmer des 
élections », avait plaidé le Brésilien 
Luiz Inacio Lula da Silva lors d’un 
entretien sur une radio locale, tout en 
se gardant de reconnaître la victoire 
de son allié : « Il sait qu’il doit une 
explication à la société brésilienne et 
au monde. 
Dans un message posté sur X, le 
président colombien, Gustavo Petro, 
autre dirigeant de gauche, a dressé 
une liste de suggestions pour résoudre 
la crise parmi lesquelles la « levée de 
toutes les sanctions économiques 
» qui frappent le pays, ainsi que 
la tenue « de nouvelles élections 
libres ». Un scénario manifestement 
approuvé par le président américain, 

Joe Biden. A la question « Etes-vous 
favorable à de nouvelles élections au 
Venezuela ? », ce dernier a répondu « 
Je le suis », sans s’étendre davantage, 
lors d’un bref échange avec la presse 
à la Maison Blanche.
Le Venezuela est plongé dans une 
nouvelle crise depuis que le Conseil 
national électoral a proclamé la 
réélection du président socialiste 
Nicolas Maduro, contestée par 
l’opposition qui dénonce une fraude 
et revendique la victoire de Edmundo 
Gonzalez Urrutia, son candidat. 
L’annonce de la réélection de M. 
Maduro pour un troisième mandat 
a provoqué des manifestations 
spontanées de protestation, avec 
un bilan officiel de 25 morts, 192 
blessés et 2 400 arrestations.

Un Bureau de liaison 
intercoréen a déjà été créé en 
2018, avant d’être dynamité 

par la Corée du Nord en 2020, selon 
le monde fr. 
Une solution pour détendre le 
climat diplomatique entre les deux 
Corées ? Le président sud-coréen a 
proposé, jeudi 15 août, la création 
d’un nouveau « groupe de travail 
intercoréen » pour apaiser les tensions 
avec la Corée du Nord, actuellement 
à leur comble. Ce groupe « pourrait 
aborder toute question allant de 
l’apaisement des tensions à la 
coopération économique, en passant 
par les échanges entre les peuples et 
les échanges culturels, et les réponses 
aux catastrophes et au changement 
climatique », selon le président.

« Aussi longtemps que la division 
persistera, notre libération 
demeurera incomplète », a lancé M. 
Yoon dans un discours à l’occasion 
de l’anniversaire de la capitulation 
du Japon en 1945, qui avait mis 
fin à la colonisation nippone de la 
péninsule Coréenne. « La liberté 
dont nous jouissons doit être étendue 
au royaume figé du Nord, où les gens 
sont privés de liberté et souffrent de 
la pauvreté et de la famine », a-t-il 
ajouté en appelant à la création de ce 
groupe de travail.
La proposition de M. Yoon a 
peu de chances d’être entendue, 
tant les relations intercoréennes 
sont actuellement mauvaises. Le 
dirigeant nord-coréen, Kim Jong-un, 
a officiellement renoncé en janvier 

2024 à tout espoir de réunification 
et a dissous toutes les institutions 
chargées des relations avec Séoul, 
qualifiant la Corée du Sud de « 
principal ennemi ».
Bureau de liaison intercoréen 
détruit en 2020
Depuis mai, la Corée du Nord 
envoie des milliers de ballons 
chargés d’immondices sur la Corée 
du Sud. Ces actions ont incité 
Séoul à reprendre ses émissions de 
propagande par haut-parleur le long 
de la frontière, et à suspendre un 
accord conclu en 2018 dans le but 
de prévenir les accrochages entre les 
deux armées.
Un Bureau de liaison intercoréen a 
déjà été formé entre 2018 et 2020, 
pendant une période de détente entre 

les deux ennemis. Situé à Kaesong, 
en Corée du Nord, à quelques 
kilomètres de la ligne de démarcation 
avec le Sud, il a hébergé plusieurs 
réunions de hauts responsables des 
deux pays, avant que Pyongyang 

ne le fasse exploser en juin 2020. 
Des lignes de communication 
téléphoniques Nord-Sud existent, 
mais les Nord-Coréens ne répondent 
plus aux appels du Sud depuis avril 
2023.

Anciennement appelé 
monkeypox, « variole du 
singe » en français, ce 

variant n’était jusqu’ici présent que 
dans quelques pays d’Afrique de 
l’Ouest et du centre, selon le monde 
fr. 
Au lendemain de l’annonce par 
l’Organisation mondiale de la santé 
(OMS) d’une « urgence de santé 
publique de portée internationale » 
en raison de la propagation du mpox, 
la Suède a fait état d’un premier 
cas sur son territoire, dans la région 
de Stockholm. « Nous avons eu 
durant l’après-midi la confirmation 
que nous avons un cas en Suède de 
contamination à la forme la plus 
grave du mpox », a déclaré lors 
d’une conférence de presse, jeudi 
15 août, le ministre de la santé et des 
affaires sociales, Jakob Forssmed.
« La personne touchée a été infectée 
lors d’un séjour dans une région 

d’Afrique où sévit une importante 
épidémie de mpox du sous-type 
clade 1 », a détaillé Olivia Wigzell, 
cheffe intérimaire de l’agence de 
santé publique suédoise. Cette 
dernière a confirmé à l’Agence 
France-Presse qu’il s’agissait du 
variant du mpox du sous-type clade 
1b, qui connaît une résurgence en 
République démocratique du Congo 
(RDC) depuis septembre 2023.
La personne infectée en Suède a reçu 
des soins et des recommandations 
conformes aux réglementations en 
vigueur, a assuré Mme Wigzell, 
son agence affirmant dans un 
communiqué que le fait « qu’une 
personne soit traitée pour le mpox 
dans le pays n’implique pas de 
risques pour le reste de la population 
». Il s’agit du premier cas d’infection 
à ce variant hors d’Afrique.
« La confirmation du mpox du 
sous-type clade 1 en Suède reflète 

clairement l’interconnexion de 
notre monde (…). Il est probable 
que d’autres cas importés de clade 
1 soient enregistrés dans la région 
européenne au cours des prochains 
jours et des prochaines semaines », 
a souligné, de son côté, l’OMS dans 
un communiqué.
Une souche plus dangereuse
Le mpox est une maladie virale, 
anciennement baptisée monkeypox, 
« variole du singe » en français. Elle 
avait été découverte pour la première 
fois chez des humains en 1970 dans 
l’ancien Zaïre, l’actuelle République 
démocratique du Congo (RDC). 
Avant qu’une épidémie mondiale 
ne se déclare en 2022 sous la forme 
d’une souche nommée « clade 2 ».
Mais d’autres souches existent, dont 
le clade 1b. Cette dernière, plus 
transmissible et dangereuse, a été 
découverte en septembre 2023 et 
fait des ravages dans plusieurs pays 

africains, donc la RDC. Elle fait 
apparaître des éruptions cutanées sur 
tout le corps, quand les précédentes 
souches (clade 1 et clade 2) étaient 
caractérisées par des éruptions et des 
lésions localisées, sur la bouche, le 
visage ou les parties génitales.
C’est ce variant qui a poussé, 
mercredi, l’OMS à déclencher 

son plus haut niveau d’alerte 
sanitaire. Mais, comme le rappelait 
son directeur, Tedros Adhanom 
Ghebreyesus, « nous avons affaire 
à plusieurs épidémies de différents 
clades dans différents pays avec 
différents modes de transmission et 
différents niveaux de risque ».
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GAMinG :
Preview Star Wars Outlaws : on a beaucoup de choses à dire

Nous avons joué à Star ous avons joué à Star 
Wars Outlaws pendant Wars Outlaws pendant 
4 heures. Le jeu a-t-il 4 heures. Le jeu a-t-il 

vraiment la possibilité d’être le vraiment la possibilité d’être le 
GOTY ?GOTY ?
2024 a été riche en bons jeux, 2024 a été riche en bons jeux, 
mais il en reste pas mal à mais il en reste pas mal à 
découvrir. Ubisoft compte bien découvrir. Ubisoft compte bien 
dominer la seconde moitié dominer la seconde moitié 
de l’année avec deux sorties de l’année avec deux sorties 
importantes. Juste avant importantes. Juste avant 
Assassin’s Creed Shadows, les Assassin’s Creed Shadows, les 
joueurs pourront mettre la main joueurs pourront mettre la main 
sur Star Wars Outlaws, un jeu sur Star Wars Outlaws, un jeu 
inédit issue de la franchise créée inédit issue de la franchise créée 
par George Lucas. Il s’agit du par George Lucas. Il s’agit du 
premier à sortir depuis la fin premier à sortir depuis la fin 
du contrat d’exclusivité entre du contrat d’exclusivité entre 
EA et LucasFilm Games. Il n’a EA et LucasFilm Games. Il n’a 
donc pas vocation à suivre la donc pas vocation à suivre la 
saga Star Wars Jedi, mais plutôt saga Star Wars Jedi, mais plutôt 
à ajouter sa propre marque dans à ajouter sa propre marque dans 
l’univers intergalactique le plus l’univers intergalactique le plus 
célèbre au monde.célèbre au monde.
Star Wars Outlaws se concentre Star Wars Outlaws se concentre 
donc sur l’histoire de Kay Vess, donc sur l’histoire de Kay Vess, 
une voleuse des rues qui souhaite une voleuse des rues qui souhaite 
se construire une nouvelle vie se construire une nouvelle vie 
à l’aide de ses compétences à l’aide de ses compétences 
illégales. Chronologiquement, illégales. Chronologiquement, 
l’histoire se situe entre les films l’histoire se situe entre les films 
L’Empire contre-attaque et Le L’Empire contre-attaque et Le 
Retour du Jedi. Ubisoft se sert Retour du Jedi. Ubisoft se sert 
de cet héritage pour parler aux de cet héritage pour parler aux 
fans de toujours, mais aussi fans de toujours, mais aussi 
attirer n’ importe quel amateur attirer n’importe quel amateur 
d’aventure avec le premier d’aventure avec le premier 
personnage jouable qui ne personnage jouable qui ne 
maitrise pas la force. Nous maitrise pas la force. Nous 
avons pu jouer 4 heures au titre, avons pu jouer 4 heures au titre, 
et il y a beaucoup de choses à et il y a beaucoup de choses à 
dire. Avons-nous été conquis ? dire. Avons-nous été conquis ? 
La réponse dans cette preview La réponse dans cette preview 
de Star Wars Outlaws.de Star Wars Outlaws.
Une histoire aux petits oignonsUne histoire aux petits oignons
Lors de notre session de jeu, Lors de notre session de jeu, 
nous avons pu explorer deux nous avons pu explorer deux 
environnements différents, au environnements différents, au 
cours de 4 missions principales. cours de 4 missions principales. 
Notre personnage a besoin de Notre personnage a besoin de 
travail pour cumuler les crédits travail pour cumuler les crédits 
et démarrer une nouvelle vie. et démarrer une nouvelle vie. 
Très vite, on comprend que l’on Très vite, on comprend que l’on 
va devoir se plier aux règles de va devoir se plier aux règles de 
la rue pour tenter d’en sortir.la rue pour tenter d’en sortir.
Les différents mondes sont Les différents mondes sont 
le terrain de jeu de plusieurs le terrain de jeu de plusieurs 
factions concurrentes. Ici nous factions concurrentes. Ici nous 
avons vu les Crimson Dawn, avons vu les Crimson Dawn, 
les Hutt et les Pykes. Comme les Hutt et les Pykes. Comme 
tout jeu d’aventure, vous devrez tout jeu d’aventure, vous devrez 
prendre part à une quête pour prendre part à une quête pour 
recevoir vos récompenses. Voler recevoir vos récompenses. Voler 
un artefact, saboter un appareil, un artefact, saboter un appareil, 
récolter des informations ; ce récolter des informations ; ce 
sont autant d’actions qui vont sont autant d’actions qui vont 
vous garantir un paiement à la vous garantir un paiement à la 
fin de la mission. La subtilité fin de la mission. La subtilité 
avec Star Wars Outlaws est que avec Star Wars Outlaws est que 
le système de réputation prend le système de réputation prend 
une énorme place au sein de une énorme place au sein de 
la narration. Vous devez à tout la narration. Vous devez à tout 
moment choisir la manière moment choisir la manière 
dont vous allez aborder vos dont vous allez aborder vos 
objectifs puisqu’elle impactera objectifs puisqu’elle impactera 
de manière positive ou négative de manière positive ou négative 
la vision que chaque groupe a la vision que chaque groupe a 
de vous.de vous.

Contrairement à ce qu’on Contrairement à ce qu’on 
pouvait avoir dans Assassin’s pouvait avoir dans Assassin’s 
Creed Odyssey avec la guerre Creed Odyssey avec la guerre 
du Péloponnèse, les choix du Péloponnèse, les choix 
que vous faites auront un réel que vous faites auront un réel 
impact sur le déroulement de impact sur le déroulement de 
chaque mission, plus que sur la chaque mission, plus que sur la 
narration en elle-même. Suivant narration en elle-même. Suivant 
vos affinités, des lieux vous vos affinités, des lieux vous 
sont accessibles/restreints, des sont accessibles/restreints, des 
magasins vous proposent des magasins vous proposent des 
promotions et vous serez plus promotions et vous serez plus 
ou moins surveillé. Il n’y a ou moins surveillé. Il n’y a 
pas d’avantage à être l’ennemi pas d’avantage à être l’ennemi 
d’une faction, mais il y en a d’une faction, mais il y en a 
beaucoup lorsque l’une d’entre beaucoup lorsque l’une d’entre 
elle vous fait entièrement elle vous fait entièrement 
confiance, au détriment des confiance, au détriment des 
autres évidemment.autres évidemment.
Ce qu’on peut noter en 4 Ce qu’on peut noter en 4 
heures est que l’agencement heures est que l’agencement 
de la narration est excellent. de la narration est excellent. 
Même en cours de mission, Même en cours de mission, 
vous pouvez changer de bord vous pouvez changer de bord 
et revoir toute votre stratégie et revoir toute votre stratégie 
de collaboration. Le plus de collaboration. Le plus 
intéressant est qu’aucun choix intéressant est qu’aucun choix 
n’est forcé ou même guidé. Le n’est forcé ou même guidé. Le 
joueur a une totale liberté autant joueur a une totale liberté autant 
sur les décisions qu’ il prend sur les décisions qu’il prend 
que sur la manière (physique) que sur la manière (physique) 
d’aborder ses objectifs. On d’aborder ses objectifs. On 
regrette simplement le manque regrette simplement le manque 
de charisme de Kay qui a de charisme de Kay qui a 
tendance à s’effacer face au tendance à s’effacer face au 
reste de l’univers du jeu. Le reste de l’univers du jeu. Le 
personnage est évidemment personnage est évidemment 
versatile par nature, mais même versatile par nature, mais même 
lorsqu’elle fait un choix, elle ne lorsqu’elle fait un choix, elle ne 
transpire pas ses convictions.transpire pas ses convictions.
Discrétion à deuxDiscrétion à deux
Star Wars Outlaws est un Star Wars Outlaws est un 
monde ouvert qui a beaucoup monde ouvert qui a beaucoup 

à offrir. Ubisoft réussi à ne à offrir. Ubisoft réussi à ne 
pas avoir de linéarité, malgré pas avoir de linéarité, malgré 
des missions principales et des missions principales et 
des missions annexes. Même des missions annexes. Même 
sur le plan du level design, on sur le plan du level design, on 
ne se sent étriqué ou guidé à ne se sent étriqué ou guidé à 
aucun moment lors des phases aucun moment lors des phases 
de gameplay… parfois au de gameplay… parfois au 
détriment de la compréhension. détriment de la compréhension. 
Il nous est arrivé de nous sentir Il nous est arrivé de nous sentir 
complètement perdus face à complètement perdus face à 
une zone vaste dans laquelle une zone vaste dans laquelle 
finalement peu de chemins vous finalement peu de chemins vous 
amèneront à la victoire. Mais amèneront à la victoire. Mais 
encore faut-il les voir, ce qui encore faut-il les voir, ce qui 
n’est pas toujours chose aisée.n’est pas toujours chose aisée.
Nix, notre petit compagnon Nix, notre petit compagnon 
à poil, nous est très utile – à poil, nous est très utile – 
indispensable en fait – tout indispensable en fait – tout 
au long de notre aventure. À au long de notre aventure. À 
la manière d’un BD-1 dans la manière d’un BD-1 dans 
les jeux d’EA, il est possible les jeux d’EA, il est possible 
d’envoyer Nix effectuer des d’envoyer Nix effectuer des 
tâches pour nous, comme tâches pour nous, comme 
saboter des alarmes, distraire saboter des alarmes, distraire 
un ennemi ou encore scanner un ennemi ou encore scanner 
les environs. Il peut même se les environs. Il peut même se 
soustraire à des activités que soustraire à des activités que 
l’on peut effectuer nous même, l’on peut effectuer nous même, 
et n’est pas restreint à son lot et n’est pas restreint à son lot 
de petites tâches exclusives. de petites tâches exclusives. 
D’un point de vue stratégique, D’un point de vue stratégique, 
cela nous permet d’avoir une cela nous permet d’avoir une 
perspective supplémentaire sur perspective supplémentaire sur 
la gestion des affrontements.la gestion des affrontements.
La méthode discrète est souvent La méthode discrète est souvent 
mise en avant, mais si vous vous mise en avant, mais si vous vous 
sentez l’âme d’un guerrier, libre sentez l’âme d’un guerrier, libre 
à vous de foncer dans le tas. à vous de foncer dans le tas. 
Le gunplay est plutôt agréable Le gunplay est plutôt agréable 
en main, et on sent une réelle en main, et on sent une réelle 
implication de l’aide à la visée. implication de l’aide à la visée. 
Cela s’ajoute aux munitions Cela s’ajoute aux munitions 

illimitées, ce qui nous prouve illimitées, ce qui nous prouve 
que l’accent est moins mis sur que l’accent est moins mis sur 
les combats que sur l’ immersion les combats que sur l’immersion 
narrative.narrative.
Une balade en vaisseau ?Une balade en vaisseau ?
Outre les déplacements à Outre les déplacements à 
pieds, Kay dispose de plusieurs pieds, Kay dispose de plusieurs 
moyens de mobilité. Sur la terre moyens de mobilité. Sur la terre 
ferme, on peut prendre notre ferme, on peut prendre notre 
speeder, qui est indispensable speeder, qui est indispensable 
pour traverser les étendues pour traverser les étendues 
désertiques. En main, il dégage désertiques. En main, il dégage 
une bonne maniabilité. Dans une bonne maniabilité. Dans 
l’espace, on peut également l’espace, on peut également 
piloter un vaisseau spatial. La piloter un vaisseau spatial. La 
comparaison avec Starfield comparaison avec Starfield 
étant inévitable, on rassurera étant inévitable, on rassurera 
tout de suite les joueurs. La tout de suite les joueurs. La 
proposition d’Ubisoft est bien proposition d’Ubisoft est bien 
plus aboutie et plus plaisante en plus aboutie et plus plaisante en 
termes de sensations.termes de sensations.
La vitesse est toujours bien La vitesse est toujours bien 
retranscrite et il y a peu de retranscrite et il y a peu de 
choses à gérer au niveau des choses à gérer au niveau des 
performances de l’engin. Le performances de l’engin. Le 
côté simulateur est donc moins côté simulateur est donc moins 
présent, mais en faveur de présent, mais en faveur de 
véritables séquences de jeu véritables séquences de jeu 
auxquelles on prend part avec auxquelles on prend part avec 
joie et facilité. Vous n’aurez pas joie et facilité. Vous n’aurez pas 
le mal des transports avec Star le mal des transports avec Star 
Wars Outlaws, plusieurs outils Wars Outlaws, plusieurs outils 
sont mis en place pour assurer sont mis en place pour assurer 
un gameplay fluide, avec un un gameplay fluide, avec un 
repositionnement automatique repositionnement automatique 
du vaisseau dans l’axe, ou du vaisseau dans l’axe, ou 
encore une aide à la visée bien encore une aide à la visée bien 
amenée.amenée.
Le seul point commun avec Le seul point commun avec 
Starfield est certainement la Starfield est certainement la 
longueur des cinématiques au longueur des cinématiques au 
décollage et à l’atterrissage. Les décollage et à l’atterrissage. Les 
conditions de la preview ne nous conditions de la preview ne nous 

ont pas permis d’apprécier la ont pas permis d’apprécier la 
possible vitesse de chargement possible vitesse de chargement 
du jeu, on ne peut donc pas vous du jeu, on ne peut donc pas vous 
prédire une rapidité d’exécution prédire une rapidité d’exécution 
le jour J.le jour J.
Une galaxie comme si on y Une galaxie comme si on y 
étaitétait
Côté environnement, nous Côté environnement, nous 
avons pu en découvrir seulement avons pu en découvrir seulement 
deux. Les trois premières deux. Les trois premières 
missions se sont déroulées missions se sont déroulées 
sur la planète Toshara. On y sur la planète Toshara. On y 
retrouve des lieux plutôt arides retrouve des lieux plutôt arides 
et désertiques, ponctués par et désertiques, ponctués par 
une zone urbaine très animée. une zone urbaine très animée. 
La cantina est un endroit pour La cantina est un endroit pour 
sociabiliser, trouver du travail sociabiliser, trouver du travail 
et comprendre ce qui fait vivre et comprendre ce qui fait vivre 
la ville. Ubisoft ne déroge pas la ville. Ubisoft ne déroge pas 
à sa réputation concernant à sa réputation concernant 
l’ immersion, et on se retrouve l’immersion, et on se retrouve 
vite entourés de dialogues en vite entourés de dialogues en 
langues étrangères, et plus langues étrangères, et plus 
globalement d’une ambiance globalement d’une ambiance 
sonore propre à chaque région.sonore propre à chaque région.
Cette vie se retrouve beaucoup Cette vie se retrouve beaucoup 
moins dans les zones à moins moins dans les zones à moins 
forte population, ce qui est forte population, ce qui est 
plutôt dommage. On comprend plutôt dommage. On comprend 
que l’ idée du monde ouvert sert que l’idée du monde ouvert sert 
aussi aux séquences de pilotage, aussi aux séquences de pilotage, 
mais il se doit également d’être mais il se doit également d’être 
cohérent et intéressant sur son cohérent et intéressant sur son 
ensemble plutôt que sur des ensemble plutôt que sur des 
localisations précises.localisations précises.
La seconde planète que nous La seconde planète que nous 
ayons exploré est Kijimi, un ayons exploré est Kijimi, un 
environnement beaucoup environnement beaucoup 
plus froid et neigeux, qui plus froid et neigeux, qui 
possède une identité visuelle possède une identité visuelle 
bien particulière. Au niveau bien particulière. Au niveau 
des graphismes, il n’y a pas des graphismes, il n’y a pas 
de quoi être déçus pour le de quoi être déçus pour le 
moment, surtout pour ce qui moment, surtout pour ce qui 
est de la fidélité au lore de Star est de la fidélité au lore de Star 
Wars. Les villes sont belles et Wars. Les villes sont belles et 
Ubisoft réussit à transposer Ubisoft réussit à transposer 
l’ immersion caractéristique et l’immersion caractéristique et 
historique d’Assassin’s Creed historique d’Assassin’s Creed 
dans un univers complètement dans un univers complètement 
imaginaire de science-fiction.imaginaire de science-fiction.

Nos interrogations pour la Nos interrogations pour la 
suitesuite

Une preview de 4 heures ne Une preview de 4 heures ne 
suffit pas à évaluer correctement suffit pas à évaluer correctement 
un monde aussi dense que un monde aussi dense que 
celui de Star Wars Outlaws. celui de Star Wars Outlaws. 
Le défi pour Ubisoft va être de Le défi pour Ubisoft va être de 
transporter les fans dans une transporter les fans dans une 
narration aussi prenante que narration aussi prenante que 
celle des films, puisque le jeu se celle des films, puisque le jeu se 
veut canon chronologiquement veut canon chronologiquement 
parlant. Visuellement, le titre parlant. Visuellement, le titre 
devra respecter certains codes, devra respecter certains codes, 
qui semblent être présents qui semblent être présents 
pour la plupart mais dont nous pour la plupart mais dont nous 
n’avons pas apprécié l’étendu.n’avons pas apprécié l’étendu.
À la fin de cette session, on émet À la fin de cette session, on émet 
également des réserves quant à également des réserves quant à 
l’attrait même du jeu, en dehors l’attrait même du jeu, en dehors 
de son univers Star Wars. On de son univers Star Wars. On 
attend de Kay qu’elle soit une attend de Kay qu’elle soit une 
vraie héroïne charismatique et vraie héroïne charismatique et 
entreprenante, mais aussi que entreprenante, mais aussi que 
son monde soit vivant, qu’ il son monde soit vivant, qu’il 
nous émerveille sur la durée. nous émerveille sur la durée. 
Côté sensations en tout cas, on Côté sensations en tout cas, on 
ne demande qu’à y retourner.ne demande qu’à y retourner.

AUTOMOBILE : 
Essai BYD Seal U DM-i : Une agréable alternative chinoise

L’L’ Europe semble Europe semble 
multiplier les mesures multiplier les mesures 
protectionnistes protectionnistes 

pour freiner la menace des pour freiner la menace des 
constructeurs chinois. Mais constructeurs chinois. Mais 
ils sont malins, ces derniers ! ils sont malins, ces derniers ! 
Si l’Europe s’attaque à leurs Si l’Europe s’attaque à leurs 
véhicules électriques, eh bien véhicules électriques, eh bien 
ils rétorquent avec de l’hybride. ils rétorquent avec de l’hybride. 
Après la brillante petite citadine Après la brillante petite citadine 
hybride MG 3, c’est BYD qui hybride MG 3, c’est BYD qui 
poursuit la lancée avec son poursuit la lancée avec son 
SUV milieu de gamme Seal SUV milieu de gamme Seal 
U, dans une version hybride U, dans une version hybride 
rechargeable. Et même deux ! rechargeable. Et même deux ! 
Nous les avons essayées, après Nous les avons essayées, après 
la récente version électrique.la récente version électrique.
L’Europe semble multiplier L’Europe semble multiplier 
les mesures protectionnistes les mesures protectionnistes 
pour freiner la menace des pour freiner la menace des 
constructeurs chinois. Mais constructeurs chinois. Mais 
ils sont malins, ces derniers ! ils sont malins, ces derniers ! 
Si l’Europe s’attaque à leurs Si l’Europe s’attaque à leurs 
véhicules électriques, eh bien véhicules électriques, eh bien 
ils rétorquent avec de l’hybride. ils rétorquent avec de l’hybride. 
Après la brillante petite citadine Après la brillante petite citadine 
hybride MG 3, c’est BYD qui hybride MG 3, c’est BYD qui 
poursuit la lancée avec son poursuit la lancée avec son 
SUV milieu de gamme Seal SUV milieu de gamme Seal 
U, dans une version hybride U, dans une version hybride 
rechargeable. Et même deux ! rechargeable. Et même deux ! 
Nous les avons essayées, après Nous les avons essayées, après 
la récente version électrique.la récente version électrique.

Deux versions hybrides Deux versions hybrides 
rechargeables pour le Seal Urechargeables pour le Seal U

Lancé en électrique au mois Lancé en électrique au mois 
de Mars, le Seal U inaugure à de Mars, le Seal U inaugure à 
présent deux versions hybrides présent deux versions hybrides 
rechargeables. On peut les rechargeables. On peut les 
reconnaître notamment à une reconnaître notamment à une 
calandre inédite, percée d'entrées calandre inédite, percée d'entrées 
d'air, et habillée de quatre lamelles d'air, et habillée de quatre lamelles 
chromées. De quoi proposer une chromées. De quoi proposer une 
face avant plus conventionnelle face avant plus conventionnelle 
à l'auto, ce qui n'est pas un à l'auto, ce qui n'est pas un 
mal. La calandre "pleine" de mal. La calandre "pleine" de 
l'électrique convient mieux à l'électrique convient mieux à 
la plus basse petite sœur Seal ! la plus basse petite sœur Seal ! 
L'auto présente sinon un design L'auto présente sinon un design 
plutôt agréable, soigneusement plutôt agréable, soigneusement 
sculpté notamment sur le sculpté notamment sur le 
latéral. L'arrière, plutôt massif, latéral. L'arrière, plutôt massif, 
garde ses optiques liées par un garde ses optiques liées par un 
bandeau lumineux, signature de bandeau lumineux, signature de 
la marque. la marque. 

Un habitacle toujours Un habitacle toujours 
spacieux et agréablespacieux et agréable

A l’ intérieur, le Seal U garde A l’intérieur, le Seal U garde 
un intérieur avec deux larges un intérieur avec deux larges 
écrans, de 12,3 pour le combiné écrans, de 12,3 pour le combiné 
conducteur et de 15,6 ‘ ’ pour le conducteur et de 15,6 ‘’ pour le 
central toujours rotatif. L’auto central toujours rotatif. L’auto 
complète cela par un affichage complète cela par un affichage 
tête-haute. On note que BYD tête-haute. On note que BYD 
dispose d’une application dispose d’une application 
mobile, permettant notamment mobile, permettant notamment 
de le déverrouiller ; ce qui est de le déverrouiller ; ce qui est 
sinon possible par une carte sinon possible par une carte 
RFID. L’habitacle est joliment RFID. L’habitacle est joliment 
dessiné, bien que sobre, avec dessiné, bien que sobre, avec 
une belle qualité de fabrication. une belle qualité de fabrication. 
L’ergonomie est convaincante, L’ergonomie est convaincante, 
bien que l’écran central ne soit bien que l’écran central ne soit 
pas toujours simple … Aussi, pas toujours simple … Aussi, 
la climatisation ne s’opère la climatisation ne s’opère 
que par là, bien qu’ il y ait que par là, bien qu’il y ait 
un raccourci physique sur la un raccourci physique sur la 
console centrale. En revanche, console centrale. En revanche, 
elle est aussi commandable elle est aussi commandable 

par les commandes au volant, par les commandes au volant, 
dans les menus de l’écran dans les menus de l’écran 
conducteur ! Au moins, par conducteur ! Au moins, par 
rapport à la Seal en fin d’année rapport à la Seal en fin d’année 
dernière, le pratique « volet des dernière, le pratique « volet des 
raccourcis » est accessible même raccourcis » est accessible même 
quand AppleCarPlay/Android quand AppleCarPlay/Android 
Auto sans fil est connecté. Un Auto sans fil est connecté. Un 
progrès d’ importance, vu que progrès d’importance, vu que 
les possibilités de raccourcis les possibilités de raccourcis 
sont multiples.  A l’arrière, les sont multiples.  A l’arrière, les 
passagers auront un bel espace passagers auront un bel espace 
aux jambes et en garde au aux jambes et en garde au 
toit. Le coffre est quand à lui toit. Le coffre est quand à lui 
un peu décevant, avec 425 L un peu décevant, avec 425 L 
seulement…seulement…

Toujours confortable Toujours confortable 
et silencieux, mais plus et silencieux, mais plus 
consistant : la meilleure consistant : la meilleure 

version ?version ?
On retrouve la légèreté On retrouve la légèreté 
de conduite du Seal U, en de conduite du Seal U, en 
commençant par sa direction, commençant par sa direction, 
très voire trop légère ! C’est un très voire trop légère ! C’est un 
peu mieux en mode Sport, mais peu mieux en mode Sport, mais 
cela montre tout de suite que cela montre tout de suite que 
l’auto n’est pas un grand sportif, l’auto n’est pas un grand sportif, 
à contrario pourtant de sa sœur à contrario pourtant de sa sœur 
Seal, dont il partage l’appellation. Seal, dont il partage l’appellation. 
Malgré tout, l’auto reste Malgré tout, l’auto reste 
confortable, agréable à rouler au confortable, agréable à rouler au 
quotidien, et possiblement mieux quotidien, et possiblement mieux 
maintenue qu’avec la déclinaison maintenue qu’avec la déclinaison 
électrique. Elle semblait un peu électrique. Elle semblait un peu 
moins pataude … même si elle moins pataude … même si elle 
continue de prendre d’assez continue de prendre d’assez 
amples mouvements de caisse. amples mouvements de caisse. 
Pas sportive, on a dit ! Rien de Pas sportive, on a dit ! Rien de 
déshonorant, ceci dit.déshonorant, ceci dit.
En ville, on est surpris par En ville, on est surpris par 
son excellent diamètre de son excellent diamètre de 
braquage, ce qui facilite les braquage, ce qui facilite les 
évolutions urbaines. Nous avons évolutions urbaines. Nous avons 
essayé d’avoir une petite idée essayé d’avoir une petite idée 
d’autonomie électrique mixte : d’autonomie électrique mixte : 
partis à 91 %, nous avons réalisé partis à 91 %, nous avons réalisé 
63 km en tout électrique (80 km 63 km en tout électrique (80 km 
annoncés sur notre version, non annoncés sur notre version, non 
sans économiser la climatisation sans économiser la climatisation 
: un bon résultat alors)  ; sachant : un bon résultat alors)  ; sachant 
que le mode hybride s’est que le mode hybride s’est 
alors mis en route alors que la alors mis en route alors que la 
batterie indiquait encore 25% batterie indiquait encore 25% 
d’énergie restante. Probablement d’énergie restante. Probablement 
pour sauvegarder au mieux pour sauvegarder au mieux 
l’efficience et les performances. l’efficience et les performances. 
Justement, nous avons relevé une Justement, nous avons relevé une 
valeur batterie vide de 4,5 l/100 valeur batterie vide de 4,5 l/100 
kms, certes sur une portion très kms, certes sur une portion très 
embouteillée et urbaine. L’auto embouteillée et urbaine. L’auto 

avait tout de même enregistré avait tout de même enregistré 
une consommation moyenne une consommation moyenne 
mixte depuis ses premiers tours mixte depuis ses premiers tours 
de roues, de 6,3 l/100 kms, de roues, de 6,3 l/100 kms, 
montrant une efficience très montrant une efficience très 
honnête.honnête.
Surtout, l’ensemble hybride Surtout, l’ensemble hybride 
n’est jamais bruyant, avec un n’est jamais bruyant, avec un 
moteur thermique 1.5 discret. moteur thermique 1.5 discret. 
Originalité, notre version hybride Originalité, notre version hybride 
rechargeable « cœur de gamme rechargeable « cœur de gamme 
» embarque ce 1.5 dans une » embarque ce 1.5 dans une 
version atmosphérique, quand la version atmosphérique, quand la 
version quatre roues motrices en version quatre roues motrices en 
embarque une équipée d’un turbo embarque une équipée d’un turbo 
! A la manière d’une hybridation ! A la manière d’une hybridation 
Nissan e-power, le thermique Nissan e-power, le thermique 
ne servira jamais à propulser ne servira jamais à propulser 
directement le véhicule ; mais il directement le véhicule ; mais il 
servira avant tout de générateur, servira avant tout de générateur, 
permettant à la fois de rouler au permettant à la fois de rouler au 
tout électrique via l’un des deux tout électrique via l’un des deux 
moteurs électriques, soit au seul moteurs électriques, soit au seul 
thermique, soit avec le cumul thermique, soit avec le cumul 
des deux énergies. Il fonctionne des deux énergies. Il fonctionne 
alors à la fois en hybridation alors à la fois en hybridation 
série et en hybridation parallèle. série et en hybridation parallèle. 
Une hybridation sophistiquée, Une hybridation sophistiquée, 
déjà au niveau des meilleures déjà au niveau des meilleures 
européennes ; avec ici des européennes ; avec ici des 
performances honnêtes mais pas performances honnêtes mais pas 
explosives, qui conviennent bien explosives, qui conviennent bien 
à la personnalité assez sage, mais à la personnalité assez sage, mais 
rassurante de l’auto. De quoi se rassurante de l’auto. De quoi se 
déplacer en douceur, avec des déplacer en douceur, avec des 
prises de roulis parfois assez prises de roulis parfois assez 
marquées, mais pas de quoi marquées, mais pas de quoi 
perdre confiance ! De même, en perdre confiance ! De même, en 
surfant sur le côté rassurant de surfant sur le côté rassurant de 
l’auto, le freinage offre un ressenti l’auto, le freinage offre un ressenti 
très convenable, sans transition très convenable, sans transition 
désagréable entre régénération désagréable entre régénération 
et freinage mécanique. Et en et freinage mécanique. Et en 
parlant de régénération, BYD parlant de régénération, BYD 
propose à nouveau un réglage de propose à nouveau un réglage de 
base peu porté sur la roue libre base peu porté sur la roue libre 
; et la position de régénération ; et la position de régénération 
plus importante reste mesurée. plus importante reste mesurée. 
Amateurs de « one pedal », vous Amateurs de « one pedal », vous 
serez déçus !serez déçus !
Le Seal U DM-i est disponible Le Seal U DM-i est disponible 
à partir de 37 500 € en version à partir de 37 500 € en version 
Boost traction, et à partir de 44 Boost traction, et à partir de 44 
500 € en version Design quatre 500 € en version Design quatre 
roues motrices. Un tarif agressif roues motrices. Un tarif agressif 
pour les prestations et le segment pour les prestations et le segment 
visé.visé.

Prise en main du BYD Tang Prise en main du BYD Tang 
facelift, le vaisseau amiral facelift, le vaisseau amiral 

électriqueélectrique

Nous avons ensuite effectué un Nous avons ensuite effectué un 
petit galop d’essai en BYD Tang, petit galop d’essai en BYD Tang, 
le SUV 7 places, vaisseau amiral le SUV 7 places, vaisseau amiral 
électrique de la marque. Né en électrique de la marque. Né en 
2021, il connait un facelift tout 2021, il connait un facelift tout 
frais, affinant notamment design frais, affinant notamment design 
et technologies. Le but est de et technologies. Le but est de 
le rendre plus affilié aux autres le rendre plus affilié aux autres 
autos de la gamme. Le design autos de la gamme. Le design 
est assez fluide et réussi, pour est assez fluide et réussi, pour 
le gabarit ! Techniquement, il le gabarit ! Techniquement, il 
embarque la batterie Blade bien-embarque la batterie Blade bien-
connue de BYD, promise à une connue de BYD, promise à une 
meilleure sécurité et longévité. meilleure sécurité et longévité. 
L’autonomie annoncée est ici L’autonomie annoncée est ici 
accrue à 530 km, pour une accrue à 530 km, pour une 
batterie d’une capacité assez batterie d’une capacité assez 
record de 108,8 kWh ! Le record de 108,8 kWh ! Le 
temps de charge est annoncé temps de charge est annoncé 
de 30 à 80 % en 30 minutes, de 30 à 80 % en 30 minutes, 
avec une puissance maximale avec une puissance maximale 
de 170 kW. Dans la course à la de 170 kW. Dans la course à la 
recharge, BYD ne fait pas encore recharge, BYD ne fait pas encore 
vraiment d’étincelles, mais c’est vraiment d’étincelles, mais c’est 
dans une moyenne correcte des dans une moyenne correcte des 
concurrents.concurrents.
Si le style extérieur est réussi, Si le style extérieur est réussi, 
n’attendez pas d’exclusives n’attendez pas d’exclusives 
couleurs de carrosserie : ce sera couleurs de carrosserie : ce sera 
blanc, gris ou noir. A bord en blanc, gris ou noir. A bord en 
revanche, vous pourrez goûter à revanche, vous pourrez goûter à 
un superbe cuir fauve, comme ici un superbe cuir fauve, comme ici 
! De quoi renforcer l’ambiance ! De quoi renforcer l’ambiance 
premium de l’habitacle, réussi premium de l’habitacle, réussi 
et spacieux, là aussi. Sur cette et spacieux, là aussi. Sur cette 
petite prise en main, l’ergonomie petite prise en main, l’ergonomie 
de l’écran central me paraissait de l’écran central me paraissait 
peut-être plus simpliste, mais peut-être plus simpliste, mais 
aussi plus simple à appréhender aussi plus simple à appréhender 
(notamment sur la présentation (notamment sur la présentation 
des aides à la conduite).des aides à la conduite).
Conditions de l'essaiConditions de l'essai
Bien que le gabarit soit d’un Bien que le gabarit soit d’un 
certain calibre (4,97 m de long), certain calibre (4,97 m de long), 
l’auto est agréable à rouler, et l’auto est agréable à rouler, et 
assez manœuvrante en urbain. assez manœuvrante en urbain. 
On a en revanche connu mieux On a en revanche connu mieux 
pour l’ergonomie des aides à la pour l’ergonomie des aides à la 
conduite, qu’ il n’est pas toujours conduite, qu’il n’est pas toujours 
aisé de choisir / déconnecter.aisé de choisir / déconnecter.
Si elle propose un grand confort, Si elle propose un grand confort, 
elle ne manque pas non plus de elle ne manque pas non plus de 
piquant … via un menu adéquat, piquant … via un menu adéquat, 
elle peut vous garantir quelques elle peut vous garantir quelques 
sensations fortes lors d’un « sensations fortes lors d’un « 
launch control » : 4,9 s sont launch control » : 4,9 s sont 
annoncées pour atteindre les 100 annoncées pour atteindre les 100 
km/h. Les quatre roues motrices km/h. Les quatre roues motrices 
ne sont alors pas de trop pour ne sont alors pas de trop pour 
canaliser les 380 kW ( environ canaliser les 380 kW ( environ 

517 ch) et 700 Nm de couple ! Pas 517 ch) et 700 Nm de couple ! Pas 
de quoi en faire quelque chose de quoi en faire quelque chose 
de très dynamique : le gabarit et de très dynamique : le gabarit et 
la masse conséquente (plus de la masse conséquente (plus de 
2,6 T !) vous rappelleront vite 2,6 T !) vous rappelleront vite 
à l’ordre, malgré les efficaces à l’ordre, malgré les efficaces 
pneus Michelin. Notons que pneus Michelin. Notons que 
le mode Sport n’active pas le mode Sport n’active pas 
naturellement le mode le plus naturellement le mode le plus 
affûté de la suspension pilotée, affûté de la suspension pilotée, 
qui, peut-être, permet d’un peu qui, peut-être, permet d’un peu 
mieux maitriser les mouvements mieux maitriser les mouvements 
de caisse.de caisse.
En tout cas, l’auto présente bien, En tout cas, l’auto présente bien, 
a un habitacle très généreux pour a un habitacle très généreux pour 
les 7 passagers et leurs bagages les 7 passagers et leurs bagages 
(banquette coulissante, coffre (banquette coulissante, coffre 
de 940 L en 5 places !). Des de 940 L en 5 places !). Des 
passagers qui seront amusés passagers qui seront amusés 
face aux possibilités d’éclairage face aux possibilités d’éclairage 
d’ambiance dynamique : le d’ambiance dynamique : le 
Macumba n’a qu’à bien se tenir. Macumba n’a qu’à bien se tenir. 
On note que l’auto bénéficie On note que l’auto bénéficie 
aussi du « V2L » pour brancher aussi du « V2L » pour brancher 
des périphériques externes, au des périphériques externes, au 
véhicule (le barbecue du jour véhicule (le barbecue du jour 
de l’essai nous en a donné la de l’essai nous en a donné la 
démonstration ; dans le cadre du démonstration ; dans le cadre du 
partenariat BYD et Euro2024 ! )partenariat BYD et Euro2024 ! )
Il permet en tout cas de rouler Il permet en tout cas de rouler 
en toute quiétude, avec de en toute quiétude, avec de 
l’agrément et des performances l’agrément et des performances 
consistantes. La consommation consistantes. La consommation 
sera malgré tout à contrôler (non sera malgré tout à contrôler (non 
possible lors de l’essai) ; les possible lors de l’essai) ; les 
530 km d’autonomie mixte pour 530 km d’autonomie mixte pour 
108,8 kWh donnant une certaine 108,8 kWh donnant une certaine 
indication. 24 kWh indiqués indication. 24 kWh indiqués 
selon le constructeur, en mixte.selon le constructeur, en mixte.
L’auto devrait avoisiner les L’auto devrait avoisiner les 
70000€ ; tarifs du facelift non 70000€ ; tarifs du facelift non 
encore annoncés. Le Tang est encore annoncés. Le Tang est 
alors très compétitif face aux Kia alors très compétitif face aux Kia 
EV9 et Tesla Model X, autres EV9 et Tesla Model X, autres 
SUVs électriques 7 places « de SUVs électriques 7 places « de 
taille ».taille ».
ConclusionConclusion
Le Seal U électrique nous Le Seal U électrique nous 
avait laissé un peu perplexe, avait laissé un peu perplexe, 
par un compromis confort/par un compromis confort/
comportement un peu décevant comportement un peu décevant 
… et à un tarif pas extrêmement … et à un tarif pas extrêmement 
compétitif, face à de redoutables compétitif, face à de redoutables 
et nombreux  nouveaux et nombreux  nouveaux 
concurrents :  Renault Scénic concurrents :  Renault Scénic 
et Peugeot e-3008 en tête .. et Peugeot e-3008 en tête .. 
ayant, eux, droit au bonus ayant, eux, droit au bonus 
écologique. Le Seal U DM-i écologique. Le Seal U DM-i 
et ce Tang facelift proposent et ce Tang facelift proposent 
eux de bonnes prestations, eux de bonnes prestations, 
sur ces premières impressions sur ces premières impressions 
de roulage. De quoi assurer de roulage. De quoi assurer 
encore l’ambition mondiale, encore l’ambition mondiale, 
et plus précisment française et plus précisment française 
de BYD. Nous dénombrons de BYD. Nous dénombrons 
déjà 3 millions de véhicules déjà 3 millions de véhicules 
électrifiés et 270 concessions électrifiés et 270 concessions 
dans le monde ; 80 millions de dans le monde ; 80 millions de 
chiffre d’affaires et une chaine chiffre d’affaires et une chaine 
d’approvisionnement gérée à d’approvisionnement gérée à 
95% en interne (technologies, 95% en interne (technologies, 
batteries, moteurs électriques). batteries, moteurs électriques). 
L’ouverture d’une deuxième L’ouverture d’une deuxième 
usine en Hongrie pourrait bien usine en Hongrie pourrait bien 
permettre à BYD de regagner permettre à BYD de regagner 
le bonus écologique, sur les le bonus écologique, sur les 
électriques… Nous attendons électriques… Nous attendons 
une centaine de concessions une centaine de concessions 
françaises d’ ici 2025. A suivre !françaises d’ici 2025. A suivre !
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Le Real Madrid se met à genou pour Rodrygo

L’Espagne se déchire sur la première de Kylian Mbappé 
au Real Madrid

ACtUAlités BOXe:
Imane Khelif va basculer dans une nouvelle dimension !

MCA: 
Tayeb Meziani en nouveau renfort offensif pour le Doyen

MerCAtO:
Djamel Benlamri rejoint Al-Shorta SC en Irak

Championne incontestée hampionne incontestée 
chez les Welters (-66 kg) chez les Welters (-66 kg) 
aux Jeux Olympiques aux Jeux Olympiques 

Paris 2024, Imane Khelif  (25 Paris 2024, Imane Khelif  (25 
ans) pourrait basculer dans une ans) pourrait basculer dans une 
nouvelle dimension. En effet, nouvelle dimension. En effet, 
son sacre et son image, devenue son sacre et son image, devenue 
planétaire après l’événement, lui planétaire après l’événement, lui 
valent l’ intérêt de promoteurs valent l’intérêt de promoteurs 
de renom dans le circuit de la de renom dans le circuit de la 
boxe pro. Détails. Championne boxe pro. Détails. Championne 
incontestée chez les Welters incontestée chez les Welters 
(-66 kg) aux Jeux Olympiques (-66 kg) aux Jeux Olympiques 
Paris 2024, Imane Khelif  (25 Paris 2024, Imane Khelif  (25 
ans) pourrait basculer dans une ans) pourrait basculer dans une 
nouvelle dimension. En effet, nouvelle dimension. En effet, 
son sacre et son image, devenue son sacre et son image, devenue 
planétaire après l’événement, lui planétaire après l’événement, lui 
valent l’ intérêt de promoteurs de valent l’intérêt de promoteurs de 
renom dans le circuit de la boxe renom dans le circuit de la boxe 

pro. Détails. pro. Détails. 
Avec du talent sur le ring, une Avec du talent sur le ring, une 
médaille d’or aux JO et (déjà) médaille d’or aux JO et (déjà) 
plus de 2.1 millions d’abonnés plus de 2.1 millions d’abonnés 
sur Instagram, Khelif présente sur Instagram, Khelif présente 
un sacré potentiel pour les un sacré potentiel pour les 
prometteurs du monde pro. prometteurs du monde pro. 
D’ailleurs, Eddie Hearn est sous D’ailleurs, Eddie Hearn est sous 
le charme et flaire le bon coup. le charme et flaire le bon coup. 
Le promoteur britannique l’a Le promoteur britannique l’a 
reconnu ce mercredi en déclarant reconnu ce mercredi en déclarant 
: “c’est une amatrice qui a très : “c’est une amatrice qui a très 
bien performé. Elle a perdu bien performé. Elle a perdu 
beaucoup de combats, comme beaucoup de combats, comme 
elle a pu briller sur le ring” . elle a pu briller sur le ring”. 
Concernant la polémique qu’elle Concernant la polémique qu’elle 
a suscitée durant les Olympiades a suscitée durant les Olympiades 
et les doutes, balayés par le et les doutes, balayés par le 
Comité Olympique international Comité Olympique international 
(CIO), sur son éligibilité à (CIO), sur son éligibilité à 

combattre chez les femmes, combattre chez les femmes, 
Hearn a son avis.Hearn a son avis.
“Je la signerai”“Je la signerai”
Ces faits ne le dissuadent pas Ces faits ne le dissuadent pas 
de l’enrôler dans sa franchise. de l’enrôler dans sa franchise. 
“Oui, je la signerai si les faits “Oui, je la signerai si les faits 
sont vérifiés et qu’ il n’y a sont vérifiés et qu’il n’y a 
aucune raison de l’empêcher de aucune raison de l’empêcher de 
combattre chez les femmes. C’est combattre chez les femmes. C’est 
une boxeuse talentueuse, avec un une boxeuse talentueuse, avec un 
réel potentiel marketing” .réel potentiel marketing”.
Tout porte à croire que Khelif Tout porte à croire que Khelif 
est en passe de basculer dans est en passe de basculer dans 
une nouvelle dimension après une nouvelle dimension après 
sa belle épopée parisienne. Les sa belle épopée parisienne. Les 
épreuves difficiles qu’elle a épreuves difficiles qu’elle a 
connues étaient le prélude d’un connues étaient le prélude d’un 
boom de carrière qu’elle aura boom de carrière qu’elle aura 
mérité.mérité.

La première de Kylian a première de Kylian 
Mbappé au Real Madrid Mbappé au Real Madrid 
a été marquée par son a été marquée par son 

premier but lors de la Supercoupe premier but lors de la Supercoupe 
d’Europe. Et la presse espagnole, d’Europe. Et la presse espagnole, 
qui souligne son efficacité, qui souligne son efficacité, 
remarque aussi que marquer ne remarque aussi que marquer ne 
fait pas tout…fait pas tout…
C’était un événement et C’était un événement et 
probablement le premier moment probablement le premier moment 
marquant de cette saison 2024-marquant de cette saison 2024-
2025 de football. Ce mercredi 2025 de football. Ce mercredi 
soir, le Real Madrid affrontait soir, le Real Madrid affrontait 
l’Atalanta en Supercoupe l’Atalanta en Supercoupe 
d’Europe. L’occasion pour Carlo d’Europe. L’occasion pour Carlo 
Ancelotti de titulariser pour la Ancelotti de titulariser pour la 
première fois Kylian Mbappé à première fois Kylian Mbappé à 
la pointe de l’attaque madrilène. la pointe de l’attaque madrilène. 
Une semaine seulement après Une semaine seulement après 
son début de préparation avec son début de préparation avec 
ses nouveaux coéquipiers, le ses nouveaux coéquipiers, le 
Français était donc titulaire aux Français était donc titulaire aux 
côtés des stars Vinicius Jr et côtés des stars Vinicius Jr et 
Jude Bellingham. Rodrygo Goes Jude Bellingham. Rodrygo Goes 
complétait ce quatuor offensif complétait ce quatuor offensif 
très alléchant. Et forcément, très alléchant. Et forcément, 
KM9 était très observé pour KM9 était très observé pour 
sa première sous ses nouvelles sa première sous ses nouvelles 
couleurs. Dans un rôle de numéro couleurs. Dans un rôle de numéro 
9 qu’ il n’a jamais vraiment 9 qu’il n’a jamais vraiment 
apprécié, l’ancien attaquant du apprécié, l’ancien attaquant du 
PSG devait aussi rassurer sur sa PSG devait aussi rassurer sur sa 
capacité à s’adapter au système capacité à s’adapter au système 
de Carlo Ancelotti et à combiner de Carlo Ancelotti et à combiner 
avec ses coéquipiers. S’ il a avec ses coéquipiers. S’il a 
finalement connu une rencontre finalement connu une rencontre 
en demi-teinte, il s’est finalement en demi-teinte, il s’est finalement 
illustré en inscrivant un joli illustré en inscrivant un joli 
but sur un bon service de Jude but sur un bon service de Jude 
Bellingham. De quoi marquer les Bellingham. De quoi marquer les 
esprits et finalement ouvrir son esprits et finalement ouvrir son 
compteur but avec sa nouvelle compteur but avec sa nouvelle 
équipe. Et la presse espagnole a équipe. Et la presse espagnole a 

évidemment analysé la rencontre évidemment analysé la rencontre 
du Français.du Français.
Un but mais en dessous du duo Un but mais en dessous du duo 
Vinicius-BellinghamVinicius-Bellingham
«Les débuts dont Kylian Mbappé «Les débuts dont Kylian Mbappé 
avait tant rêvé», titre ainsi avait tant rêvé», titre ainsi 
Marca qui évoque également le Marca qui évoque également le 
début du trio de rêve «la BMV» début du trio de rêve «la BMV» 
(Bellingham, Mbappé, Vinicius (Bellingham, Mbappé, Vinicius 
Jr) avant de rajouter que le Jr) avant de rajouter que le 
Français, malgré son but, a été Français, malgré son but, a été 
dans l’ombre d’un Bellingham dans l’ombre d’un Bellingham 
brillant. «Le Français a terminé brillant. «Le Français a terminé 
la soirée en marquant pour ses la soirée en marquant pour ses 
débuts, comme d’autres grandes débuts, comme d’autres grandes 
stars du Real Madrid l’ont fait stars du Real Madrid l’ont fait 
auparavant : son idole Cristiano, auparavant : son idole Cristiano, 
Ronaldo, Bale ou Bellingham Ronaldo, Bale ou Bellingham 
lui-même, qui a volé la vedette lui-même, qui a volé la vedette 
à l’ex du PSG avec justice à l’ex du PSG avec justice 
hier.» De son côté, l’autre média hier.» De son côté, l’autre média 
madrilène AS évoque «Une madrilène AS évoque «Une 

Supercoupe avec Mbappé». Le Supercoupe avec Mbappé». Le 
quotidien espagnol parle aussi quotidien espagnol parle aussi 
de la prestation du Français de la prestation du Français 
et souligne surtout le fait que et souligne surtout le fait que 
Vinicius et Bellingham, très au-Vinicius et Bellingham, très au-
dessus de Mbappé, lui ont permis dessus de Mbappé, lui ont permis 
de briller. Vinicius paie un verre de briller. Vinicius paie un verre 
à Mbappe, titre dans ses pages à Mbappe, titre dans ses pages 
AS qui ajoute : «Le Brésilien et AS qui ajoute : «Le Brésilien et 
le meilleur Bellingham soulèvent le meilleur Bellingham soulèvent 
Madrid, qui remporte sa sixième Madrid, qui remporte sa sixième 
Supercoupe Valverde ouvre le Supercoupe Valverde ouvre le 
score et le Français marque son score et le Français marque son 
premier but en tant que joueur premier but en tant que joueur 
blanc. Il arrive dans une équipe blanc. Il arrive dans une équipe 
multi-championne et, grâce au multi-championne et, grâce au 
succès des autres, il arrive déjà succès des autres, il arrive déjà 
sans cette aura de footballeur qui sans cette aura de footballeur qui 
va tout changer. »va tout changer. »
Même son de cloche du côté Même son de cloche du côté 
de la presse catalane qui n’a de la presse catalane qui n’a 
pas été impressionné du tout pas été impressionné du tout 

par les débuts du Français. par les débuts du Français. 
Évidemment si sa capacité à Évidemment si sa capacité à 
marquer même lorsqu’ il est marquer même lorsqu’il est 
moins bien fait trembler les moins bien fait trembler les 
adversaires, en Espagne, on adversaires, en Espagne, on 
remarque ses difficultés dans remarque ses difficultés dans 
le jeu pour le moment. «Le le jeu pour le moment. «Le 
but a sauvé des débuts discrets but a sauvé des débuts discrets 
pour Mbappé» écrit Sport qui pour Mbappé» écrit Sport qui 
enchaîne. «L’attaquant français enchaîne. «L’attaquant français 
n’a pas affiché son meilleur n’a pas affiché son meilleur 
niveau lors de la victoire du Real niveau lors de la victoire du Real 
Madrid (2-0) contre l’Atalanta. Madrid (2-0) contre l’Atalanta. 
Les débuts ont été positifs, car il Les débuts ont été positifs, car il 
a marqué un but et a pu célébrer a marqué un but et a pu célébrer 
un titre, mais les sensations un titre, mais les sensations 
footballistiques n’étaient pas footballistiques n’étaient pas 
celles attendues. (…) L’attaquant celles attendues. (…) L’attaquant 
français manquait toujours français manquait toujours 
de rythme et d’étincelle, mais de rythme et d’étincelle, mais 
désireux d’ intervenir et de désireux d’intervenir et de 
chercher à s’associer à ses chercher à s’associer à ses 

partenaires offensifs Vinicius et partenaires offensifs Vinicius et 
Rodrygo. Les sensations qu’ il Rodrygo. Les sensations qu’il 
a exposées en Pologne sont a exposées en Pologne sont 
loin de celles exigées d’une loin de celles exigées d’une 
star.» De son côté, le Mundo star.» De son côté, le Mundo 
Deportivo est plus sobre dans Deportivo est plus sobre dans 
son analyse. «Mbappé a signé son analyse. «Mbappé a signé 
des débuts classiques et simples. des débuts classiques et simples. 
Pas de vantardise. Répondre aux Pas de vantardise. Répondre aux 
attentes mais ne pas les dépasser, attentes mais ne pas les dépasser, 
qu’ il y a beaucoup à jouer». La qu’il y a beaucoup à jouer». La 
première de Kylian Mbappé a première de Kylian Mbappé a 
donc logiquement fait parler. Et donc logiquement fait parler. Et 
s’ il s’est illustré par son premier s’il s’est illustré par son premier 
but, le premier d’une longue but, le premier d’une longue 
série probablement, il va falloir série probablement, il va falloir 
faire bien plus pour faire taire faire bien plus pour faire taire 
la presse espagnole qui attend la presse espagnole qui attend 
donc du Français qu’ il se mette donc du Français qu’il se mette 
rapidement au niveau des stars rapidement au niveau des stars 
de Liga. Patience…de Liga. Patience…

La presse espagnole a presse espagnole 
s’enflamme pour le s’enflamme pour le 
nouveau trio magique nouveau trio magique 

du Real Madrid, à savoir Jude du Real Madrid, à savoir Jude 
Bellingham, Kylian Mbappé Bellingham, Kylian Mbappé 
et Vinicius Jr. Rodrygo, lui, et Vinicius Jr. Rodrygo, lui, 
est laissé de côté. Le Brésilien est laissé de côté. Le Brésilien 
peut néanmoins compter sur le peut néanmoins compter sur le 
soutien de son club.soutien de son club.
Mercredi soir, le Real Madrid a Mercredi soir, le Real Madrid a 
fait sa première sortie officielle fait sa première sortie officielle 
de la saison face à l’Atalanta de la saison face à l’Atalanta 
Bergame en Supercoupe Bergame en Supercoupe 
d’Europe (victoire 2-0). Pour d’Europe (victoire 2-0). Pour 
l’occasion, Carlo Ancelotti l’occasion, Carlo Ancelotti 
avait choisi de ne pas choisir avait choisi de ne pas choisir 
entre ses stars offensives. En entre ses stars offensives. En 
effet, le Mister a titularisé effet, le Mister a titularisé 
Jude Bellingham, Rodrygo, Jude Bellingham, Rodrygo, 
Vinicius Jr et Kylian Mbappé. Vinicius Jr et Kylian Mbappé. 
Ce qui ne sera pas forcément Ce qui ne sera pas forcément 
le cas tout le temps cette saison le cas tout le temps cette saison 
puisqu’ il doit y avoir un certain puisqu’il doit y avoir un certain 
équilibre dans son équipe. Et si équilibre dans son équipe. Et si 
on se fie à la presse espagnole, on se fie à la presse espagnole, 
l’ Italien devrait miser sur la l’Italien devrait miser sur la 
BMV, le nouveau trio magique BMV, le nouveau trio magique 
des Merengues. Rodrygo, lui, des Merengues. Rodrygo, lui, 
ferait les frais de cette nouvelle ferait les frais de cette nouvelle 
organisation. Depuis des mois, organisation. Depuis des mois, 
les médias ibériques expliquent les médias ibériques expliquent 
qu’ il risque d’être le grand qu’il risque d’être le grand 

perdant à la suite de la signature perdant à la suite de la signature 
du capitaine des Bleus. Certains du capitaine des Bleus. Certains 
ont même évoqué un possible ont même évoqué un possible 
départ. Récemment, son nom départ. Récemment, son nom 
a d’ailleurs été cité du côté a d’ailleurs été cité du côté 
de Manchester City afin de de Manchester City afin de 
compenser le départ de Julian compenser le départ de Julian 
Alvarez à l’Atlético de Madrid. Alvarez à l’Atlético de Madrid. 
Mais très vite, les publications Mais très vite, les publications 
madrilènes, notamment AS et madrilènes, notamment AS et 
Marca, ont assuré qu’ il resterait Marca, ont assuré qu’il resterait 
au sein de la Casa Blanca. Une au sein de la Casa Blanca. Une 
version qui est également celle version qui est également celle 
de Relevo. Ce vendredi, le de Relevo. Ce vendredi, le 
média espagnol confirme que média espagnol confirme que 
les Merengues comptent sur les Merengues comptent sur 
l’ international brésilien, qui n’a l’international brésilien, qui n’a 
aucune intention de bouger.aucune intention de bouger.
Le Real Madrid ne veut pas Le Real Madrid ne veut pas 
vexer Rodrygovexer Rodrygo
Son entourage l’a d’ailleurs fait Son entourage l’a d’ailleurs fait 
savoir à la direction madrilène. savoir à la direction madrilène. 
Toutefois, Relevo précise que Toutefois, Relevo précise que 
les champions d’Espagne et les champions d’Espagne et 
d’Europe surveillent de près d’Europe surveillent de près 
le cas Rodrygo. Alors que la le cas Rodrygo. Alors que la 
presse s’enflamme pour la presse s’enflamme pour la 
BMV, le club de Florentino BMV, le club de Florentino 
Pérez ne veut pas qu’ il se sente Pérez ne veut pas qu’il se sente 
laissé de côté ou qu’ il soit dans laissé de côté ou qu’il soit dans 
l’ombre de ses partenaires. Tout l’ombre de ses partenaires. Tout 
est donc fait afin qu’ il se sente est donc fait afin qu’il se sente 

bien à Madrid. Moins en vue bien à Madrid. Moins en vue 
que ses partenaires mercredi que ses partenaires mercredi 
soir, l’ attaquant auriverde, qui soir, l’attaquant auriverde, qui 
a été utilisé sur le flanc droit, a a été utilisé sur le flanc droit, a 
été remplacé à la 76e minute par été remplacé à la 76e minute par 
Luka Modric. C’était d’ailleurs Luka Modric. C’était d’ailleurs 
le premier changement effectué le premier changement effectué 
par Ancelotti.par Ancelotti.
Relevo indique que le joueur, Relevo indique que le joueur, 
chaleureusement applaudi par chaleureusement applaudi par 
les supporters, a été félicité par les supporters, a été félicité par 
tout le staff. Ancelotti et ses tout le staff. Ancelotti et ses 
équipes se sont précipités vers équipes se sont précipités vers 
lui pour l’encourager. Relevo lui pour l’encourager. Relevo 
explique que le Real Madrid explique que le Real Madrid 
veut le «chouchouter» cette veut le «chouchouter» cette 
saison après l’arrivée de Mbappé saison après l’arrivée de Mbappé 
et avec la concurrence qui va et avec la concurrence qui va 
augmenter. Les Merengues augmenter. Les Merengues 
veulent qu’ il tire les coups de veulent qu’il tire les coups de 
pied arrêtés. Ils ont totalement pied arrêtés. Ils ont totalement 
confiance en lui, même s’ ils confiance en lui, même s’ils 
sont aussi conscients que sa sont aussi conscients que sa 
position va évoluer. Il n’est pas position va évoluer. Il n’est pas 
intouchable, tout le contraire de intouchable, tout le contraire de 
Mbappé, Bellingham et Vinicius Mbappé, Bellingham et Vinicius 
Jr. Raison pour laquelle ils ne Jr. Raison pour laquelle ils ne 
veulent pas le vexer, lui qui est veulent pas le vexer, lui qui est 
l’ un des favoris de Florentino l’un des favoris de Florentino 
Pérez et de Carlo Ancelotti.Pérez et de Carlo Ancelotti.Sans club depuis la fin de ans club depuis la fin de 

son contrat avec le Club son contrat avec le Club 
Africain de Tunisie, Tayeb Africain de Tunisie, Tayeb 

Meziani effectue son grand Meziani effectue son grand 
retour en Algérie en rejoignant retour en Algérie en rejoignant 
le Mouloudia d’Alger (MCA), le Mouloudia d’Alger (MCA), 
champion en titre. L’attaquant de champion en titre. L’attaquant de 
28 ans a paraphé un contrat de 28 ans a paraphé un contrat de 
trois ans avec le club algérois.trois ans avec le club algérois.
Avec le départ de Youcef Belaili Avec le départ de Youcef Belaili 
vers l’Espérance de Tunis, le vers l’Espérance de Tunis, le 
MCA était dans l’obligation de MCA était dans l’obligation de 
renforcer son secteur offensif. renforcer son secteur offensif. 
Le profil de Tayeb Meziani, Le profil de Tayeb Meziani, 
international algérien, s’est international algérien, s’est 
rapidement imposé comme une rapidement imposé comme une 
option idéale pour la direction option idéale pour la direction 
du Doyen. Vainqueur de la du Doyen. Vainqueur de la 
Coupe Arabe des Nations avec Coupe Arabe des Nations avec 

l’équipe nationale A’ dirigée par l’équipe nationale A’ dirigée par 
Madjid Bougherra en décembre Madjid Bougherra en décembre 
2021, Meziani a rencontré ce 2021, Meziani a rencontré ce 
jeudi après-midi le président du jeudi après-midi le président du 
club, Hakim Hadj Redjem, pour club, Hakim Hadj Redjem, pour 
finaliser son contrat. Ce retour en finaliser son contrat. Ce retour en 
Algérie marque la fin de plusieurs Algérie marque la fin de plusieurs 
années d’exil pour Meziani, années d’exil pour Meziani, 
qui s’était fait remarquer au qui s’était fait remarquer au 
début de sa carrière au Paradou début de sa carrière au Paradou 
AC. Il a également connu des AC. Il a également connu des 
expériences à l’étranger, en expériences à l’étranger, en 
France, en Lituanie, en Tunisie France, en Lituanie, en Tunisie 
et en Arabie Saoudite. La saison et en Arabie Saoudite. La saison 
dernière, sous les couleurs du dernière, sous les couleurs du 
Club Africain, il a disputé 20 Club Africain, il a disputé 20 
matchs, inscrivant 4 buts et matchs, inscrivant 4 buts et 
délivrant une passe décisive.délivrant une passe décisive.

Après une saison près une saison 
couronnée couronnée 
de succès au de succès au 

Mouloudia Club d’Alger Mouloudia Club d’Alger 
(MCA), où il a remporté le (MCA), où il a remporté le 
championnat d’Algérie, championnat d’Algérie, 
le défenseur algérien le défenseur algérien 
Djamel Benlamri a quitté Djamel Benlamri a quitté 
le Doyen algérois durant le Doyen algérois durant 
l’été suitee à certains l’été suitee à certains 
désaccords avec celui-ci. désaccords avec celui-ci. 
En quête d’une nouvelle En quête d’une nouvelle 
aventure, le Fennec a aventure, le Fennec a 
surpris en choisissant de surpris en choisissant de 
rejoindre le club irakien rejoindre le club irakien 
d’Al-Shorta SC. Libre d’Al-Shorta SC. Libre 
de tout contrat après sa de tout contrat après sa 
rupture avec le MCA, rupture avec le MCA, 
Benlamri a signé avec Benlamri a signé avec 
Al-Shorta SC, club basé Al-Shorta SC, club basé 
à Bagdad et affilié à la à Bagdad et affilié à la 
police nationale. Bien police nationale. Bien 
que peu connu sur la que peu connu sur la 
scène internationale, scène internationale, 
Al-Shorta SC est une Al-Shorta SC est une 
véritable référence véritable référence 

en Irak, étant triple en Irak, étant triple 
champion en titre. Après champion en titre. Après 
une saison couronnée une saison couronnée 
de succès au Mouloudia de succès au Mouloudia 
Club d’Alger (MCA), Club d’Alger (MCA), 
où il a remporté le où il a remporté le 
championnat d’Algérie, championnat d’Algérie, 
le défenseur algérien le défenseur algérien 
Djamel Benlamri a quitté Djamel Benlamri a quitté 
le Doyen algérois durant le Doyen algérois durant 
l’été suitee à certains l’été suitee à certains 
désaccords avec celui-ci. désaccords avec celui-ci. 
En quête d’une nouvelle En quête d’une nouvelle 
aventure, le Fennec a aventure, le Fennec a 
surpris en choisissant de surpris en choisissant de 
rejoindre le club irakien rejoindre le club irakien 
d’Al-Shorta SC.d’Al-Shorta SC.
Libre de tout contrat Libre de tout contrat 
après sa rupture avec le après sa rupture avec le 
MCA, Benlamri a signé MCA, Benlamri a signé 
avec Al-Shorta SC, club avec Al-Shorta SC, club 
basé à Bagdad et affilié basé à Bagdad et affilié 
à la police nationale. à la police nationale. 
Bien que peu connu sur Bien que peu connu sur 
la scène internationale, la scène internationale, 
Al-Shorta SC est une Al-Shorta SC est une 

véritable référence véritable référence 
en Irak, étant triple en Irak, étant triple 
champion en titre.champion en titre.
Le défenseur Le défenseur 
expérimenté entame expérimenté entame 
ainsi une nouvelle étape ainsi une nouvelle étape 
dans sa carrière, après dans sa carrière, après 
avoir évolué en Algérie, avoir évolué en Algérie, 
en Arabie Saoudite, en Arabie Saoudite, 
en France, au Qatar et en France, au Qatar et 
aux Émirats. À 33 ans, aux Émirats. À 33 ans, 
Benlamri rejoint son Benlamri rejoint son 
dixième club en 15 ans de dixième club en 15 ans de 
carrière professionnelle. carrière professionnelle. 
Al-Shorta SC n’a pas Al-Shorta SC n’a pas 
manqué de saluer manqué de saluer 
l’arrivée du Champion l’arrivée du Champion 
d’Afrique 2019 en lui d’Afrique 2019 en lui 
dédiant une vidéo de dédiant une vidéo de 
bienvenue sur ses réseaux bienvenue sur ses réseaux 
sociaux, marquant ainsi sociaux, marquant ainsi 
le début de cette nouvelle, le début de cette nouvelle, 
mais possiblement l’une mais possiblement l’une 
des dernières aventures, des dernières aventures, 
du défenseur de 34 ans.du défenseur de 34 ans.
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Le Real Madrid se met à genou pour Rodrygo

L’Espagne se déchire sur la première de Kylian Mbappé 
au Real Madrid

ACtUAlités BOXe:
Imane Khelif va basculer dans une nouvelle dimension !

MCA: 
Tayeb Meziani en nouveau renfort offensif pour le Doyen

MerCAtO:
Djamel Benlamri rejoint Al-Shorta SC en Irak

Championne incontestée hampionne incontestée 
chez les Welters (-66 kg) chez les Welters (-66 kg) 
aux Jeux Olympiques aux Jeux Olympiques 

Paris 2024, Imane Khelif  (25 Paris 2024, Imane Khelif  (25 
ans) pourrait basculer dans une ans) pourrait basculer dans une 
nouvelle dimension. En effet, nouvelle dimension. En effet, 
son sacre et son image, devenue son sacre et son image, devenue 
planétaire après l’événement, lui planétaire après l’événement, lui 
valent l’ intérêt de promoteurs valent l’intérêt de promoteurs 
de renom dans le circuit de la de renom dans le circuit de la 
boxe pro. Détails. Championne boxe pro. Détails. Championne 
incontestée chez les Welters incontestée chez les Welters 
(-66 kg) aux Jeux Olympiques (-66 kg) aux Jeux Olympiques 
Paris 2024, Imane Khelif  (25 Paris 2024, Imane Khelif  (25 
ans) pourrait basculer dans une ans) pourrait basculer dans une 
nouvelle dimension. En effet, nouvelle dimension. En effet, 
son sacre et son image, devenue son sacre et son image, devenue 
planétaire après l’événement, lui planétaire après l’événement, lui 
valent l’ intérêt de promoteurs de valent l’intérêt de promoteurs de 
renom dans le circuit de la boxe renom dans le circuit de la boxe 

pro. Détails. pro. Détails. 
Avec du talent sur le ring, une Avec du talent sur le ring, une 
médaille d’or aux JO et (déjà) médaille d’or aux JO et (déjà) 
plus de 2.1 millions d’abonnés plus de 2.1 millions d’abonnés 
sur Instagram, Khelif présente sur Instagram, Khelif présente 
un sacré potentiel pour les un sacré potentiel pour les 
prometteurs du monde pro. prometteurs du monde pro. 
D’ailleurs, Eddie Hearn est sous D’ailleurs, Eddie Hearn est sous 
le charme et flaire le bon coup. le charme et flaire le bon coup. 
Le promoteur britannique l’a Le promoteur britannique l’a 
reconnu ce mercredi en déclarant reconnu ce mercredi en déclarant 
: “c’est une amatrice qui a très : “c’est une amatrice qui a très 
bien performé. Elle a perdu bien performé. Elle a perdu 
beaucoup de combats, comme beaucoup de combats, comme 
elle a pu briller sur le ring” . elle a pu briller sur le ring”. 
Concernant la polémique qu’elle Concernant la polémique qu’elle 
a suscitée durant les Olympiades a suscitée durant les Olympiades 
et les doutes, balayés par le et les doutes, balayés par le 
Comité Olympique international Comité Olympique international 
(CIO), sur son éligibilité à (CIO), sur son éligibilité à 

combattre chez les femmes, combattre chez les femmes, 
Hearn a son avis.Hearn a son avis.
“Je la signerai”“Je la signerai”
Ces faits ne le dissuadent pas Ces faits ne le dissuadent pas 
de l’enrôler dans sa franchise. de l’enrôler dans sa franchise. 
“Oui, je la signerai si les faits “Oui, je la signerai si les faits 
sont vérifiés et qu’ il n’y a sont vérifiés et qu’il n’y a 
aucune raison de l’empêcher de aucune raison de l’empêcher de 
combattre chez les femmes. C’est combattre chez les femmes. C’est 
une boxeuse talentueuse, avec un une boxeuse talentueuse, avec un 
réel potentiel marketing” .réel potentiel marketing”.
Tout porte à croire que Khelif Tout porte à croire que Khelif 
est en passe de basculer dans est en passe de basculer dans 
une nouvelle dimension après une nouvelle dimension après 
sa belle épopée parisienne. Les sa belle épopée parisienne. Les 
épreuves difficiles qu’elle a épreuves difficiles qu’elle a 
connues étaient le prélude d’un connues étaient le prélude d’un 
boom de carrière qu’elle aura boom de carrière qu’elle aura 
mérité.mérité.

La première de Kylian a première de Kylian 
Mbappé au Real Madrid Mbappé au Real Madrid 
a été marquée par son a été marquée par son 

premier but lors de la Supercoupe premier but lors de la Supercoupe 
d’Europe. Et la presse espagnole, d’Europe. Et la presse espagnole, 
qui souligne son efficacité, qui souligne son efficacité, 
remarque aussi que marquer ne remarque aussi que marquer ne 
fait pas tout…fait pas tout…
C’était un événement et C’était un événement et 
probablement le premier moment probablement le premier moment 
marquant de cette saison 2024-marquant de cette saison 2024-
2025 de football. Ce mercredi 2025 de football. Ce mercredi 
soir, le Real Madrid affrontait soir, le Real Madrid affrontait 
l’Atalanta en Supercoupe l’Atalanta en Supercoupe 
d’Europe. L’occasion pour Carlo d’Europe. L’occasion pour Carlo 
Ancelotti de titulariser pour la Ancelotti de titulariser pour la 
première fois Kylian Mbappé à première fois Kylian Mbappé à 
la pointe de l’attaque madrilène. la pointe de l’attaque madrilène. 
Une semaine seulement après Une semaine seulement après 
son début de préparation avec son début de préparation avec 
ses nouveaux coéquipiers, le ses nouveaux coéquipiers, le 
Français était donc titulaire aux Français était donc titulaire aux 
côtés des stars Vinicius Jr et côtés des stars Vinicius Jr et 
Jude Bellingham. Rodrygo Goes Jude Bellingham. Rodrygo Goes 
complétait ce quatuor offensif complétait ce quatuor offensif 
très alléchant. Et forcément, très alléchant. Et forcément, 
KM9 était très observé pour KM9 était très observé pour 
sa première sous ses nouvelles sa première sous ses nouvelles 
couleurs. Dans un rôle de numéro couleurs. Dans un rôle de numéro 
9 qu’ il n’a jamais vraiment 9 qu’il n’a jamais vraiment 
apprécié, l’ancien attaquant du apprécié, l’ancien attaquant du 
PSG devait aussi rassurer sur sa PSG devait aussi rassurer sur sa 
capacité à s’adapter au système capacité à s’adapter au système 
de Carlo Ancelotti et à combiner de Carlo Ancelotti et à combiner 
avec ses coéquipiers. S’ il a avec ses coéquipiers. S’il a 
finalement connu une rencontre finalement connu une rencontre 
en demi-teinte, il s’est finalement en demi-teinte, il s’est finalement 
illustré en inscrivant un joli illustré en inscrivant un joli 
but sur un bon service de Jude but sur un bon service de Jude 
Bellingham. De quoi marquer les Bellingham. De quoi marquer les 
esprits et finalement ouvrir son esprits et finalement ouvrir son 
compteur but avec sa nouvelle compteur but avec sa nouvelle 
équipe. Et la presse espagnole a équipe. Et la presse espagnole a 

évidemment analysé la rencontre évidemment analysé la rencontre 
du Français.du Français.
Un but mais en dessous du duo Un but mais en dessous du duo 
Vinicius-BellinghamVinicius-Bellingham
«Les débuts dont Kylian Mbappé «Les débuts dont Kylian Mbappé 
avait tant rêvé», titre ainsi avait tant rêvé», titre ainsi 
Marca qui évoque également le Marca qui évoque également le 
début du trio de rêve «la BMV» début du trio de rêve «la BMV» 
(Bellingham, Mbappé, Vinicius (Bellingham, Mbappé, Vinicius 
Jr) avant de rajouter que le Jr) avant de rajouter que le 
Français, malgré son but, a été Français, malgré son but, a été 
dans l’ombre d’un Bellingham dans l’ombre d’un Bellingham 
brillant. «Le Français a terminé brillant. «Le Français a terminé 
la soirée en marquant pour ses la soirée en marquant pour ses 
débuts, comme d’autres grandes débuts, comme d’autres grandes 
stars du Real Madrid l’ont fait stars du Real Madrid l’ont fait 
auparavant : son idole Cristiano, auparavant : son idole Cristiano, 
Ronaldo, Bale ou Bellingham Ronaldo, Bale ou Bellingham 
lui-même, qui a volé la vedette lui-même, qui a volé la vedette 
à l’ex du PSG avec justice à l’ex du PSG avec justice 
hier.» De son côté, l’autre média hier.» De son côté, l’autre média 
madrilène AS évoque «Une madrilène AS évoque «Une 

Supercoupe avec Mbappé». Le Supercoupe avec Mbappé». Le 
quotidien espagnol parle aussi quotidien espagnol parle aussi 
de la prestation du Français de la prestation du Français 
et souligne surtout le fait que et souligne surtout le fait que 
Vinicius et Bellingham, très au-Vinicius et Bellingham, très au-
dessus de Mbappé, lui ont permis dessus de Mbappé, lui ont permis 
de briller. Vinicius paie un verre de briller. Vinicius paie un verre 
à Mbappe, titre dans ses pages à Mbappe, titre dans ses pages 
AS qui ajoute : «Le Brésilien et AS qui ajoute : «Le Brésilien et 
le meilleur Bellingham soulèvent le meilleur Bellingham soulèvent 
Madrid, qui remporte sa sixième Madrid, qui remporte sa sixième 
Supercoupe Valverde ouvre le Supercoupe Valverde ouvre le 
score et le Français marque son score et le Français marque son 
premier but en tant que joueur premier but en tant que joueur 
blanc. Il arrive dans une équipe blanc. Il arrive dans une équipe 
multi-championne et, grâce au multi-championne et, grâce au 
succès des autres, il arrive déjà succès des autres, il arrive déjà 
sans cette aura de footballeur qui sans cette aura de footballeur qui 
va tout changer. »va tout changer. »
Même son de cloche du côté Même son de cloche du côté 
de la presse catalane qui n’a de la presse catalane qui n’a 
pas été impressionné du tout pas été impressionné du tout 

par les débuts du Français. par les débuts du Français. 
Évidemment si sa capacité à Évidemment si sa capacité à 
marquer même lorsqu’ il est marquer même lorsqu’il est 
moins bien fait trembler les moins bien fait trembler les 
adversaires, en Espagne, on adversaires, en Espagne, on 
remarque ses difficultés dans remarque ses difficultés dans 
le jeu pour le moment. «Le le jeu pour le moment. «Le 
but a sauvé des débuts discrets but a sauvé des débuts discrets 
pour Mbappé» écrit Sport qui pour Mbappé» écrit Sport qui 
enchaîne. «L’attaquant français enchaîne. «L’attaquant français 
n’a pas affiché son meilleur n’a pas affiché son meilleur 
niveau lors de la victoire du Real niveau lors de la victoire du Real 
Madrid (2-0) contre l’Atalanta. Madrid (2-0) contre l’Atalanta. 
Les débuts ont été positifs, car il Les débuts ont été positifs, car il 
a marqué un but et a pu célébrer a marqué un but et a pu célébrer 
un titre, mais les sensations un titre, mais les sensations 
footballistiques n’étaient pas footballistiques n’étaient pas 
celles attendues. (…) L’attaquant celles attendues. (…) L’attaquant 
français manquait toujours français manquait toujours 
de rythme et d’étincelle, mais de rythme et d’étincelle, mais 
désireux d’ intervenir et de désireux d’intervenir et de 
chercher à s’associer à ses chercher à s’associer à ses 

partenaires offensifs Vinicius et partenaires offensifs Vinicius et 
Rodrygo. Les sensations qu’ il Rodrygo. Les sensations qu’il 
a exposées en Pologne sont a exposées en Pologne sont 
loin de celles exigées d’une loin de celles exigées d’une 
star.» De son côté, le Mundo star.» De son côté, le Mundo 
Deportivo est plus sobre dans Deportivo est plus sobre dans 
son analyse. «Mbappé a signé son analyse. «Mbappé a signé 
des débuts classiques et simples. des débuts classiques et simples. 
Pas de vantardise. Répondre aux Pas de vantardise. Répondre aux 
attentes mais ne pas les dépasser, attentes mais ne pas les dépasser, 
qu’ il y a beaucoup à jouer». La qu’il y a beaucoup à jouer». La 
première de Kylian Mbappé a première de Kylian Mbappé a 
donc logiquement fait parler. Et donc logiquement fait parler. Et 
s’ il s’est illustré par son premier s’il s’est illustré par son premier 
but, le premier d’une longue but, le premier d’une longue 
série probablement, il va falloir série probablement, il va falloir 
faire bien plus pour faire taire faire bien plus pour faire taire 
la presse espagnole qui attend la presse espagnole qui attend 
donc du Français qu’ il se mette donc du Français qu’il se mette 
rapidement au niveau des stars rapidement au niveau des stars 
de Liga. Patience…de Liga. Patience…

La presse espagnole a presse espagnole 
s’enflamme pour le s’enflamme pour le 
nouveau trio magique nouveau trio magique 

du Real Madrid, à savoir Jude du Real Madrid, à savoir Jude 
Bellingham, Kylian Mbappé Bellingham, Kylian Mbappé 
et Vinicius Jr. Rodrygo, lui, et Vinicius Jr. Rodrygo, lui, 
est laissé de côté. Le Brésilien est laissé de côté. Le Brésilien 
peut néanmoins compter sur le peut néanmoins compter sur le 
soutien de son club.soutien de son club.
Mercredi soir, le Real Madrid a Mercredi soir, le Real Madrid a 
fait sa première sortie officielle fait sa première sortie officielle 
de la saison face à l’Atalanta de la saison face à l’Atalanta 
Bergame en Supercoupe Bergame en Supercoupe 
d’Europe (victoire 2-0). Pour d’Europe (victoire 2-0). Pour 
l’occasion, Carlo Ancelotti l’occasion, Carlo Ancelotti 
avait choisi de ne pas choisir avait choisi de ne pas choisir 
entre ses stars offensives. En entre ses stars offensives. En 
effet, le Mister a titularisé effet, le Mister a titularisé 
Jude Bellingham, Rodrygo, Jude Bellingham, Rodrygo, 
Vinicius Jr et Kylian Mbappé. Vinicius Jr et Kylian Mbappé. 
Ce qui ne sera pas forcément Ce qui ne sera pas forcément 
le cas tout le temps cette saison le cas tout le temps cette saison 
puisqu’ il doit y avoir un certain puisqu’il doit y avoir un certain 
équilibre dans son équipe. Et si équilibre dans son équipe. Et si 
on se fie à la presse espagnole, on se fie à la presse espagnole, 
l’ Italien devrait miser sur la l’Italien devrait miser sur la 
BMV, le nouveau trio magique BMV, le nouveau trio magique 
des Merengues. Rodrygo, lui, des Merengues. Rodrygo, lui, 
ferait les frais de cette nouvelle ferait les frais de cette nouvelle 
organisation. Depuis des mois, organisation. Depuis des mois, 
les médias ibériques expliquent les médias ibériques expliquent 
qu’ il risque d’être le grand qu’il risque d’être le grand 

perdant à la suite de la signature perdant à la suite de la signature 
du capitaine des Bleus. Certains du capitaine des Bleus. Certains 
ont même évoqué un possible ont même évoqué un possible 
départ. Récemment, son nom départ. Récemment, son nom 
a d’ailleurs été cité du côté a d’ailleurs été cité du côté 
de Manchester City afin de de Manchester City afin de 
compenser le départ de Julian compenser le départ de Julian 
Alvarez à l’Atlético de Madrid. Alvarez à l’Atlético de Madrid. 
Mais très vite, les publications Mais très vite, les publications 
madrilènes, notamment AS et madrilènes, notamment AS et 
Marca, ont assuré qu’ il resterait Marca, ont assuré qu’il resterait 
au sein de la Casa Blanca. Une au sein de la Casa Blanca. Une 
version qui est également celle version qui est également celle 
de Relevo. Ce vendredi, le de Relevo. Ce vendredi, le 
média espagnol confirme que média espagnol confirme que 
les Merengues comptent sur les Merengues comptent sur 
l’ international brésilien, qui n’a l’international brésilien, qui n’a 
aucune intention de bouger.aucune intention de bouger.
Le Real Madrid ne veut pas Le Real Madrid ne veut pas 
vexer Rodrygovexer Rodrygo
Son entourage l’a d’ailleurs fait Son entourage l’a d’ailleurs fait 
savoir à la direction madrilène. savoir à la direction madrilène. 
Toutefois, Relevo précise que Toutefois, Relevo précise que 
les champions d’Espagne et les champions d’Espagne et 
d’Europe surveillent de près d’Europe surveillent de près 
le cas Rodrygo. Alors que la le cas Rodrygo. Alors que la 
presse s’enflamme pour la presse s’enflamme pour la 
BMV, le club de Florentino BMV, le club de Florentino 
Pérez ne veut pas qu’ il se sente Pérez ne veut pas qu’il se sente 
laissé de côté ou qu’ il soit dans laissé de côté ou qu’il soit dans 
l’ombre de ses partenaires. Tout l’ombre de ses partenaires. Tout 
est donc fait afin qu’ il se sente est donc fait afin qu’il se sente 

bien à Madrid. Moins en vue bien à Madrid. Moins en vue 
que ses partenaires mercredi que ses partenaires mercredi 
soir, l’ attaquant auriverde, qui soir, l’attaquant auriverde, qui 
a été utilisé sur le flanc droit, a a été utilisé sur le flanc droit, a 
été remplacé à la 76e minute par été remplacé à la 76e minute par 
Luka Modric. C’était d’ailleurs Luka Modric. C’était d’ailleurs 
le premier changement effectué le premier changement effectué 
par Ancelotti.par Ancelotti.
Relevo indique que le joueur, Relevo indique que le joueur, 
chaleureusement applaudi par chaleureusement applaudi par 
les supporters, a été félicité par les supporters, a été félicité par 
tout le staff. Ancelotti et ses tout le staff. Ancelotti et ses 
équipes se sont précipités vers équipes se sont précipités vers 
lui pour l’encourager. Relevo lui pour l’encourager. Relevo 
explique que le Real Madrid explique que le Real Madrid 
veut le «chouchouter» cette veut le «chouchouter» cette 
saison après l’arrivée de Mbappé saison après l’arrivée de Mbappé 
et avec la concurrence qui va et avec la concurrence qui va 
augmenter. Les Merengues augmenter. Les Merengues 
veulent qu’ il tire les coups de veulent qu’il tire les coups de 
pied arrêtés. Ils ont totalement pied arrêtés. Ils ont totalement 
confiance en lui, même s’ ils confiance en lui, même s’ils 
sont aussi conscients que sa sont aussi conscients que sa 
position va évoluer. Il n’est pas position va évoluer. Il n’est pas 
intouchable, tout le contraire de intouchable, tout le contraire de 
Mbappé, Bellingham et Vinicius Mbappé, Bellingham et Vinicius 
Jr. Raison pour laquelle ils ne Jr. Raison pour laquelle ils ne 
veulent pas le vexer, lui qui est veulent pas le vexer, lui qui est 
l’ un des favoris de Florentino l’un des favoris de Florentino 
Pérez et de Carlo Ancelotti.Pérez et de Carlo Ancelotti.Sans club depuis la fin de ans club depuis la fin de 

son contrat avec le Club son contrat avec le Club 
Africain de Tunisie, Tayeb Africain de Tunisie, Tayeb 

Meziani effectue son grand Meziani effectue son grand 
retour en Algérie en rejoignant retour en Algérie en rejoignant 
le Mouloudia d’Alger (MCA), le Mouloudia d’Alger (MCA), 
champion en titre. L’attaquant de champion en titre. L’attaquant de 
28 ans a paraphé un contrat de 28 ans a paraphé un contrat de 
trois ans avec le club algérois.trois ans avec le club algérois.
Avec le départ de Youcef Belaili Avec le départ de Youcef Belaili 
vers l’Espérance de Tunis, le vers l’Espérance de Tunis, le 
MCA était dans l’obligation de MCA était dans l’obligation de 
renforcer son secteur offensif. renforcer son secteur offensif. 
Le profil de Tayeb Meziani, Le profil de Tayeb Meziani, 
international algérien, s’est international algérien, s’est 
rapidement imposé comme une rapidement imposé comme une 
option idéale pour la direction option idéale pour la direction 
du Doyen. Vainqueur de la du Doyen. Vainqueur de la 
Coupe Arabe des Nations avec Coupe Arabe des Nations avec 

l’équipe nationale A’ dirigée par l’équipe nationale A’ dirigée par 
Madjid Bougherra en décembre Madjid Bougherra en décembre 
2021, Meziani a rencontré ce 2021, Meziani a rencontré ce 
jeudi après-midi le président du jeudi après-midi le président du 
club, Hakim Hadj Redjem, pour club, Hakim Hadj Redjem, pour 
finaliser son contrat. Ce retour en finaliser son contrat. Ce retour en 
Algérie marque la fin de plusieurs Algérie marque la fin de plusieurs 
années d’exil pour Meziani, années d’exil pour Meziani, 
qui s’était fait remarquer au qui s’était fait remarquer au 
début de sa carrière au Paradou début de sa carrière au Paradou 
AC. Il a également connu des AC. Il a également connu des 
expériences à l’étranger, en expériences à l’étranger, en 
France, en Lituanie, en Tunisie France, en Lituanie, en Tunisie 
et en Arabie Saoudite. La saison et en Arabie Saoudite. La saison 
dernière, sous les couleurs du dernière, sous les couleurs du 
Club Africain, il a disputé 20 Club Africain, il a disputé 20 
matchs, inscrivant 4 buts et matchs, inscrivant 4 buts et 
délivrant une passe décisive.délivrant une passe décisive.

Après une saison près une saison 
couronnée couronnée 
de succès au de succès au 

Mouloudia Club d’Alger Mouloudia Club d’Alger 
(MCA), où il a remporté le (MCA), où il a remporté le 
championnat d’Algérie, championnat d’Algérie, 
le défenseur algérien le défenseur algérien 
Djamel Benlamri a quitté Djamel Benlamri a quitté 
le Doyen algérois durant le Doyen algérois durant 
l’été suitee à certains l’été suitee à certains 
désaccords avec celui-ci. désaccords avec celui-ci. 
En quête d’une nouvelle En quête d’une nouvelle 
aventure, le Fennec a aventure, le Fennec a 
surpris en choisissant de surpris en choisissant de 
rejoindre le club irakien rejoindre le club irakien 
d’Al-Shorta SC. Libre d’Al-Shorta SC. Libre 
de tout contrat après sa de tout contrat après sa 
rupture avec le MCA, rupture avec le MCA, 
Benlamri a signé avec Benlamri a signé avec 
Al-Shorta SC, club basé Al-Shorta SC, club basé 
à Bagdad et affilié à la à Bagdad et affilié à la 
police nationale. Bien police nationale. Bien 
que peu connu sur la que peu connu sur la 
scène internationale, scène internationale, 
Al-Shorta SC est une Al-Shorta SC est une 
véritable référence véritable référence 

en Irak, étant triple en Irak, étant triple 
champion en titre. Après champion en titre. Après 
une saison couronnée une saison couronnée 
de succès au Mouloudia de succès au Mouloudia 
Club d’Alger (MCA), Club d’Alger (MCA), 
où il a remporté le où il a remporté le 
championnat d’Algérie, championnat d’Algérie, 
le défenseur algérien le défenseur algérien 
Djamel Benlamri a quitté Djamel Benlamri a quitté 
le Doyen algérois durant le Doyen algérois durant 
l’été suitee à certains l’été suitee à certains 
désaccords avec celui-ci. désaccords avec celui-ci. 
En quête d’une nouvelle En quête d’une nouvelle 
aventure, le Fennec a aventure, le Fennec a 
surpris en choisissant de surpris en choisissant de 
rejoindre le club irakien rejoindre le club irakien 
d’Al-Shorta SC.d’Al-Shorta SC.
Libre de tout contrat Libre de tout contrat 
après sa rupture avec le après sa rupture avec le 
MCA, Benlamri a signé MCA, Benlamri a signé 
avec Al-Shorta SC, club avec Al-Shorta SC, club 
basé à Bagdad et affilié basé à Bagdad et affilié 
à la police nationale. à la police nationale. 
Bien que peu connu sur Bien que peu connu sur 
la scène internationale, la scène internationale, 
Al-Shorta SC est une Al-Shorta SC est une 

véritable référence véritable référence 
en Irak, étant triple en Irak, étant triple 
champion en titre.champion en titre.
Le défenseur Le défenseur 
expérimenté entame expérimenté entame 
ainsi une nouvelle étape ainsi une nouvelle étape 
dans sa carrière, après dans sa carrière, après 
avoir évolué en Algérie, avoir évolué en Algérie, 
en Arabie Saoudite, en Arabie Saoudite, 
en France, au Qatar et en France, au Qatar et 
aux Émirats. À 33 ans, aux Émirats. À 33 ans, 
Benlamri rejoint son Benlamri rejoint son 
dixième club en 15 ans de dixième club en 15 ans de 
carrière professionnelle. carrière professionnelle. 
Al-Shorta SC n’a pas Al-Shorta SC n’a pas 
manqué de saluer manqué de saluer 
l’arrivée du Champion l’arrivée du Champion 
d’Afrique 2019 en lui d’Afrique 2019 en lui 
dédiant une vidéo de dédiant une vidéo de 
bienvenue sur ses réseaux bienvenue sur ses réseaux 
sociaux, marquant ainsi sociaux, marquant ainsi 
le début de cette nouvelle, le début de cette nouvelle, 
mais possiblement l’une mais possiblement l’une 
des dernières aventures, des dernières aventures, 
du défenseur de 34 ans.du défenseur de 34 ans.
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GAMinG :
Preview Star Wars Outlaws : on a beaucoup de choses à dire

Nous avons joué à Star ous avons joué à Star 
Wars Outlaws pendant Wars Outlaws pendant 
4 heures. Le jeu a-t-il 4 heures. Le jeu a-t-il 

vraiment la possibilité d’être le vraiment la possibilité d’être le 
GOTY ?GOTY ?
2024 a été riche en bons jeux, 2024 a été riche en bons jeux, 
mais il en reste pas mal à mais il en reste pas mal à 
découvrir. Ubisoft compte bien découvrir. Ubisoft compte bien 
dominer la seconde moitié dominer la seconde moitié 
de l’année avec deux sorties de l’année avec deux sorties 
importantes. Juste avant importantes. Juste avant 
Assassin’s Creed Shadows, les Assassin’s Creed Shadows, les 
joueurs pourront mettre la main joueurs pourront mettre la main 
sur Star Wars Outlaws, un jeu sur Star Wars Outlaws, un jeu 
inédit issue de la franchise créée inédit issue de la franchise créée 
par George Lucas. Il s’agit du par George Lucas. Il s’agit du 
premier à sortir depuis la fin premier à sortir depuis la fin 
du contrat d’exclusivité entre du contrat d’exclusivité entre 
EA et LucasFilm Games. Il n’a EA et LucasFilm Games. Il n’a 
donc pas vocation à suivre la donc pas vocation à suivre la 
saga Star Wars Jedi, mais plutôt saga Star Wars Jedi, mais plutôt 
à ajouter sa propre marque dans à ajouter sa propre marque dans 
l’univers intergalactique le plus l’univers intergalactique le plus 
célèbre au monde.célèbre au monde.
Star Wars Outlaws se concentre Star Wars Outlaws se concentre 
donc sur l’histoire de Kay Vess, donc sur l’histoire de Kay Vess, 
une voleuse des rues qui souhaite une voleuse des rues qui souhaite 
se construire une nouvelle vie se construire une nouvelle vie 
à l’aide de ses compétences à l’aide de ses compétences 
illégales. Chronologiquement, illégales. Chronologiquement, 
l’histoire se situe entre les films l’histoire se situe entre les films 
L’Empire contre-attaque et Le L’Empire contre-attaque et Le 
Retour du Jedi. Ubisoft se sert Retour du Jedi. Ubisoft se sert 
de cet héritage pour parler aux de cet héritage pour parler aux 
fans de toujours, mais aussi fans de toujours, mais aussi 
attirer n’ importe quel amateur attirer n’importe quel amateur 
d’aventure avec le premier d’aventure avec le premier 
personnage jouable qui ne personnage jouable qui ne 
maitrise pas la force. Nous maitrise pas la force. Nous 
avons pu jouer 4 heures au titre, avons pu jouer 4 heures au titre, 
et il y a beaucoup de choses à et il y a beaucoup de choses à 
dire. Avons-nous été conquis ? dire. Avons-nous été conquis ? 
La réponse dans cette preview La réponse dans cette preview 
de Star Wars Outlaws.de Star Wars Outlaws.
Une histoire aux petits oignonsUne histoire aux petits oignons
Lors de notre session de jeu, Lors de notre session de jeu, 
nous avons pu explorer deux nous avons pu explorer deux 
environnements différents, au environnements différents, au 
cours de 4 missions principales. cours de 4 missions principales. 
Notre personnage a besoin de Notre personnage a besoin de 
travail pour cumuler les crédits travail pour cumuler les crédits 
et démarrer une nouvelle vie. et démarrer une nouvelle vie. 
Très vite, on comprend que l’on Très vite, on comprend que l’on 
va devoir se plier aux règles de va devoir se plier aux règles de 
la rue pour tenter d’en sortir.la rue pour tenter d’en sortir.
Les différents mondes sont Les différents mondes sont 
le terrain de jeu de plusieurs le terrain de jeu de plusieurs 
factions concurrentes. Ici nous factions concurrentes. Ici nous 
avons vu les Crimson Dawn, avons vu les Crimson Dawn, 
les Hutt et les Pykes. Comme les Hutt et les Pykes. Comme 
tout jeu d’aventure, vous devrez tout jeu d’aventure, vous devrez 
prendre part à une quête pour prendre part à une quête pour 
recevoir vos récompenses. Voler recevoir vos récompenses. Voler 
un artefact, saboter un appareil, un artefact, saboter un appareil, 
récolter des informations ; ce récolter des informations ; ce 
sont autant d’actions qui vont sont autant d’actions qui vont 
vous garantir un paiement à la vous garantir un paiement à la 
fin de la mission. La subtilité fin de la mission. La subtilité 
avec Star Wars Outlaws est que avec Star Wars Outlaws est que 
le système de réputation prend le système de réputation prend 
une énorme place au sein de une énorme place au sein de 
la narration. Vous devez à tout la narration. Vous devez à tout 
moment choisir la manière moment choisir la manière 
dont vous allez aborder vos dont vous allez aborder vos 
objectifs puisqu’elle impactera objectifs puisqu’elle impactera 
de manière positive ou négative de manière positive ou négative 
la vision que chaque groupe a la vision que chaque groupe a 
de vous.de vous.

Contrairement à ce qu’on Contrairement à ce qu’on 
pouvait avoir dans Assassin’s pouvait avoir dans Assassin’s 
Creed Odyssey avec la guerre Creed Odyssey avec la guerre 
du Péloponnèse, les choix du Péloponnèse, les choix 
que vous faites auront un réel que vous faites auront un réel 
impact sur le déroulement de impact sur le déroulement de 
chaque mission, plus que sur la chaque mission, plus que sur la 
narration en elle-même. Suivant narration en elle-même. Suivant 
vos affinités, des lieux vous vos affinités, des lieux vous 
sont accessibles/restreints, des sont accessibles/restreints, des 
magasins vous proposent des magasins vous proposent des 
promotions et vous serez plus promotions et vous serez plus 
ou moins surveillé. Il n’y a ou moins surveillé. Il n’y a 
pas d’avantage à être l’ennemi pas d’avantage à être l’ennemi 
d’une faction, mais il y en a d’une faction, mais il y en a 
beaucoup lorsque l’une d’entre beaucoup lorsque l’une d’entre 
elle vous fait entièrement elle vous fait entièrement 
confiance, au détriment des confiance, au détriment des 
autres évidemment.autres évidemment.
Ce qu’on peut noter en 4 Ce qu’on peut noter en 4 
heures est que l’agencement heures est que l’agencement 
de la narration est excellent. de la narration est excellent. 
Même en cours de mission, Même en cours de mission, 
vous pouvez changer de bord vous pouvez changer de bord 
et revoir toute votre stratégie et revoir toute votre stratégie 
de collaboration. Le plus de collaboration. Le plus 
intéressant est qu’aucun choix intéressant est qu’aucun choix 
n’est forcé ou même guidé. Le n’est forcé ou même guidé. Le 
joueur a une totale liberté autant joueur a une totale liberté autant 
sur les décisions qu’ il prend sur les décisions qu’il prend 
que sur la manière (physique) que sur la manière (physique) 
d’aborder ses objectifs. On d’aborder ses objectifs. On 
regrette simplement le manque regrette simplement le manque 
de charisme de Kay qui a de charisme de Kay qui a 
tendance à s’effacer face au tendance à s’effacer face au 
reste de l’univers du jeu. Le reste de l’univers du jeu. Le 
personnage est évidemment personnage est évidemment 
versatile par nature, mais même versatile par nature, mais même 
lorsqu’elle fait un choix, elle ne lorsqu’elle fait un choix, elle ne 
transpire pas ses convictions.transpire pas ses convictions.
Discrétion à deuxDiscrétion à deux
Star Wars Outlaws est un Star Wars Outlaws est un 
monde ouvert qui a beaucoup monde ouvert qui a beaucoup 

à offrir. Ubisoft réussi à ne à offrir. Ubisoft réussi à ne 
pas avoir de linéarité, malgré pas avoir de linéarité, malgré 
des missions principales et des missions principales et 
des missions annexes. Même des missions annexes. Même 
sur le plan du level design, on sur le plan du level design, on 
ne se sent étriqué ou guidé à ne se sent étriqué ou guidé à 
aucun moment lors des phases aucun moment lors des phases 
de gameplay… parfois au de gameplay… parfois au 
détriment de la compréhension. détriment de la compréhension. 
Il nous est arrivé de nous sentir Il nous est arrivé de nous sentir 
complètement perdus face à complètement perdus face à 
une zone vaste dans laquelle une zone vaste dans laquelle 
finalement peu de chemins vous finalement peu de chemins vous 
amèneront à la victoire. Mais amèneront à la victoire. Mais 
encore faut-il les voir, ce qui encore faut-il les voir, ce qui 
n’est pas toujours chose aisée.n’est pas toujours chose aisée.
Nix, notre petit compagnon Nix, notre petit compagnon 
à poil, nous est très utile – à poil, nous est très utile – 
indispensable en fait – tout indispensable en fait – tout 
au long de notre aventure. À au long de notre aventure. À 
la manière d’un BD-1 dans la manière d’un BD-1 dans 
les jeux d’EA, il est possible les jeux d’EA, il est possible 
d’envoyer Nix effectuer des d’envoyer Nix effectuer des 
tâches pour nous, comme tâches pour nous, comme 
saboter des alarmes, distraire saboter des alarmes, distraire 
un ennemi ou encore scanner un ennemi ou encore scanner 
les environs. Il peut même se les environs. Il peut même se 
soustraire à des activités que soustraire à des activités que 
l’on peut effectuer nous même, l’on peut effectuer nous même, 
et n’est pas restreint à son lot et n’est pas restreint à son lot 
de petites tâches exclusives. de petites tâches exclusives. 
D’un point de vue stratégique, D’un point de vue stratégique, 
cela nous permet d’avoir une cela nous permet d’avoir une 
perspective supplémentaire sur perspective supplémentaire sur 
la gestion des affrontements.la gestion des affrontements.
La méthode discrète est souvent La méthode discrète est souvent 
mise en avant, mais si vous vous mise en avant, mais si vous vous 
sentez l’âme d’un guerrier, libre sentez l’âme d’un guerrier, libre 
à vous de foncer dans le tas. à vous de foncer dans le tas. 
Le gunplay est plutôt agréable Le gunplay est plutôt agréable 
en main, et on sent une réelle en main, et on sent une réelle 
implication de l’aide à la visée. implication de l’aide à la visée. 
Cela s’ajoute aux munitions Cela s’ajoute aux munitions 

illimitées, ce qui nous prouve illimitées, ce qui nous prouve 
que l’accent est moins mis sur que l’accent est moins mis sur 
les combats que sur l’ immersion les combats que sur l’immersion 
narrative.narrative.
Une balade en vaisseau ?Une balade en vaisseau ?
Outre les déplacements à Outre les déplacements à 
pieds, Kay dispose de plusieurs pieds, Kay dispose de plusieurs 
moyens de mobilité. Sur la terre moyens de mobilité. Sur la terre 
ferme, on peut prendre notre ferme, on peut prendre notre 
speeder, qui est indispensable speeder, qui est indispensable 
pour traverser les étendues pour traverser les étendues 
désertiques. En main, il dégage désertiques. En main, il dégage 
une bonne maniabilité. Dans une bonne maniabilité. Dans 
l’espace, on peut également l’espace, on peut également 
piloter un vaisseau spatial. La piloter un vaisseau spatial. La 
comparaison avec Starfield comparaison avec Starfield 
étant inévitable, on rassurera étant inévitable, on rassurera 
tout de suite les joueurs. La tout de suite les joueurs. La 
proposition d’Ubisoft est bien proposition d’Ubisoft est bien 
plus aboutie et plus plaisante en plus aboutie et plus plaisante en 
termes de sensations.termes de sensations.
La vitesse est toujours bien La vitesse est toujours bien 
retranscrite et il y a peu de retranscrite et il y a peu de 
choses à gérer au niveau des choses à gérer au niveau des 
performances de l’engin. Le performances de l’engin. Le 
côté simulateur est donc moins côté simulateur est donc moins 
présent, mais en faveur de présent, mais en faveur de 
véritables séquences de jeu véritables séquences de jeu 
auxquelles on prend part avec auxquelles on prend part avec 
joie et facilité. Vous n’aurez pas joie et facilité. Vous n’aurez pas 
le mal des transports avec Star le mal des transports avec Star 
Wars Outlaws, plusieurs outils Wars Outlaws, plusieurs outils 
sont mis en place pour assurer sont mis en place pour assurer 
un gameplay fluide, avec un un gameplay fluide, avec un 
repositionnement automatique repositionnement automatique 
du vaisseau dans l’axe, ou du vaisseau dans l’axe, ou 
encore une aide à la visée bien encore une aide à la visée bien 
amenée.amenée.
Le seul point commun avec Le seul point commun avec 
Starfield est certainement la Starfield est certainement la 
longueur des cinématiques au longueur des cinématiques au 
décollage et à l’atterrissage. Les décollage et à l’atterrissage. Les 
conditions de la preview ne nous conditions de la preview ne nous 

ont pas permis d’apprécier la ont pas permis d’apprécier la 
possible vitesse de chargement possible vitesse de chargement 
du jeu, on ne peut donc pas vous du jeu, on ne peut donc pas vous 
prédire une rapidité d’exécution prédire une rapidité d’exécution 
le jour J.le jour J.
Une galaxie comme si on y Une galaxie comme si on y 
étaitétait
Côté environnement, nous Côté environnement, nous 
avons pu en découvrir seulement avons pu en découvrir seulement 
deux. Les trois premières deux. Les trois premières 
missions se sont déroulées missions se sont déroulées 
sur la planète Toshara. On y sur la planète Toshara. On y 
retrouve des lieux plutôt arides retrouve des lieux plutôt arides 
et désertiques, ponctués par et désertiques, ponctués par 
une zone urbaine très animée. une zone urbaine très animée. 
La cantina est un endroit pour La cantina est un endroit pour 
sociabiliser, trouver du travail sociabiliser, trouver du travail 
et comprendre ce qui fait vivre et comprendre ce qui fait vivre 
la ville. Ubisoft ne déroge pas la ville. Ubisoft ne déroge pas 
à sa réputation concernant à sa réputation concernant 
l’ immersion, et on se retrouve l’immersion, et on se retrouve 
vite entourés de dialogues en vite entourés de dialogues en 
langues étrangères, et plus langues étrangères, et plus 
globalement d’une ambiance globalement d’une ambiance 
sonore propre à chaque région.sonore propre à chaque région.
Cette vie se retrouve beaucoup Cette vie se retrouve beaucoup 
moins dans les zones à moins moins dans les zones à moins 
forte population, ce qui est forte population, ce qui est 
plutôt dommage. On comprend plutôt dommage. On comprend 
que l’ idée du monde ouvert sert que l’idée du monde ouvert sert 
aussi aux séquences de pilotage, aussi aux séquences de pilotage, 
mais il se doit également d’être mais il se doit également d’être 
cohérent et intéressant sur son cohérent et intéressant sur son 
ensemble plutôt que sur des ensemble plutôt que sur des 
localisations précises.localisations précises.
La seconde planète que nous La seconde planète que nous 
ayons exploré est Kijimi, un ayons exploré est Kijimi, un 
environnement beaucoup environnement beaucoup 
plus froid et neigeux, qui plus froid et neigeux, qui 
possède une identité visuelle possède une identité visuelle 
bien particulière. Au niveau bien particulière. Au niveau 
des graphismes, il n’y a pas des graphismes, il n’y a pas 
de quoi être déçus pour le de quoi être déçus pour le 
moment, surtout pour ce qui moment, surtout pour ce qui 
est de la fidélité au lore de Star est de la fidélité au lore de Star 
Wars. Les villes sont belles et Wars. Les villes sont belles et 
Ubisoft réussit à transposer Ubisoft réussit à transposer 
l’ immersion caractéristique et l’immersion caractéristique et 
historique d’Assassin’s Creed historique d’Assassin’s Creed 
dans un univers complètement dans un univers complètement 
imaginaire de science-fiction.imaginaire de science-fiction.

Nos interrogations pour la Nos interrogations pour la 
suitesuite

Une preview de 4 heures ne Une preview de 4 heures ne 
suffit pas à évaluer correctement suffit pas à évaluer correctement 
un monde aussi dense que un monde aussi dense que 
celui de Star Wars Outlaws. celui de Star Wars Outlaws. 
Le défi pour Ubisoft va être de Le défi pour Ubisoft va être de 
transporter les fans dans une transporter les fans dans une 
narration aussi prenante que narration aussi prenante que 
celle des films, puisque le jeu se celle des films, puisque le jeu se 
veut canon chronologiquement veut canon chronologiquement 
parlant. Visuellement, le titre parlant. Visuellement, le titre 
devra respecter certains codes, devra respecter certains codes, 
qui semblent être présents qui semblent être présents 
pour la plupart mais dont nous pour la plupart mais dont nous 
n’avons pas apprécié l’étendu.n’avons pas apprécié l’étendu.
À la fin de cette session, on émet À la fin de cette session, on émet 
également des réserves quant à également des réserves quant à 
l’attrait même du jeu, en dehors l’attrait même du jeu, en dehors 
de son univers Star Wars. On de son univers Star Wars. On 
attend de Kay qu’elle soit une attend de Kay qu’elle soit une 
vraie héroïne charismatique et vraie héroïne charismatique et 
entreprenante, mais aussi que entreprenante, mais aussi que 
son monde soit vivant, qu’ il son monde soit vivant, qu’il 
nous émerveille sur la durée. nous émerveille sur la durée. 
Côté sensations en tout cas, on Côté sensations en tout cas, on 
ne demande qu’à y retourner.ne demande qu’à y retourner.

AUTOMOBILE : 
Essai BYD Seal U DM-i : Une agréable alternative chinoise

L’L’ Europe semble Europe semble 
multiplier les mesures multiplier les mesures 
protectionnistes protectionnistes 

pour freiner la menace des pour freiner la menace des 
constructeurs chinois. Mais constructeurs chinois. Mais 
ils sont malins, ces derniers ! ils sont malins, ces derniers ! 
Si l’Europe s’attaque à leurs Si l’Europe s’attaque à leurs 
véhicules électriques, eh bien véhicules électriques, eh bien 
ils rétorquent avec de l’hybride. ils rétorquent avec de l’hybride. 
Après la brillante petite citadine Après la brillante petite citadine 
hybride MG 3, c’est BYD qui hybride MG 3, c’est BYD qui 
poursuit la lancée avec son poursuit la lancée avec son 
SUV milieu de gamme Seal SUV milieu de gamme Seal 
U, dans une version hybride U, dans une version hybride 
rechargeable. Et même deux ! rechargeable. Et même deux ! 
Nous les avons essayées, après Nous les avons essayées, après 
la récente version électrique.la récente version électrique.
L’Europe semble multiplier L’Europe semble multiplier 
les mesures protectionnistes les mesures protectionnistes 
pour freiner la menace des pour freiner la menace des 
constructeurs chinois. Mais constructeurs chinois. Mais 
ils sont malins, ces derniers ! ils sont malins, ces derniers ! 
Si l’Europe s’attaque à leurs Si l’Europe s’attaque à leurs 
véhicules électriques, eh bien véhicules électriques, eh bien 
ils rétorquent avec de l’hybride. ils rétorquent avec de l’hybride. 
Après la brillante petite citadine Après la brillante petite citadine 
hybride MG 3, c’est BYD qui hybride MG 3, c’est BYD qui 
poursuit la lancée avec son poursuit la lancée avec son 
SUV milieu de gamme Seal SUV milieu de gamme Seal 
U, dans une version hybride U, dans une version hybride 
rechargeable. Et même deux ! rechargeable. Et même deux ! 
Nous les avons essayées, après Nous les avons essayées, après 
la récente version électrique.la récente version électrique.

Deux versions hybrides Deux versions hybrides 
rechargeables pour le Seal Urechargeables pour le Seal U

Lancé en électrique au mois Lancé en électrique au mois 
de Mars, le Seal U inaugure à de Mars, le Seal U inaugure à 
présent deux versions hybrides présent deux versions hybrides 
rechargeables. On peut les rechargeables. On peut les 
reconnaître notamment à une reconnaître notamment à une 
calandre inédite, percée d'entrées calandre inédite, percée d'entrées 
d'air, et habillée de quatre lamelles d'air, et habillée de quatre lamelles 
chromées. De quoi proposer une chromées. De quoi proposer une 
face avant plus conventionnelle face avant plus conventionnelle 
à l'auto, ce qui n'est pas un à l'auto, ce qui n'est pas un 
mal. La calandre "pleine" de mal. La calandre "pleine" de 
l'électrique convient mieux à l'électrique convient mieux à 
la plus basse petite sœur Seal ! la plus basse petite sœur Seal ! 
L'auto présente sinon un design L'auto présente sinon un design 
plutôt agréable, soigneusement plutôt agréable, soigneusement 
sculpté notamment sur le sculpté notamment sur le 
latéral. L'arrière, plutôt massif, latéral. L'arrière, plutôt massif, 
garde ses optiques liées par un garde ses optiques liées par un 
bandeau lumineux, signature de bandeau lumineux, signature de 
la marque. la marque. 

Un habitacle toujours Un habitacle toujours 
spacieux et agréablespacieux et agréable

A l’ intérieur, le Seal U garde A l’intérieur, le Seal U garde 
un intérieur avec deux larges un intérieur avec deux larges 
écrans, de 12,3 pour le combiné écrans, de 12,3 pour le combiné 
conducteur et de 15,6 ‘ ’ pour le conducteur et de 15,6 ‘’ pour le 
central toujours rotatif. L’auto central toujours rotatif. L’auto 
complète cela par un affichage complète cela par un affichage 
tête-haute. On note que BYD tête-haute. On note que BYD 
dispose d’une application dispose d’une application 
mobile, permettant notamment mobile, permettant notamment 
de le déverrouiller ; ce qui est de le déverrouiller ; ce qui est 
sinon possible par une carte sinon possible par une carte 
RFID. L’habitacle est joliment RFID. L’habitacle est joliment 
dessiné, bien que sobre, avec dessiné, bien que sobre, avec 
une belle qualité de fabrication. une belle qualité de fabrication. 
L’ergonomie est convaincante, L’ergonomie est convaincante, 
bien que l’écran central ne soit bien que l’écran central ne soit 
pas toujours simple … Aussi, pas toujours simple … Aussi, 
la climatisation ne s’opère la climatisation ne s’opère 
que par là, bien qu’ il y ait que par là, bien qu’il y ait 
un raccourci physique sur la un raccourci physique sur la 
console centrale. En revanche, console centrale. En revanche, 
elle est aussi commandable elle est aussi commandable 

par les commandes au volant, par les commandes au volant, 
dans les menus de l’écran dans les menus de l’écran 
conducteur ! Au moins, par conducteur ! Au moins, par 
rapport à la Seal en fin d’année rapport à la Seal en fin d’année 
dernière, le pratique « volet des dernière, le pratique « volet des 
raccourcis » est accessible même raccourcis » est accessible même 
quand AppleCarPlay/Android quand AppleCarPlay/Android 
Auto sans fil est connecté. Un Auto sans fil est connecté. Un 
progrès d’ importance, vu que progrès d’importance, vu que 
les possibilités de raccourcis les possibilités de raccourcis 
sont multiples.  A l’arrière, les sont multiples.  A l’arrière, les 
passagers auront un bel espace passagers auront un bel espace 
aux jambes et en garde au aux jambes et en garde au 
toit. Le coffre est quand à lui toit. Le coffre est quand à lui 
un peu décevant, avec 425 L un peu décevant, avec 425 L 
seulement…seulement…

Toujours confortable Toujours confortable 
et silencieux, mais plus et silencieux, mais plus 
consistant : la meilleure consistant : la meilleure 

version ?version ?
On retrouve la légèreté On retrouve la légèreté 
de conduite du Seal U, en de conduite du Seal U, en 
commençant par sa direction, commençant par sa direction, 
très voire trop légère ! C’est un très voire trop légère ! C’est un 
peu mieux en mode Sport, mais peu mieux en mode Sport, mais 
cela montre tout de suite que cela montre tout de suite que 
l’auto n’est pas un grand sportif, l’auto n’est pas un grand sportif, 
à contrario pourtant de sa sœur à contrario pourtant de sa sœur 
Seal, dont il partage l’appellation. Seal, dont il partage l’appellation. 
Malgré tout, l’auto reste Malgré tout, l’auto reste 
confortable, agréable à rouler au confortable, agréable à rouler au 
quotidien, et possiblement mieux quotidien, et possiblement mieux 
maintenue qu’avec la déclinaison maintenue qu’avec la déclinaison 
électrique. Elle semblait un peu électrique. Elle semblait un peu 
moins pataude … même si elle moins pataude … même si elle 
continue de prendre d’assez continue de prendre d’assez 
amples mouvements de caisse. amples mouvements de caisse. 
Pas sportive, on a dit ! Rien de Pas sportive, on a dit ! Rien de 
déshonorant, ceci dit.déshonorant, ceci dit.
En ville, on est surpris par En ville, on est surpris par 
son excellent diamètre de son excellent diamètre de 
braquage, ce qui facilite les braquage, ce qui facilite les 
évolutions urbaines. Nous avons évolutions urbaines. Nous avons 
essayé d’avoir une petite idée essayé d’avoir une petite idée 
d’autonomie électrique mixte : d’autonomie électrique mixte : 
partis à 91 %, nous avons réalisé partis à 91 %, nous avons réalisé 
63 km en tout électrique (80 km 63 km en tout électrique (80 km 
annoncés sur notre version, non annoncés sur notre version, non 
sans économiser la climatisation sans économiser la climatisation 
: un bon résultat alors)  ; sachant : un bon résultat alors)  ; sachant 
que le mode hybride s’est que le mode hybride s’est 
alors mis en route alors que la alors mis en route alors que la 
batterie indiquait encore 25% batterie indiquait encore 25% 
d’énergie restante. Probablement d’énergie restante. Probablement 
pour sauvegarder au mieux pour sauvegarder au mieux 
l’efficience et les performances. l’efficience et les performances. 
Justement, nous avons relevé une Justement, nous avons relevé une 
valeur batterie vide de 4,5 l/100 valeur batterie vide de 4,5 l/100 
kms, certes sur une portion très kms, certes sur une portion très 
embouteillée et urbaine. L’auto embouteillée et urbaine. L’auto 

avait tout de même enregistré avait tout de même enregistré 
une consommation moyenne une consommation moyenne 
mixte depuis ses premiers tours mixte depuis ses premiers tours 
de roues, de 6,3 l/100 kms, de roues, de 6,3 l/100 kms, 
montrant une efficience très montrant une efficience très 
honnête.honnête.
Surtout, l’ensemble hybride Surtout, l’ensemble hybride 
n’est jamais bruyant, avec un n’est jamais bruyant, avec un 
moteur thermique 1.5 discret. moteur thermique 1.5 discret. 
Originalité, notre version hybride Originalité, notre version hybride 
rechargeable « cœur de gamme rechargeable « cœur de gamme 
» embarque ce 1.5 dans une » embarque ce 1.5 dans une 
version atmosphérique, quand la version atmosphérique, quand la 
version quatre roues motrices en version quatre roues motrices en 
embarque une équipée d’un turbo embarque une équipée d’un turbo 
! A la manière d’une hybridation ! A la manière d’une hybridation 
Nissan e-power, le thermique Nissan e-power, le thermique 
ne servira jamais à propulser ne servira jamais à propulser 
directement le véhicule ; mais il directement le véhicule ; mais il 
servira avant tout de générateur, servira avant tout de générateur, 
permettant à la fois de rouler au permettant à la fois de rouler au 
tout électrique via l’un des deux tout électrique via l’un des deux 
moteurs électriques, soit au seul moteurs électriques, soit au seul 
thermique, soit avec le cumul thermique, soit avec le cumul 
des deux énergies. Il fonctionne des deux énergies. Il fonctionne 
alors à la fois en hybridation alors à la fois en hybridation 
série et en hybridation parallèle. série et en hybridation parallèle. 
Une hybridation sophistiquée, Une hybridation sophistiquée, 
déjà au niveau des meilleures déjà au niveau des meilleures 
européennes ; avec ici des européennes ; avec ici des 
performances honnêtes mais pas performances honnêtes mais pas 
explosives, qui conviennent bien explosives, qui conviennent bien 
à la personnalité assez sage, mais à la personnalité assez sage, mais 
rassurante de l’auto. De quoi se rassurante de l’auto. De quoi se 
déplacer en douceur, avec des déplacer en douceur, avec des 
prises de roulis parfois assez prises de roulis parfois assez 
marquées, mais pas de quoi marquées, mais pas de quoi 
perdre confiance ! De même, en perdre confiance ! De même, en 
surfant sur le côté rassurant de surfant sur le côté rassurant de 
l’auto, le freinage offre un ressenti l’auto, le freinage offre un ressenti 
très convenable, sans transition très convenable, sans transition 
désagréable entre régénération désagréable entre régénération 
et freinage mécanique. Et en et freinage mécanique. Et en 
parlant de régénération, BYD parlant de régénération, BYD 
propose à nouveau un réglage de propose à nouveau un réglage de 
base peu porté sur la roue libre base peu porté sur la roue libre 
; et la position de régénération ; et la position de régénération 
plus importante reste mesurée. plus importante reste mesurée. 
Amateurs de « one pedal », vous Amateurs de « one pedal », vous 
serez déçus !serez déçus !
Le Seal U DM-i est disponible Le Seal U DM-i est disponible 
à partir de 37 500 € en version à partir de 37 500 € en version 
Boost traction, et à partir de 44 Boost traction, et à partir de 44 
500 € en version Design quatre 500 € en version Design quatre 
roues motrices. Un tarif agressif roues motrices. Un tarif agressif 
pour les prestations et le segment pour les prestations et le segment 
visé.visé.

Prise en main du BYD Tang Prise en main du BYD Tang 
facelift, le vaisseau amiral facelift, le vaisseau amiral 

électriqueélectrique

Nous avons ensuite effectué un Nous avons ensuite effectué un 
petit galop d’essai en BYD Tang, petit galop d’essai en BYD Tang, 
le SUV 7 places, vaisseau amiral le SUV 7 places, vaisseau amiral 
électrique de la marque. Né en électrique de la marque. Né en 
2021, il connait un facelift tout 2021, il connait un facelift tout 
frais, affinant notamment design frais, affinant notamment design 
et technologies. Le but est de et technologies. Le but est de 
le rendre plus affilié aux autres le rendre plus affilié aux autres 
autos de la gamme. Le design autos de la gamme. Le design 
est assez fluide et réussi, pour est assez fluide et réussi, pour 
le gabarit ! Techniquement, il le gabarit ! Techniquement, il 
embarque la batterie Blade bien-embarque la batterie Blade bien-
connue de BYD, promise à une connue de BYD, promise à une 
meilleure sécurité et longévité. meilleure sécurité et longévité. 
L’autonomie annoncée est ici L’autonomie annoncée est ici 
accrue à 530 km, pour une accrue à 530 km, pour une 
batterie d’une capacité assez batterie d’une capacité assez 
record de 108,8 kWh ! Le record de 108,8 kWh ! Le 
temps de charge est annoncé temps de charge est annoncé 
de 30 à 80 % en 30 minutes, de 30 à 80 % en 30 minutes, 
avec une puissance maximale avec une puissance maximale 
de 170 kW. Dans la course à la de 170 kW. Dans la course à la 
recharge, BYD ne fait pas encore recharge, BYD ne fait pas encore 
vraiment d’étincelles, mais c’est vraiment d’étincelles, mais c’est 
dans une moyenne correcte des dans une moyenne correcte des 
concurrents.concurrents.
Si le style extérieur est réussi, Si le style extérieur est réussi, 
n’attendez pas d’exclusives n’attendez pas d’exclusives 
couleurs de carrosserie : ce sera couleurs de carrosserie : ce sera 
blanc, gris ou noir. A bord en blanc, gris ou noir. A bord en 
revanche, vous pourrez goûter à revanche, vous pourrez goûter à 
un superbe cuir fauve, comme ici un superbe cuir fauve, comme ici 
! De quoi renforcer l’ambiance ! De quoi renforcer l’ambiance 
premium de l’habitacle, réussi premium de l’habitacle, réussi 
et spacieux, là aussi. Sur cette et spacieux, là aussi. Sur cette 
petite prise en main, l’ergonomie petite prise en main, l’ergonomie 
de l’écran central me paraissait de l’écran central me paraissait 
peut-être plus simpliste, mais peut-être plus simpliste, mais 
aussi plus simple à appréhender aussi plus simple à appréhender 
(notamment sur la présentation (notamment sur la présentation 
des aides à la conduite).des aides à la conduite).
Conditions de l'essaiConditions de l'essai
Bien que le gabarit soit d’un Bien que le gabarit soit d’un 
certain calibre (4,97 m de long), certain calibre (4,97 m de long), 
l’auto est agréable à rouler, et l’auto est agréable à rouler, et 
assez manœuvrante en urbain. assez manœuvrante en urbain. 
On a en revanche connu mieux On a en revanche connu mieux 
pour l’ergonomie des aides à la pour l’ergonomie des aides à la 
conduite, qu’ il n’est pas toujours conduite, qu’il n’est pas toujours 
aisé de choisir / déconnecter.aisé de choisir / déconnecter.
Si elle propose un grand confort, Si elle propose un grand confort, 
elle ne manque pas non plus de elle ne manque pas non plus de 
piquant … via un menu adéquat, piquant … via un menu adéquat, 
elle peut vous garantir quelques elle peut vous garantir quelques 
sensations fortes lors d’un « sensations fortes lors d’un « 
launch control » : 4,9 s sont launch control » : 4,9 s sont 
annoncées pour atteindre les 100 annoncées pour atteindre les 100 
km/h. Les quatre roues motrices km/h. Les quatre roues motrices 
ne sont alors pas de trop pour ne sont alors pas de trop pour 
canaliser les 380 kW ( environ canaliser les 380 kW ( environ 

517 ch) et 700 Nm de couple ! Pas 517 ch) et 700 Nm de couple ! Pas 
de quoi en faire quelque chose de quoi en faire quelque chose 
de très dynamique : le gabarit et de très dynamique : le gabarit et 
la masse conséquente (plus de la masse conséquente (plus de 
2,6 T !) vous rappelleront vite 2,6 T !) vous rappelleront vite 
à l’ordre, malgré les efficaces à l’ordre, malgré les efficaces 
pneus Michelin. Notons que pneus Michelin. Notons que 
le mode Sport n’active pas le mode Sport n’active pas 
naturellement le mode le plus naturellement le mode le plus 
affûté de la suspension pilotée, affûté de la suspension pilotée, 
qui, peut-être, permet d’un peu qui, peut-être, permet d’un peu 
mieux maitriser les mouvements mieux maitriser les mouvements 
de caisse.de caisse.
En tout cas, l’auto présente bien, En tout cas, l’auto présente bien, 
a un habitacle très généreux pour a un habitacle très généreux pour 
les 7 passagers et leurs bagages les 7 passagers et leurs bagages 
(banquette coulissante, coffre (banquette coulissante, coffre 
de 940 L en 5 places !). Des de 940 L en 5 places !). Des 
passagers qui seront amusés passagers qui seront amusés 
face aux possibilités d’éclairage face aux possibilités d’éclairage 
d’ambiance dynamique : le d’ambiance dynamique : le 
Macumba n’a qu’à bien se tenir. Macumba n’a qu’à bien se tenir. 
On note que l’auto bénéficie On note que l’auto bénéficie 
aussi du « V2L » pour brancher aussi du « V2L » pour brancher 
des périphériques externes, au des périphériques externes, au 
véhicule (le barbecue du jour véhicule (le barbecue du jour 
de l’essai nous en a donné la de l’essai nous en a donné la 
démonstration ; dans le cadre du démonstration ; dans le cadre du 
partenariat BYD et Euro2024 ! )partenariat BYD et Euro2024 ! )
Il permet en tout cas de rouler Il permet en tout cas de rouler 
en toute quiétude, avec de en toute quiétude, avec de 
l’agrément et des performances l’agrément et des performances 
consistantes. La consommation consistantes. La consommation 
sera malgré tout à contrôler (non sera malgré tout à contrôler (non 
possible lors de l’essai) ; les possible lors de l’essai) ; les 
530 km d’autonomie mixte pour 530 km d’autonomie mixte pour 
108,8 kWh donnant une certaine 108,8 kWh donnant une certaine 
indication. 24 kWh indiqués indication. 24 kWh indiqués 
selon le constructeur, en mixte.selon le constructeur, en mixte.
L’auto devrait avoisiner les L’auto devrait avoisiner les 
70000€ ; tarifs du facelift non 70000€ ; tarifs du facelift non 
encore annoncés. Le Tang est encore annoncés. Le Tang est 
alors très compétitif face aux Kia alors très compétitif face aux Kia 
EV9 et Tesla Model X, autres EV9 et Tesla Model X, autres 
SUVs électriques 7 places « de SUVs électriques 7 places « de 
taille ».taille ».
ConclusionConclusion
Le Seal U électrique nous Le Seal U électrique nous 
avait laissé un peu perplexe, avait laissé un peu perplexe, 
par un compromis confort/par un compromis confort/
comportement un peu décevant comportement un peu décevant 
… et à un tarif pas extrêmement … et à un tarif pas extrêmement 
compétitif, face à de redoutables compétitif, face à de redoutables 
et nombreux  nouveaux et nombreux  nouveaux 
concurrents :  Renault Scénic concurrents :  Renault Scénic 
et Peugeot e-3008 en tête .. et Peugeot e-3008 en tête .. 
ayant, eux, droit au bonus ayant, eux, droit au bonus 
écologique. Le Seal U DM-i écologique. Le Seal U DM-i 
et ce Tang facelift proposent et ce Tang facelift proposent 
eux de bonnes prestations, eux de bonnes prestations, 
sur ces premières impressions sur ces premières impressions 
de roulage. De quoi assurer de roulage. De quoi assurer 
encore l’ambition mondiale, encore l’ambition mondiale, 
et plus précisment française et plus précisment française 
de BYD. Nous dénombrons de BYD. Nous dénombrons 
déjà 3 millions de véhicules déjà 3 millions de véhicules 
électrifiés et 270 concessions électrifiés et 270 concessions 
dans le monde ; 80 millions de dans le monde ; 80 millions de 
chiffre d’affaires et une chaine chiffre d’affaires et une chaine 
d’approvisionnement gérée à d’approvisionnement gérée à 
95% en interne (technologies, 95% en interne (technologies, 
batteries, moteurs électriques). batteries, moteurs électriques). 
L’ouverture d’une deuxième L’ouverture d’une deuxième 
usine en Hongrie pourrait bien usine en Hongrie pourrait bien 
permettre à BYD de regagner permettre à BYD de regagner 
le bonus écologique, sur les le bonus écologique, sur les 
électriques… Nous attendons électriques… Nous attendons 
une centaine de concessions une centaine de concessions 
françaises d’ ici 2025. A suivre !françaises d’ici 2025. A suivre !
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En Bref...

Présidentielle américaine 2024
 Elon Musk peut-il  devenir le prochain Donald Trump

Comment supprimer le filigrane d’une photo ?
De nombreux utilisateurs 

continuent d’utiliser le réseau 

social, malgré les changements 

depuis son rachat par Elon Musk

X(anciennement Twitter) s’est 

transformé en champs de mine. 

Les utilisateurs circulent parfois 

difficilement entre les bots qui 
veulent vendre des nudes, les 

polémiques et les contenus 
problématiques. Pourtant, 
d’après une étude de Sensor 

Tower relayée par The Guardian, 

son nombre d’utilisateurs a 

certes diminué depuis son rachat 

par Elon Musk en octobre 2022, 

mais se maintient à 174 millions 

de twittos quotidiens.

Les utilisateurs sont pourtant 

nombreux à reconnaître une 

dégradation de l’ambiance et 

du service. « J’ai l’impression 

d’avoir vu X se dégrader dès 

que Elon Musk a pris la main 
en vrai avec les pannes, le 

retour de Trump », explique 
Nina, journaliste. « Le service 

s’est dégradé, et il faut rester 

absolument sur ses abonnements 

et pas sur le fil «pour vous» », 
abonde Christophe, community 

manager.

« Ca reste un réseau social 
incontournable »

Point commun : ils doivent tous 
les deux se servir de l’application 

pour leur travail. Mais même là, 

X n’est plus aussi bien qu’avant. 
« Maintenant c’est impossible 

d’envoyer des messages directs 

à 99 % des comptes sans 

payer la certification, et ça 
nous prive d’énormément de 

communication avec les gens », 

estime Nina.

Le boulot, c’est aussi la 
principale raison pour laquelle 
ils restent. « Pour suivre les 
grands événements, ça reste 
efficace, juge Christophe. C’est 
un bon outil pour trouver de 

l’information. » « Beaucoup de 

personnalités communiquent 
toujours autant sur X, beaucoup 

de faits de société et polémiques 
y sont toujours débattus, donc 
ça me paraît impossible de 
partir, regrette la journaliste. 
J’aurai l’impression de prendre 
le risque de passer à côté de 
quelque chose. Qu’on le veuille 
ou non ça reste un réseau social 
majeur et incontournable. »

Homme d’affaires richissime 
aux propos de plus en plus 
conservateurs, le patron de 
Tesla pourrait-il suivre la même 
trajectoire que l’ancien président?
Qui se ressemble s’assemble 
? Les relations semblent au 
beau fixe entre Elon Musk et 
Donald Trump, ancien président 
américain candidat à un nouveau 
mandat. Le premier doit d’ailleurs 
interviewer le second ce lundi. 
Ce rapprochement accompagne 
les prises de position politiques 
de plus en plus nombreuses du 
patron de Tesla, SpaceX et X 
(anciennement Twitter).

Entre l’absence de modération sur 
la plateforme X, son obsession 
contre le « wokisme » ou encore 
des attaques transphobes y 
compris contre sa propre fille, 
Elon Musk multiplie les prises 
de position conservatrices. 

Après avoir soutenu Hillary 
Clinton en 2016 et Joe Biden 
en 2020, il a annoncé en 2022 
qu’il soutiendrait désormais un 
candidat républicain. Depuis 
la tentative d’assassinat contre 
Donald Trump, il lui a clairement 
témoigné son soutien, et a 
annoncé qu’il allait contribuer 
à sa campagne à hauteur de 45 
millions de dollars par mois (41 
millions d’euros).

Un tournant en 2020

Si les médias parlent de plus en 
plus de lui, Elon Musk est déjà 
un habitué des sphères politiques 
depuis plusieurs années. Il 
commence à les fréquenter 
avec la montée en puissance 
de SpaceX. « Ce sont des gros 
contrats à plusieurs millions de 
dollars, ça touche au spatial, il 
y a des négociations avec les 
pouvoirs publics, rapporte Boris 

Manenti, journaliste et auteur 
d’Elon Musk, le Bonimenteur 
(éd. Rocher). Il a alors des 
fréquentations politiques qu’il 
n’avait pas avant, et il prend goût 
à cette posture. »

Mais le tournant de ses prises 
de position publiques s’est fait 
avec la crise liée au Covid-19. « 
Il est passé de libertarien un peu 
sympathique à conservateur, en 
tout cas ça apparaît beaucoup 
plus publiquement », ajoute 
Boris Manenti. Le rachat de 
Twitter, devenu X, en avril 2022, 
constitue une pierre angulaire de 
cette nouvelle communication 
d’extrême droite. Et pose 
notamment question sur la force 
de frappe que pourrait avoir 
un Elon Musk qui se lance en 
politique. Il a déjà partagé une 
vidéo trompeuse, générée par IA, 
prêtant des propos faux à Kamala 

Harris, la nouvelle candidate 
démocrate pour la présidentielle.

Milliardaire adepte des 
polémiques, avec une force de 
frappe croissante sur les réseaux 
: le descriptif s’applique aussi au 
Donald Trump de 2016. Avant 
de se lancer dans la polémique 
dans le courant des années 
2010, il s’était fait connaître 
pour avoir amassé une fortune 
dans l’immobilier, et pour des 
apparitions à la télévision, 
comme dans l’émission « The 
Apprentice».

Autre élément narratif commun 
: « Les deux aiment beaucoup se 
présenter comme self-made-man, 
alors que les deux sont héritiers, 
affirme Boris Manenti. [Elon 
Musk] active tous les ressorts 
populistes. Donald Trump a créé 
un précédent, et Elon Musk le 
suit. »

À l’ère numérique, 
le problème de la 
protection de la propriété 

intellectuelle devient de plus 
en plus actuel. Lorsqu’il s’agit 
de préserver les droits d’auteur 
d’une photo, le moyen le plus 
courant de le faire et d’y apposer 
un filigrane – une légende semi-
transparente avec ou sans logo qui 
indique le nom du photographe 
ou de l’entreprise qui l’a produite, 
ou bien celui de l’agence ou du 
site d’images qui l’héberge.
Vous devez savoir qu’enlever 
le filigrane d’une photo pour 
utiliser cette dernière dans des 
buts commerciaux ou éditoriaux 
sans mentionner l’auteur ou la 
source de l’image est contre la loi 
et peut conduire à une poursuite 
judiciaire et à une amende 
considérable. Mais que faire s’il 
s’agit de la photo qui est déjà en 
votre possession mais dont vous 
avez perdu la copie sans filigrane 
? Il existe plusieurs moyens de 
retirer le filigrane d’une photo 
dont nous allons parler dans cet 
article.

Utilisez un bon logiciel de 
traitement d’images

Dans tous les cas, vous aurez 
besoin d’un logiciel de retouche 
photo. Vous pouvez, par 
exemple, enlever le filigrane 
avec Photoshop si vous y êtes 
déjà abonné et que vous savez 
l’utiliser ou bien opter pour un 
programme plus convivial mais 
offrant tous les outils nécessaires 
pour la tâche, et même vous servir 
d’un éditeur de photos en ligne.

Suivez le lien et découvrez la 
liste des meilleurs logiciels pour 
supprimer le filigrane d’une 
photo avec des tutoriels détaillés 
pour chacun. Et dans cet article, 
nous allons nous concentrer sur 
les approches globales que vous 
pouvez appliquer pour débarrasser 
vos photos de filigranes gênants. 
C’est parti !

Méthode 1. Coupez le filigrane
C’est la méthode la plus simple 
et accessible, car tout ce que 
vous avez à faire, c’est ouvrir la 
photo contenant un filigrane dans 
n’importe quel éditeur d’images 
et couper la partie de l’image 
contenant le texte indésirable. 
Cela paraît facile, mais il y a des 
nuances.

Premièrement, cette méthode 

fonctionne uniquement en cas de 
filigrane qui est relativement petit 
et situé près d’un bord de l’image.

La deuxième condition est que le 
filigrane ne couvre pas une partie 
de l’image essentielle, comme, 
par exemple, le visage du modèle.

Troisièmement, il faut tenir 
compte de la composition de la 
photo et s’appliquer à ne pas la 
ruiner par une coupe irréfléchie. 
C’est là qu’un bon éditeur 
d’images peut vous venir en aide 
en vous proposant des préréglages 
de recadrage qui observent la 
règle des tiers et d’autres lois de 
la composition.

Méthode 2. Effacez le filigrane 
en un seul clic

Cette méthode est recommandée 
en cas de filigranes situés au 
milieu de l’image, mais sur 
un arrière-plan plus ou moins 
homogène : le ciel, la terre, l’eau, 
un pan de mur ou un vêtement de 
couleur uni, etc.

Il vous suffit de choisir un logiciel 
de retouche photo intelligent 
qui offre un outil pour effacer 
les éléments indésirables en 
fonction des zones de l’image 
environnantes, comme le Pinceau 
de correction dans PhotoWorks 
ou le remplissage de la sélection 
avec le contenu pris en compte 
dans Photoshop.
Cette méthode ne demande pas 
beaucoup d’effort de votre part, 
vous devrez faire des essais pour 
voir si elle fonctionne avec votre 
photo.

Méthode 3. Masquer le 
filigrane avec le tampon de 

clonage

Le tampon de clonage ou le 
tampon de duplication est un outil 
pratique qui est présent dans de 
nombreux logiciels de retouche 
d’image de niveau avancé. Il 
permet de supprimer des éléments 
indésirables sur les photos et les 
recouvrant de pixels empruntés à 
d’autres zones de l’image. Voici 
comment retirer le filigrane d’une 
photo avec un tel outil.

Ajustez d’abord la taille du 
tampon de clonage et les autres 
paramètres disponibles tels 
que l’opacité ou le contour 
progressif et peignez le filigrane. 
Définissez ensuite la zone de 
l’image similaire qui sera clonée 
et superposée sur le filigrane. Si 
l’inscription traverse plusieurs 
zones de l’image de couleurs et de 
textures différentes, vous feriez 
mieux de répéter l’opération 
plusieurs fois en masquant chaque 
zone séparément.

Cette méthode paraît compliquée 
au premier abord, mais avec un 
peu d’entraînement, elle vous 
permettra de supprimer la plupart 
des filigranes sur vos photos de 
manière impeccable ou presque.
Cependant, en cas de filigranes 
de grande taille ou répétitifs, 
couvrant une vaste partie de 
l’image, toutes les méthodes 
citées risquent de s’avérer 
impuissantes, et vous n’aurez 
d’autre choix que de télécharger 
des images sans filigrane depuis 
une banque d’images qui propose 
des photos libres de droits.
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Les qualités optiques de 
l’œil diminuent avec 
le temps : le cristallin 

devient plus opaque, les muscles 
s’affaiblissent et la pupille 
rétrécie. A mesure que l’on 
vieillit, les risques de presbytie, 
de sécheresse oculaire, de 
cataracte, de glaucomes ou 
encore de dégénérescence 
maculaire liée à l’âge (DMLA) 
augmentent. Si ce vieillissement 
est inévitable, des pratiques 
peuvent être mises en place 
pour le retarder et/ou limiter son 
impact.
Il suffirait de simples exercices 
pour prévenir le vieillissement 
oculaire selon Jess Parkinson, 
experte en yoga. Le yoga 
des yeux se traduit par des 

exercices oculaires légers visant 
à renforcer les muscles des 
yeux, lutter contre la fatigue 
oculaire et même augmenter la 
vue. Cette pratique peut paraitre 
surprenante mais ses résultats 
positifs ont été démontrés dans 
de nombreuses études. L’une 
d’entre elles, publiée en 2020, 
a observé une augmentation des 
muscles extraoculaires, réduisant 
ainsi la fatigue des yeux.
Pour illustrer ses propos, 
l’experte en yoga a enseigné 
sur le plateau TV de l’émission 
This Morning une routine simple 
d’exercices à reproduire chez 
soi: 
► commencez avec le palming, 
pour détendre les yeux et réduire 
la fatigue oculaire : placez les 

paumes des mains sur les yeux 
fermés et prenez quelques 
respiration
► continuez avec le clignement 
des yeux pour réduire la 
sécheresse oculaire : faites une 
série de clignements lents, puis 
accélérez la cadence petit à 
petit. Faites une légère pause et 
recommencez l’exercice.
► poursuivez avec le roulement 
des yeux pour améliorer la vision 
périphérique et la perception 
visuelle globale : déplacez 
lentement le regard (sans bouger 
la tête) vers le haut, puis vers 
la droite, vers le bas et vers la 
gauche. Recommencez dans le 
sens inverse vers la gauche, le 
bas, la droite et le haut. Il est 
possible de poursuivre en faisant 

des cercles avec le regard.
► finissez avec le zoom pour 
améliorer la capacité des yeux 
à s’adapter aux changements de 
distance focale : changez de mise 
au point entre des objets proches 
et éloignés, en tenant d’abord 
votre pouce près de votre visage, 

puis en l’étendant lentement vers 

l’avant.

N’oubliez pas de faire cette 
routine dans le calme, dans le 

cadre d’un moment de détente et 

de faire de légères pauses entre 

les exercices.

La thrombose est une urgence 
car le caillot peut migrer et 
engager le pronostic vital.
La thrombose est une affection 
souvent négligée, qui constitue 
pourtant un problème de 
santé urgent et croissant. Elle 
caractérise la présence d’un 
caillot de sang dans une veine. 
Les caillots sanguins peuvent 
se former dans les vaisseaux 
sanguins des bras ou des jambes 
(le plus fréquent), des poumons, 
du cerveau, du cœur et d’autres 
organes, ou s’y déplacer. «Il y 
a 100 000 cas de thromboses 
par an en France dont 15 000 
qui se compliquent en embolie 
pulmonaire et 2% qui conduisent 
au décès» nous rappelle le 
Dr Ariel Toledano, médecin 
vasculaire. La thrombose peut 
atteindre le réseau veineux 
superficiel ou le réseau veineux 
profond. Pour éviter le risque 
de complication, le Dr Toledano 

nous rappelle les symptômes de 
la thrombose.
Une douleur intense et localisée 
: c’est le premier symptôme et le 
plus significatif de la thrombose 
veineuse au niveau des membres 
inférieurs (cuisse, mollet). «C’est 
une douleur localisée, unilatérale 
et intense. Elle ne peut pas être 
soulagée, ni par le repos ni par 
la prise de médicaments. La 
douleur est généralement si 
forte qu’elle impose de consulter 
rapidement» remarque le Dr 
Toledano. «L’unilatéralité de la 
douleur, c’est-à-dire si elle ne 
touche qu’une seule jambe, est un 
signe en faveur de la thrombose. 
A l’inverse si la douleur touche 
les deux jambes on se tournera 
plutôt vers un syndrome de 
jambes lourdes liées à une 
insuffisance veineuse» note le 
médecin vasculaire. Par ailleurs 
«si la thrombose est localisée 
dans le haut des membres 

inférieurs, plutôt au niveau de la 
cuisse, le caillot peut remonter et 
provoquer des douleurs iliaques 
(mais c’est rare)».
Associé à la douleur, on note 
généralement un gonflement 
du volume du membre touché 
(cheville ou pied par exemple), 
avec un œdème.
«Dans certains cas, le patient 
ressent une sensation de chaleur 
dans la jambe» ajoute notre 
expert.

Enfin, on peut observer des 
manifestations sur la peau 
avec des veines qui deviennent 
visibles à la surface de la peau. 
Cette dernière prendra également 
un aspect un peu rouge.
Quels sont les symptômes en cas 
de thrombose dans le bras ?
«La thrombose veineuse dans le 
bras est beaucoup plus rare que 
celle qui touche les membres 
inférieurs mais les symptômes 
sont similaires» indique le Dr 

Toledano.
Quels symptômes en cas de 

caillot au poumon ?
Les principaux signes et 
symptômes d’un caillot de sang 
dans les poumons ou d’une 
embolie pulmonaire peuvent être 
un essoufflement inexpliqué, une 
respiration rapide, une douleur 
thoracique, une accélération 
du rythme cardiaque et/ou une 
sensation de tête légère ou un 
évanouissement.
Les symptômes d’une thrombose 
apparaissent dès que le caillot est 
présent. Ils peuvent s’amplifier 
sans prise en charge et se 
compliquer jusqu’à l’embolie 
pulmonaire. «10 % des varices 
peuvent évoluer en thrombose. Il 
est donc important de les traiter 
en amont» conclut le médecin 
vasculaire.

La crampe musculaire est une 
douleur d’apparition brutale au 
bras, cou, dos, cuisse, mollet, 
pied... Elle est favorisée par 
la déshydratation, notamment 
pendant une activité physique, et 
un manque de certains minéraux 
qui jouent sur l’influx nerveux au 
niveau des muscles. Pour faire le 
plein de minéraux et réduire le 
risque de crampes, il y a certains 
aliments à privilégier comme :
1. Le chocolat noir
Les crampes sont favorisées 
par un manque de magnésium, 
un minéral qui renforce la 
transmission entre les neurones 
et les muscles. Pour un adulte, 
l’apport en magnésium est de 6 
mg/kg/jour (ce qui fait environ 

360 mg/jour pour une personne 
de 60 kilos). Le chocolat noir 
(à condition de le choisir 
minimum à 65% de cacao) 
est particulièrement riche en 
magnésium (120g de magnésium 
pour 100g de chocolat noir à 
70%). Attention à l’effet inverse, 
car trop de magnésium peut aussi 
provoquer des crampes. 

2. La banane
La banane contient du magnésium 
(environ 30 mg pour une banane) 
et du potassium (environ 400 
mg pour une banane), deux 
minéraux qui contribuent 
efficacement à la prévention 
des crampes, notamment en cas 
d’effort sportif. Le potassium 
et le magnésium jouent un rôle 

majeur dans l’influx nerveux 
et la contraction du muscle. La 
banane est également riche en 
vitamine B (une banane permet 
de couvrir 14,5 % des apports 
en vitamine B), notamment la 
vitamine B12 qui joue un rôle 
important dans la transmission 
des influx nerveux. 

3. Les fruits secs
Les fruits secs comme les 
abricots, les pruneaux, les raisins 
secs ou les dattes sont de bonnes 
sources de potassium. En manger 
une poignée avant une séance 
de sport participe à détendre et 
à régénérer les muscles et évite 
l’apparition de crampes. 

4. Le pain complet
Les céréales complètes (riz 

complet, pâtes complètes, 
quinoa...) apportent du 
magnésium, du potassium et du 
fer et sont à mettre au menu d’une 
alimentation anti-crampes. La 
portion de féculents représente 
environ 1/3 (soit 4 à 6 cuillères à 
soupe) des apports d’une assiette 
équilibrée mais sera à augmenter 
en cas de dépenses énergétiques 
importantes comme celles des 
sportifs par exemple.
5. Les légumes verts à feuille

Les légumes verts tels que 
l’épinard, l’oseille, la mâche, le 
cresson ou le brocoli sont riches 
en potassium et en magnésium, 
ce qui contribuent à empêcher 
l’acidification du corps (ils sont 
antioxydants), ce qui va favoriser 

le risque de crampes. A l’inverse, 
les aliments à éviter quand on est 
sujet aux crampes sont ceux qui 
acidifient le corps, comme la 
viande rouge, le fromage et tous 
les aliments sucrés comme les 
gâteaux et les bonbons.

6. Le tofu 
Le tofu est particulièrement 
intéressant pour sa teneur en 
magnésium et en vitamine E 
(100g de tofu apporte 7% des 
besoins journaliers en vitamine 
E), qui est antioxydante et 
qui permet de lutter contre les 
radicaux libres, responsables 
de lésions musculaires et qui 
favorisent l’apparition de 
crampes.

Cet exercice très simple réduit le vieillissement des yeux

Les 4 symptômes d’une thrombose veineuse

Quels aliments manger quand on a des crampes ?
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Réputé pour ses 
nombreuses vertus contre 
les imperfections et plus 

globalement pour rendre la peau 
plus belle, le vinaigre de cidre 
est une star des soins maison. 
Cependant, est-il vraiment si 
efficace que ça ? Voici la réponse 
d’un dermatologue.

Au fil des années, de nombreux 
ingrédients de nos placards de 
cuisine se sont peu à peu invités 
dans notre salle de bain et dans 
nos soins. L’huile d’olive, le 
miel, l’eau de riz, le romarin… 
Difficile de tous les énumérer. 
Parmi eux, impossible de ne pas 
mentionner le célèbre vinaigre 
de cidre. S’il est réputé pour 
ses vertus santé et pour ses 
propriétés minceur, il semblerait 
qu’il soit aussi utile du côté 
beauté. En effet, son utilisation 
sur les cheveux permettrait 
de les rendre plus beaux, plus 

brillants et plus faciles à coiffer ! 
Il n’en a pas fallu plus pour que 
les aficionados des soins maison 
se mettent à l’utiliser ailleurs, 
même sur les zones les plus 
étonnantes, comme les pieds.

Outre les cheveux ou les pieds, le 
vinaigre de cidre est également 

réputé pour ses bienfaits sur la 
peau. En effet, il serait un allié 
de taille pour les peaux mixtes et 
grasses, afin de lutter contre les 
imperfections dues à l›excès de 
sébum, notamment. Cependant, 
il semblerait qu›il y ait une partie 
encore immergée de l›iceberg, 
que le docteur Luke Maxfield, 

un dermatologue américain, a 
tenu à mettre en lumière sur son 
compte TikTok. Alors le vinaigre 
de cidre, c›est oui, ou c›est non ?
Vinaigre de cidre : les précautions 
à prendre avec cet ingrédient sur 
la peau

Efficace contre les boutons, 
efficace contre les points noirs… 
Comment ne pas succomber à la 
tentation et appliquer du vinaigre 
de cidre sur sa peau ? Souvent 
utilisé en application locale, pour 
lutter contre les imperfections, 
le vinaigre de cidre a bonne 
réputation, notamment pour ses 
propriétés antibactériennes. Une 
efficacité réelle, certes, «sauf 
quand il est dilué», indique le 
docteur Maxfield dans une vidéo 
publiée sur son compte TikTok. 
En effet, selon l›expert, «seule 
une concentration de plus de 
50 % [de vinaigre de cidre pur, 
ndlr], va tuer les bactéries.»

Ainsi pourrions nous être tentés 

de l›utiliser dans sa version pure 

directement sur sa peau. Une 

idée pas si bonne que ça selon le 
médecin. Il ajoute que le vinaigre 
de cidre pur est trop agressif pour 

la peau et peut même devenir 

toxique pour ses cellules, tout en 
accentuant sa perte en eau et son 

risque d›exposition aux brûlures. 
Si le vinaigre de cidre est 

réputé pour rééquilibrer le PH 
de la peau et pour lutter contre 

les imperfections, le docteur 

Maxfield ne semble pas fan de 
ce soin et recommande plutôt 
d›utiliser des soins présentant les 

mêmes propriétés, tout en étant 

spécifiquement formulés pour la 
peau, comme l›acide glycolique.

Si les vacances sont synonymes 
de soleil, de baignades et de 
plongeons, le sel, le chlore et les 
UV peuvent jouer les troubles-
fêtes. Pour éviter les dégâts sur 
les cheveux, un coiffeur dévoile 
les meilleurs ingrédients naturels 
capables de les préserver.

«Les effets combinés d’une 
exposition excessive au soleil, 
du sel de la mer et du chlore 
que contient l’eau des piscines 
peuvent être désastreux pour les 
cheveux», affirme Laurie Huard, 
coiffeuse ambassadrice pour 
Urban Keratin. Ils entrainent 
une décoloration des cheveux, 
une oxydation des pigments qui 
fragilise la fibre capillaire et 
altère la couleur. Les cheveux 
deviennent plus ternes et les 
couleurs prennent un aspect 
délavé. Le chlore en particulier, 
peut provoquer le décollement 
des écailles, rendant les cheveux 
rêches et cassants. Le sel, quant à 
lui, absorbe l’humidité et assèche 

la fibre capillaire tout en altérant 
la barrière protectrice. Pour 
éviter cela, nous avons demandé 
à notre experte quels étaient les 
meilleurs ingrédients naturels 
pour prendre soin des cheveux 
tout au long de la saison estivale.

Quels sont les meilleurs 
ingrédients naturels pour 

protéger les cheveux en été ?

Secs, cassants, vulnérables... si 
on ne fait rien pour y remédier, 
c’est le meilleur moyen de rentrer 
avec une chevelure à l’aspect 
de paille. Pour protéger vos 
cheveux des agressions estivales, 
Laurie Huard a sélectionné trois 
ingrédients incontournables.

L’aloe vera pour hydrater

«Grâce à sa forte teneur en 
eau et en vitamines A, B6, 
et B9, l’aloe vera possède 
des propriétés hydratantes, 
nutritives, régénérantes et 
protectrices», précise la 
coiffeuse. Cet ingrédient est idéal 
pour maintenir l’hydratation 

des cheveux contre les effets 
desséchants du soleil et de la 
chaleur, et apaiser le cuir chevelu 
irrité. Elle aide aussi à maintenir 
l›équilibre du cuir chevelu en 
régulant la production de sébum 
et en apaisant les irritations et 
les démangeaisons. À noter, ses 
propriétés anti-inflammatoires 
aident à prévenir les 
inflammations du cuir chevelu 
et laissent les cheveux doux et 
brillants.

L’huile de coco pour nourrir 
et fortifier

Riche en acide laurique, l’huile 
de coco offre une protection 
naturelle contre les rayons UV 
et la chaleur. Elle nourrit les 
cheveux et les rends plus fort. 
Gorgée d›acides gras, c›est une 
huile qui pénètre profondément 
dans la fibre capillaire et 
prévient ainsi la déshydratation, 
tout en nourrissant la fibre et 
en la rendant plus forte. L›huile 

de coco réduit également les 
frisottis causés par l›humidité 
ambiante et joue un rôle crucial 
sur la brillance des cheveux.

La rose de Jéricho pour 
régénérer

Surnommée la plante éternelle, la 
rose de Jéricho est parfaite pour 
les cheveux desséchés et abimés 
par le sel et le soleil. «Grâce à ses 
protéines, cette plantes regorge 
de propriétés assouplissantes 
et adoucissantes. Elle régénère 
la fibre des cheveux», explique 
Laurie Huard. Elle aide ainsi à 
lutter contre la déshydratation 
causée par le soleil, le sel et la 
chaleur. Riche en antioxydants et 
en acides aminés, elle revitalise 
et renforce les cheveux, les 
rendant plus résistants aux 
agressions extérieures. La 
rose de Jéricho possède aussi 
la capacité d›apaiser les cuirs 
chevelus irrités et de booster la 
brillance des cheveux.

Ingrédients naturels : 
comment les appliquer pour 

protéger ses cheveux ?

La coiffeuse recommande 
d’appliquer d’abord de l’aloe 
vera pour réhydrater les 
cheveux. Vous pouvez l›utiliser 
de différentes manières sur vos 
cheveux, selon vos besoins. En 
soin quotidien pour les hydrater 
: il suffit de chauffer une noisette 
de gel d›aloe vera entre vos et de 
l›appliquer sur les pointes et les 
longueurs et de brosser (inutile 
de rincer).

Ces 3 ingrédients naturels protégeront vos cheveux 
du soleil, du chlore ou encore du sel 

Le vinaigre de cidre est-il vraiment efficace contre 
les boutons et les points noirs ?



Les femmes de la région de 
Najran en Arabie Saoudite 
apprennent à fabriquer des 
produits en osier dans le cadre 
d’un programme organisé par 
l’Institut Herfah et l’Association 
Lar pour les familles productives, 
qui se déroule jusqu’au 27 août.

L’Institut Herfah est spécialisé 
dans l’enseignement de 
l’artisanat et le programme a 
aidé 15 femmes du centre de 
réhabilitation intégrale, des 
bénéficiaires de l’association et 
plusieurs autres intéressées par le 
design et la broderie.

L’initiative contribue à préserver 
l’industrie de l’osier en tant 

qu’élément du patrimoine 
national du Royaume, et cherche 
à la développer pour qu’elle 
devienne un élément vital de la 
culture et de l’économie locales.

L’enseignante Masouma Al-
Hamdan a déclaré que le 
programme vise à former les 
artisanes à tous les aspects de 
l’industrie de l’osier. Il vise à leur 
apprendre comment collecter les 
matériaux de base, les méthodes 
de nettoyage et de séchage pour 
éliminer les impuretés, puis à les 
teindre en différentes couleurs.

Il leur enseigne également le 
processus de tissage, qui consiste 
à arranger les fibres d’une certaine 

manière pour produire les formes 
requises, formant ainsi divers 
produits tels que des paniers, des 
sacs et d’autres articles ménagers 
et outils décoratifs.

Al-Hamdan a déclaré que 
l’industrie de l’osier était l’une 
des professions traditionnelles 
du Royaume et jouait un rôle 
important dans la culture et 
l’économie locales.

L’objectif est de préserver, de 
documenter et de transmettre 
cet héritage de génération 
en génération, en soutenant 
l’industrie et en formant 
davantage d’artisans et de 
femmes aux différents métiers 

de l’artisanat qui constituent une 
grande partie de la culture du 
Royaume.

Les artisans et les designers de 
l’industrie de l’osier bénéficient 
de conseils et d’une orientation 
pour les aider à mettre en 
œuvre des projets de production 
et d’artisanat, ainsi que pour 
identifier les organismes de 
financement qui soutiennent la 
production.

L’industrie de l’osier dans la 
région de Najran est un artisanat 
patrimonial pratiqué par les 
habitants depuis l’Antiquité. Elle 
utilise les frondes des palmiers 
qui prolifèrent dans la région et 

les fibres d’osier pour fabriquer 
divers produits traditionnels.

Il s’agit notamment de biens 
durables et de grande qualité 
tels que des tapis, des paniers, 
des meubles, des sacs et des 
vêtements.

Ces dernières années, l’artisanat 
a attiré l’attention des 
dirigeants, qui ont soutenu son 
développement. L’industrie de 
l’osier progresse désormais sur 
le plan technique et commercial, 
car elle incarne la tradition, 
la culture et la créativité des 
artisans du Royaume.

Lorsque le réalisateur et 
producteur saoudien 
Aymen Khoja a créé sa 

propre société, AK Pictures, il 
y a deux ans, la plupart de ses 
propositions ont été rejetées par 
les investisseurs. En plaisantant 
à moitié, il a dit à son partenaire 
commercial qu’il souhaitait être 
un étranger. «Si mes cheveux 
étaient blonds et mes yeux bleus, 
ils auraient accepté au moins 
cinq de ces projets», raconte-t-
il à Arab News. Et puis je l’ai 
regardé et je me suis dit : «Oh, 
ça pourrait être une idée».

C’était le cas. Et cette idée est 
devenue «Il Signore», le dernier 
film de Khoja en tant que 
réalisateur, actuellement projeté 
dans les cinémas du CCG.  

«Il Signore» est, selon Khoja, 
«une comédie légère» qui 
raconte l’histoire d’un architecte 
saoudien, Salem, qui a travaillé 
dur pour obtenir une promotion. 
Mais le jour où il se présente au 
bureau, s’attendant à ce qu’on lui 
annonce qu’il a réussi dans son 
entreprise, il apprend qu’il est 
licencié, parce qu’un Occidental 
travaillant dans l’entreprise «a 
fait savoir» qu’on n’avait plus 
besoin de Salem. 

Salem cherche un nouvel emploi 
de haut niveau, mais la plupart 
des postes auxquels il postule 
sont occupés par des expatriés. 
Désespéré, Salem décide 
d’adopter une fausse identité, 
celle d’un Italien du nom de 
Paolo.  

«C’est le voyage amusant 
que vous verrez dans les 20 
ou 30 premières minutes du 
film, jusqu’à ce qu’il devienne 
l’Italien», explique Khoja. «Sa 

vie change alors. Il obtient une 
Porsche, un salaire élevé et le 
style de vie qu’il voulait avoir 
en tant que Saoudien. Mais il 
ne l’a pas en tant que Saoudien, 
il l’a en tant qu’Italien. Il est 
alors confronté à un problème 
d’identité. Et il doit décider s’il 
peut avouer à sa famille ou non.

«Ce film est tellement différent 
de tous les autres films 
saoudiens», poursuit M. Khoja. 
«Il arrive à point nommé. Je 
pense qu’il est très important de 
discuter de ces défis. Je ne veux 
pas parler de problème ; c’est un 
défi que nous voyons autour de 
nous. Nous ne disons pas que 
les Occidentaux ou les experts 
venant de l’extérieur n’apportent 
pas de valeur ajoutée. Non, ils 
apportent une valeur ajoutée. En 
même temps, nous disons que les 
Saoudiens méritent une chance. 
Et comment pouvons-nous 
trouver le bon équilibre entre 
l’apprentissage des personnes 
venant de l’extérieur avec de 
l’expérience et la possibilité de 
donner une chance aux locaux ?

Le film n’a «rien à voir avec 
la politique», souligne Khoja. 
«C’est une pure comédie. 
Lorsque nous avons fait ce film, 
nous avons pensé à trois choses 
: Nous voulions divertir les 
gens, les toucher et les combler. 
Nous n’avons jamais pensé à 
la politique. Nous abordons 
cette question d’un point de 
vue comique. Et ce qu’il faut en 
retenir, c’est que je pense qu’il y 
a des gens du pays qui méritent 
une chance.

Trouver un acteur capable 
d’incarner Salem/Paolo a 
également été un défi, explique 
Khoja. «La raison pour laquelle 

j’ai choisi Yasir (Alsaggaf) pour 
jouer ce rôle est que j’avais 
besoin d’un acteur qui, lorsque 
les gens le regardent, croient 
qu’il est italien, mais aussi 
qu’il est saoudien. C’était très 
difficile, mais c’est pour cela que 
nous avons choisi Yasir.

«Il Signore» met également en 
scène la star égyptienne Bayoumi 
Fouad dans le rôle du patron de 
Paolo. Ce qui est génial avec 
Bayoumi, c’est qu’il peut jouer 
la comédie et le sérieux en même 
temps, donc on ne sait jamais, 
du genre : «Est-il sérieux ? Est-
ce qu’il plaisante ? Nous avions 
besoin de quelqu’un comme 
lui pour jouer ce rôle. Et vous 
pouvez voir cette alchimie entre 
Yasir et Bayoumi. Elle est là.

Lorsqu’il a constitué son équipe, 
Khoja a mis en pratique ce qu’il 
prêche, à savoir donner une 
chance aux Saoudiens. Il estime 
que la répartition entre Saoudiens 
et non-Saoudiens était à peu près 
égale. «Nous avions des gens de 
Tunisie, d’Égypte, des Émirats 
arabes unis. Nous avons fait la 
nation arabe unie», dit-il en riant. 
«Mais je dirais que plus de 50 % 
d’entre eux étaient saoudiens.  

Il est clair qu’il tient à soutenir 
l’industrie cinématographique 
saoudienne en plein essor. Mais 
il tient aussi à ce qu’elle soit 
abordée comme une entreprise, 
avec la nécessité de faire des 
bénéfices.  

«Il Signore», explique M. Khoja, 
est un film «de haute qualité, à 
très petit budget», tourné en 18 
jours seulement, après deux mois 
de préparation.

«Si vous faites des films qui 
coûtent, disons, deux ou trois 

millions de dollars, comment 
allez-vous faire des bénéfices 
au box-office ? «Le risque est 
tellement élevé. Il n’est pas 
nécessaire d’avoir beaucoup 
d’argent. Ce qui compte, ce sont 
les histoires, les personnages... 
c’est l’idée. Honnêtement, j’ai 
demandé ce (faible) budget 
spécifiquement. Nous l’avons 
fait pour aider à stabiliser le 
marché. C’est une évidence, car 
si nous continuons à dépenser 
de l’argent pour faire des films 
qui n’en rapportent pas, cette 
industrie ne survivra pas. Le 
soutien du gouvernement ne 
durera pas éternellement. Il faut 
que le secteur privé comprenne 
comment réaliser des films dans 
le cadre d’un budget qui génère 
des bénéfices, afin que nous 
puissions construire une industrie 
durable. Tel est l’objectif. Nous 
aurions pu présenter ce film 
pour trois millions de dollars, 
mais nous avons choisi ce 
budget parce que nous n’avons 
besoin que d’environ 50 000 
entrées pour atteindre le seuil de 
rentabilité. Et nous prévoyons 

environ 250 000 entrées.

«Vous savez, nous tenons à ce que 

nous faisons. Et nous tenons à 

construire une industrie durable. 

C’est un secteur formidable. 

Vous pouvez avoir un impact 

sur la vie des gens», poursuit-il. 

«C’est pourquoi j’aime les films. 
Les gens peuvent être tristes, 

ils regardent un film et ils sont 
heureux, vous savez ? C’est 

pourquoi je crois en ce que je 

fais. J’aime faire des films parce 
qu’ils changent les gens».

En fin de compte, Khoja 
souhaite voir non seulement ses 

propres films prospérer, mais 
aussi l’ensemble de l’industrie 

cinématographique saoudienne.  

«Je veux faire des films qui 
s’adressent aux 400 millions 

de personnes qui vivent dans le 

monde arabe. Et je veux aider 

d’autres cinéastes à faire de 

même», déclare-t-il. «Je veux que 

les films saoudiens s’envolent.

 Le réalisateur saoudien Aymen Khoja raconte son dernier 
film «  Il Signore  »

Les femmes de la région de Najran, en Arabie saoudite, 
maîtrisent la production d’articles en osier
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L’artiste saoudien Ahmed 
Al-Sulaimani redéfinit les 
limites des formes d’art 

traditionnelles en mélangeant 
la calligraphie arabe et les 
techniques inspirées des graffitis.

Le voyage de l’artiste basé 
à Riyad dans le domaine du 
calligraffiti a commencé lors 
d’un cours de calligraphie arabe à 
l’école, où il s’est découvert une 
passion pour cet art complexe.

Inspiré par le potentiel expressif 
des mots écrits, Al-Sulaimani 
a commencé à expérimenter, 
mêlant cette forme d’art ancienne 
à des graffitis audacieux et 
dynamiques.

L’artiste basé à Riyad a conçu 
des panneaux de signalisation 
en arabe pour la Coupe du 
monde de la FIFA 2022 au Qatar. 
(Instagram/asofficial___ )

«Le calligraffiti est une fusion de 
la calligraphie arabe et de l’art du 
graffiti», a déclaré Al-Sulaimani 
à Arab News. «Alors que le 
graffiti utilise généralement la 
langue et les lettres anglaises, 
le calligraffiti combine la 
calligraphie arabe avec les 
techniques du graffiti. Je forme 
des lettres arabes en utilisant des 
styles et des méthodes inspirés 
du graffiti».

Cette approche a non seulement 
attiré l’attention des amateurs 
d’art, mais elle a également 
ouvert la voie à des opportunités 
remarquables, notamment une 
collaboration murale avec la 
municipalité de Djeddah qui a 
marqué sa première incursion 
dans l’art public à grande échelle.

«Ce projet m›a permis de montrer 
mes compétences en matière 
d›intégration de la calligraphie 
arabe dans des peintures murales 
à grande échelle», explique-
t-il. «Il a attiré l›attention de 
nombreuses personnes et m›a 
incité à continuer à explorer 
l›utilisation de la calligraphie 
arabe dans l›art public”.

À la suite de ce projet, le 
ministère a choisi Al-Sulaimani 
pour concevoir et réaliser des 
peintures murales à grande 
échelle dans dix villes du 
Royaume, notamment sur des 
ponts, des tours et des espaces 
publics.

L›apogée de ses réalisations a 
toutefois été atteinte lorsqu›il a 
eu l›occasion de concevoir des 
panneaux de signalisation en 
arabe pour la Coupe du monde de 
la FIFA 2022 au Qatar. Chargé de 
créer des structures imposantes 
comportant des phrases du 
Coran, le travail d›Al-Sulaimani 
a permis de mettre en valeur 
la beauté de la langue arabe à 

l›échelle mondiale.

«Les tours, dont certaines 
atteignaient 40 mètres de haut, 
comportaient des phrases 
du Coran qui soulignaient 
la diversité de l›expérience 
humaine», a-t-il ajouté.

Les œuvres d›Ahmed Al-
Sulaimani sont imprégnées de 
versets coraniques puissants et 
de thèmes islamiques, servant 
de passerelle captivante aux 
spectateurs pour explorer la 
signification profonde des formes 
calligraphiques complexes. 
(Photo AN de Huda Bashatah)

Au-delà de son travail mural, Al-
Sulaimani a également partagé 
son expertise avec des publics 
internationaux. Il a animé des 
ateliers de calligraphie arabe 
à l›intention d›étudiants de 
Harvard en visite en Arabie 
saoudite, présentant cette forme 
d›art à ceux qui ne connaissent 
pas la langue arabe.

Il travaille également au 
lancement de sa propre police de 

caractères arabes qui «combinera 
des éléments de différents styles 
calligraphiques» et reflétera «une 
identité saoudienne distincte».

“Mon objectif est de mettre en 
avant cette forme d›art unique 
et de montrer la richesse et la 
polyvalence de la langue arabe.”

Ahmed Al-Sulaimani, artiste 
saoudien

L›artiste a déclaré: «Ce projet 
reflète mon désir de créer 
une police de caractères 
représentative de la culture 
saoudienne. La police sera 
disponible d›ici la fin de l›année 
et sera également utilisée en 
numérique».

Al-Sulaimani a fait remarquer 
que ses œuvres sont plus qu›une 
simple tentative artistique; elles 
sont un moyen de partager la 
beauté et la profondeur de la 
culture islamique avec le monde. 

Ses calligraffitis sont imprégnés 
de versets du Coran et de thèmes 
islamiques qui encouragent les 
spectateurs à explorer le sens des 
mots.

Malgré les difficultés qu›il 
a rencontrées, notamment la 
réticence des artistes établis à 
encadrer les débutants et les idées 
fausses sur la légitimité de son 
approche, Al-Sulaimani ne s›est 
pas laissé décourager. Il a trouvé 
des moyens créatifs de surmonter 
ces obstacles, notamment en 
inventant ses propres outils et 
techniques.

Grâce à son dévouement 
inébranlable et à son esprit 
d›innovation, l›artiste saoudien 
met en évidence le riche 
patrimoine culturel du Royaume 
et laisse une trace significative 
dans le monde de l’art 
contemporain.

Des lycéens allemands 
débarquant en Provence, des 
séances de spiritisme faisant 
replonger dans le passé, et un 
homme qui disparaît : la série 
Ouija, un été meurtrier, à partir 
de jeudi 15 août sur France 3 et 
france.tv, mêle les genres et les 
époques avec un regard décalé.

Bruno Solo, Ophélia Kolb, 
Patrick Mille et Anne Le Ny 
jouent aux côtés d’acteurs 
allemands comme Katharina 
Schüttler et Stefan Konarske 
dans ces six épisodes de 45 
minutes ménageant suspense et 
rebondissements, sur fond d’été 
1982.

Thomas Bourguignon, l’un des 
producteurs et réalisateurs de 

Baron noir, a créé la série avec 
Joerg Winger, à l’origine de 
Deutschland 83.

«On voulait explorer les relations 
franco-allemandes à travers 
une série ludique, et qui a du 
fond», expliquent-ils dans la 
présentation de la série produite 
par Kwaï et Big Window. 
Elle raconte ainsi «comment 
trois générations se retrouvent 
impliquées dans un drame, à 
cause d’une tragédie qui s’est 
produite quarante ans plus tôt».

Provence, été 1982. Des lycéens 
français et leurs correspondants 
allemands font une séance de 
spiritisme. Les jeunes gens 
tentent de communiquer avec les 
esprits via une planche «Ouija», 

sur laquelle figure l’alphabet 
et dont le nom vient du «oui» 
français et du «ja» allemand. Peu 
après, une série d’événements 
tragiques s’abat sur le village. 
Auraient-ils réveillé un esprit 
maléfique ? Les jeunes vont 
se lancer dans une enquête sur 
l’origine du mal qui frappe leurs 
familles.

Cette incursion du paranormal 
n’est qu’un prétexte pour 
mieux explorer la psyché 
des personnages et relancer 
l’enquête de ces jeunes gens sur 
des faits s’étant produits lors de 
l’épuration en 1944.

Contribuant au rythme haletant 
des épisodes, la musique de 
Ouija, un été meurtrier associe les 

compositions de Yuksek, figure 
de l’électro, et des chansons 
de Balavoine ou de The Alan 
Parsons Project.

Les références à la culture de 
l›époque sont nombreuses, de la 

Coupe du monde de football de 
1982 au walkman et à Sophie 
Marceau. Mais la série policière 
prend parfois des accents de 
«teen drama» et peut largement 
rassembler les téléspectateurs.

Un calligraphe saoudien réécrit la tradition à l’aide 
de traits audacieux

«Ouija», une série pour explorer les relations 
franco-allemandes
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L’annonce d’une potentielle 
reformation des Spice Girls 
avait suscité l’enthousiasme 
des fans à travers le monde. Le 
groupe mythique des années 90, 
composé de Victoria Beckham, 
Geri Halliwell, Melanie Brown, 
Melanie C et Emma Bunton, 
avait déjà ravi ses admirateurs 
avec une tournée en 2019. Mais 
cette fois-ci, les retrouvailles 
semblent compromises.

Le dernier accrochage en date 
entre Geri Halliwell et Mela-
nie Brown semble avoir mis un 
frein sérieux aux discussions 

autour de cette nouvelle tournée. 
Les deux femmes, autrefois très 
proches, auraient vu leur relation 
se détériorer à la suite de plu-
sieurs différends, le plus récent 
étant lié à une controverse impli-
quant le mari de Geri, Christian 
Horner. En effet, le directeur 
d’écurie de Formule 1 a fait l’ob-
jet de rumeurs persistantes après 
que des centaines de messages 
envoyés à une collègue féminine 
ont été rendus publics, rappelle 
The Mirror. Bien que Horner ait 
été blanchi par une enquête in-
terne, cet épisode aurait profon-

dément affecté Geri, la poussant 

à prendre ses distances avec Mel 

B.

Un proche de Geri aurait confié 
que la chanteuse en avait assez 

des «petites piques» de Melanie 

Brown, exacerbant ainsi les ten-

sions existantes. Il semble que 

l›accumulation de ces désac-

cords ait conduit Geri à renon-

cer à toute idée de montée sur 

scène aux côtés de Mel B pour 

le moment, un coup dur pour les 

autres membres du groupe.

La chanteuse américaine accuse 
Joel Diamond de ne pas lui 
avoir versé ses royalties, entre 
autres

Gloria Gaynor demande des 
comptes à son ancien produc-
teur, et pas qu’un peu. La chan-
teuse de 80 ans, connue pour 
ses morceaux disco tels que I 
Will Survive ou encore Let Me 
Know, a déposé une plainte à 

l’encontre de Joel Diamond le 
26 juillet dernier.

Elle affirme qu’il s’est approprié 
illégalement les droits d’auteur 
de plusieurs de ses morceaux. 
« À aucun moment, Gaynor n’a 
écrit de chanson avec Diamond. 
À sa connaissance, Diamond 
n’a jamais écrit de chansons », 
peut-on lire dans les documents 
juridiques obtenus par le média 

Fox News Digital.

La songwriter Robin Randall, 
également plaignante aux côtés 
de Gloria Gaynor, estime que 
Joe Diamond a « revendiqué 
frauduleusement la propriété 
d’œuvres protégées par le droit 
d’auteur appartenant à Robin et 
ce, à tort et sans autorité. »

Un contrat « très clair »

La star du disco assure égale-
ment que Joel Diamond n’aurait 
« pas respecté son obligation de 
tenir les plaignants informés de 
la manière dont leur travail était 
mis en licence et utilisé, tout en 
obtenant des avantages écono-
miques auxquels ils n’avaient 
pas droit en exploitant cette 
même relation ».

Gloria Gaynor réclame donc 2 

millions de dollars à son ancien 
producteur, qui a rapidement 
répondu à cette plainte.

Joel Diamond dénonce ces allé-
gations. « Je suis en train d’en-
gager un avocat. Les allégations 
sont manifestement fausses. Le 
contrat écrit est très clair et est 
en place depuis 40 ans. Sony a 
reconnu que je possède 100 % 
des droits. 

Le 29 juillet 2024, Pax, le 
fils d’Angelina Jolie et 
de Brad Pitt a été impli-

qué dans un accident alors qu’il 
circulait sur son vélo électrique 
dans un quartier prisé de Los An-
geles. D’après les informations 
exclusives de «Paris Match», 
la star hollywoodienne, épaulée 
par son armée d’avocats, s’ap-
prêterait à contre-attaquer pour 
obtenir réparation.

Grosse frayeur pour Angelina 
Jolie et Brad Pitt ! Le 29 juillet 
2024 comme l’a révélé TMZ, 
leur fils Pax a été hospitalisé 
après avoir percuté l’arrière d’un 
véhicule avec son vélo élec-
trique. L’incident se serait dé-
roulé aux alentours de 17 heures 
à une intersection du boulevard 
Los Feliz à Los Angeles, qui est 
très fréquentée durant les heures 
de pointe. Si le jeune homme a 
récemment pu quitter l’unité de 
soins intensifs pour y être soi-
gné, ce malheureux accident 
aurait pu lui coûter la vie.

Raison pour laquelle d›après 
nos confrères de Paris Match, 
Angelina Jolie n›a visiblement 
pas envie d›en rester là. En effet, 
la star hollywoodienne serait 
déterminée à attaquer en justice 
l›agglomération pour défaut 
de signalisation. Mais aussi la 
conductrice impliquée pour non-
assistance à personne en danger. 
Contrairement à elle, Lola Ca-
valli et son compagnon Alexan-

der Kovalov, les deux témoins 
clés de cette affaire n›ont pas 
hésité à porter secours à secours 
au jeune Pax comme ils l›ont 
rapporté à l›hebdomadaire.

Selon leurs dires après le choc, 
le principal intéressé ayant «les 
yeux fermés et saignait de la 
tête». «Bien que je connaisse 
Pax Jolie Pitt pour l›avoir vu 
en photos dans les magazines, 
je ne l›ai pas du tout reconnu, 
a expliqué Lola Cavalli. C›était 
pour moi un ado entre 16 et 20 
ans de type asiatique, c›est tout. 
L›opérateur téléphonique m›a 
dirigé au téléphone pour que je 
puisse prodiguer les premiers 
soins en attendant l›arrivée des 
premiers secours.»

A son plus grand désarroi, le 
neveu de James Haven aurait été 
bien amoché. «Je ne pouvais pas 
voir clairement d›où venait le 
sang qui coulait du côté gauche 
de son crâne, je ne savais donc 
pas comment faire compression. 
Il avait aussi un filet de sang qui 
lui sortait de la bouche», a ajouté 
la jeune femme. Tandis que Lola 
Cavalli portait assistance à Pax, 
son compagnon aurait tenté le 
tout pour le tout pour retrouver 
la responsable.

Au lieu de s’occuper du petit, 
elle filmait la scène

«J›ai identifié une Nis-
san conduite par une femme 
d›environ 60 ans accompagnée 

d›une dame prénommée Robin, 
qui s›est présentée comme sa 
voisine, a t-il expliqué. Son vé-
hicule était bien celui impliqué 
dans l›accident, mais au lieu de 
s›occuper du petit, elle filmait la 
scène, probablement pour pou-
voir se couvrir auprès de son 
assurance». Au plus mal, Pax 
aurait été particulièrement cho-
qué. «Il m›a dit ‹aidez-moi› . Je 
lui ai répondu : «Ne t›inquiète 
pas, les secours sont en route. 
Il gardait les yeux fermés mais 
était conscient puisqu›il me par-
lait. Il ne se souvenait pas du 
tout de ce qu›il s›était passé. Il 
m›a répondu par un hochement 
de tête, puis il m›a redit « aidez-

moi «, il semblait effrayé (...)», a 
affirmé Lola Cavalli.

L’heure est au repos pour Pax 
Pitt

Toujours selon Paris Match, Pax 
Pitt aurait souffert d›un trau-
matisme crânien modéré. Aux 
urgences, il aurait eu des points 
de suture sur l›arcade sourcilière 
et souffrirait de multiples contu-
sions à la mâchoire, au nez, à la 
jambe gauche et au bras. A ce 
jour, le petit-fils de Jon Voight 
dont la conduite a plusieurs fois 
inquiété ses proches, suivrait un 
programme de rééducation.

Quant à l’enquête de police, 
les conclusions s’orienteraient 

vers «une simple collision à une 
intersection sans priorité défi-
nie impliquant favorablement la 
responsabilité du conducteur du 
vélo (Pax)». De plus, Pax Pitt 
conduisant un vélo tout terrain 
électrique (modèle Talaria Sting 
R MX4 ndlr), n’était pas auto-
risé à conduire avec en ville. «Il 
ne portait pas de casque, ni de 
protections, il aurait pu se tuer», 
a précisé Lola Cavalli.

Il n’y a pas de stop ni de feu à 
ce carrefour

Avec son armée d’avocats, An-
gelina Jolie qui ne l’entend pas 
de cette oreille serait déterminée 
à obtenir réparation pour son 
fils adopté en 2007. Outre Pax 
né il y a vingt ans, elle est aussi 
l’heureuse maman de Maddox 
(2001), Zahara (2005), Shiloh 
(2006) sans oublier les jumeaux 
Vivienne et Knox (2008). En 
plus de la conductrice, la mère 
de famille aurait aussi dans sa 
ligne de mire la ville de Los An-
geles, qui à ses yeux serait res-
ponsable du défaut de signalisa-
tion à ce carrefour. «Il n’y a pas 
de stop ni de feu à ce carrefour, 
comment voulez-vous traverser 
en toute sécurité ?, a regretté la 
désormais célèbre témoin. De 
plus, de grands arbres bouchent 
complètement la vue. Il aura fal-
lu attendre que le fils d’une célé-
brité manque de mourir à ce car-
refour pour qu’enfin les choses 
bougent». Affaire à suivre !

La colère d’Angelina Jolie 

Spice Girls 
Leurs retrouvailles «en lambeaux», deux membres

 ne veulent plus se voir

Gloria Gaynor attaque son ancien producteur en justice



Algérie Poste simplifie la 
gestion de ses finances 
grâce à son application 

mobile ECCP. Désormais, les 
clients peuvent ouvrir un compte 
ECCP directement depuis leur 
smartphone en quelques clics. 
Suivez ce guide étape par étape 
pour profiter de tous les avantages 
de ce service.
Dans un communiqué publié 
récemment sur sa page Facebook 
officielle, l’établissement détaille 

les étapes à suivre pour profiter 
de ce nouveau service en ligne:
• Téléchargement de l’application 
: La première étape consiste à 
télécharger l’application ECCP 
sur le Play Store. Le lien de 
téléchargement est le suivant : 
https://play.google.com/store/
apps/details?id=dz.poste.eccp
• Création du compte : Une fois 
l’application installée, il suffit 
de cliquer sur l’option « Se 
connecter »

• Informations du compte : Les 
clients devront ensuite saisir leur 
numéro de compte courant postal 
(sans le code clé) et le mot de 
passe à quatre chiffres qui leur 
a été fourni par leur bureau de 
poste.
• Sécurisation du compte : Pour 
renforcer la sécurité de leur 
compte, les utilisateurs sont 
invités à créer un nouveau mot 
de passe composé d’au moins 
huit caractères, alliant lettres et 
chiffres.
Grâce à cette nouvelle 
fonctionnalité, les clients 
d’Algérie Poste peuvent 
désormais consulter leur solde, 
effectuer des virements et 
gérer leurs comptes en toute 
autonomie, depuis n’importe où 
et à tout moment.
Cette initiative s’inscrit dans une 
démarche de modernisation des 
services postaux et de facilitation 

des démarches administratives 
pour les citoyens.
Algérie Poste révolutionne 
la gestion des comptes avec 
l’application ECCP
L’ère du numérique a bel et 
bien frappé Algérie Poste. Pour 
le plus grand bonheur de ses 
clients, l’établissement a lancé 
une application mobile baptisée 
ECCP. Gratuite et disponible 
sur Google Play Store, cette 
application promet de simplifier 
radicalement la gestion des 
comptes CCP.
Avec ECCP, les clients peuvent 
désormais consulter leur solde, 
suivre leurs opérations en temps 
réel et même s’abonner à des 
notifications SMS pour ne rien 
manquer. Ce n’est pas tout ! 
L’application permet également 
de :
• Payer les factures d’eau, 
d’électricité, de gaz et même 

l’abonnement Internet Algérie 
Télécom.
• Rechargement mobile chez 
Djezzy, Ooredoo ou Mobilis en 
quelques clics.
• Commander et suivre la carte 
Edahabia et les carnets de 
chèques.
En somme, ECCP se positionne 
comme un véritable couteau 
suisse pour gérer ses finances 
au quotidien. Son interface 
intuitive et sécurisée garantit une 
expérience utilisateur des plus 
agréables.
Avec cette application, Algérie 
Poste confirme sa volonté de 
se moderniser et de répondre 
aux attentes de ses clients. 
En proposant des services de 
plus en plus dématérialisés, 
l’établissement s’inscrit 
pleinement dans la dynamique de 
la digitalisation en cours.

L’aéroport international 
d’Alger fait un pas de 
plus dans sa démarche 

de modernisation de ses 
infrastructures et ses services. 
D’ailleurs, la société de gestion 
des services et infrastructures 
aéroportuaires d’Alger fait une 
nouvelle annonce concernant son 
application mobile.
Pour rappel, le PDG de la 
SGSIA, en l’occurrence Said 
Mokhtar Mediouni, a fait part 
du lancement prochain d’une 
nouvelle application mobile 
offrant davantage de services 
aux voyageurs transitant via les 
infrastructures de cette enceinte 
aéroportuaire.
L’aéroport d’Alger lance 
officiellement son application 

mobile
Dans un communiqué, mis en 
ligne en ce jeudi 15 août 2024, 
la société de gestion des services 
et infrastructures aéroportuaires 
d’Alger a fait part du lancement 
officiel de son application mobile, 
baptisée « Algiers Airport« , 
disponible sur Play Store (cliquer 
ici pour l’installer).
L’annonce a été faite, il y a 
quelques jours, par le directeur 
général de l’aéroport, qui a fait 
part de ses ambitions quant à la 
modernisation des services de 
l’aéroport international de Houari 
Boumediene, à Alger. Cette 
application offre la possibilité, 
aux passagers de cette enceinte, 
de profiter d’une gamme de 
fonctionnalités, à savoir :

• La consultation des horaires de 
vols en temps réel ;
• Un plan interactif de l’aéroport ;
• les places disponibles au niveau 
des parkings ;
• l’accès aux divers services de 
commerce et de restauration à 
l’aéroport international d’Alger.
Par ailleurs, la société de gestion 
des services et infrastructures 
aéroportuaires d’Alger 
rappelle que le lancement 
de cette application mobile 
reflète l’engagement de 
l’aéroport d’Alger à améliorer 
continuellement ses services.
L’aéroport d’Alger recrute des 
agents de sécurité
En pleine expansion, l’aéroport 
d’Algérie a récemment lancé 
une campagne de recrutement 

des agents de sécurité, pour 
renforcer le dispositif de 
sécurité à l’intérieur de ses 
infrastructures. Pour postuler, les 
candidats intéressés par l’offre 
doivent justifier d’un niveau de 
trois années secondaire et d’une 
excellente condition physique.
D’autres qualités sont exigées 

pour occuper ce poste, notamment 
la résistance au stress et la capacité 
de travailler sous pression. Par 
ailleurs, les personnes intéressées 
pourront envoyer leur candidature 
(curriculum vitae et une photo 
récente) à l’adresse suivante : 
grp_recrutement@aeroportalger.
dz.
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Algérie Poste :

Voici toutes les étapes à suivre pour ouvrir un compte eCCP

l’AéroPort d’Alger à l’ère du numérique : 

la sgsiA lance son application mobile

C’est avant-hier, jeudi le 
15 aout 2024, que la 
campagne électorale 

présidentielle de l’Algérie a 
été lancée à travers le territoire 
national et outre-mer et qui 
durera vingt (20) jours pour se 
clôturer le 03 septembre prochain 
selon l’ANIE. A Annaba tout 
semble être mis en place à 
l’issue de la dernière visite de 
Charfi, Président de l’ANIE, 

en prospection dans la région 
de l’extrême» «EST «du pays. 
Ainsi, selon le représentant de la 
délégation de l’ANIE d’Annaba, 
Hocine Dina Boussaha. Le 
programme arrêté dans cette 
wilaya comprendra pas moins de 
49 meetings qui seront animés 
durant la campagne électorale, 
ventilés à travers le territoire de 
la wilaya ainsi que 261 points 
d’affichages retenus pour ce 
scrutin présidentiel durant cette 

campagne électorale qui se 
clôturera le 03 septembre 2024. 
Ainsi tout semble être prêt 
conformément aux directives 
du président de l’ANIE, Charfi. 
Pour rappel, Il faut savoir que les 
03 candidats postulent au poste 
de la présidence de la république 
à savoir Abdelali Hacene 
Cherif, Youcef Aouchiche et 
Abdelmadjid Tebboune. Pour 
les deux premiers candidats sous 
l’intitulé générique» Vision» 

et le second sous l’appellation 
«Força». Selon les déclarations 

de Hocine Dina de l’ANIE tout est 
prêt pour ces joutes électorales.

eleCtion Présidentielle du 07 sePtembre 2024

Anie : Annaba prête pour la campagne
261 points d’affichage retenus et 49 meetings

  Tayeb Zgaoula 


